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Crecimiemo v agua 
Las normas urbanísticas complu

tenses han dado el martes en el ple
no municipal un paso más hacia el 
destino que adjudica a la población 
complutense un crecimiento de en
tre 50.000 y 80.000 habitantes du
rante los próximos diez años. Es 
chocante que el gobierno municipal 
complutense, tan consuetudinario 
en esto como otros muchos gobier
nos, favorezca de modo tan notorio 
la construcción masiva de vivien
das, con el estímulo que ello supo
ne para el especulador menos crea
tivo y los nubarrones financieros 
con que contribuye a ensombrecer 
el futuro. Pero no hay que perder el 
tiempo discutiendo de lo que no tie
ne remedio. La zona de Alcalá es, 
como muchas otras, campo abierto 
para las correrías de quienes saben 
aprovechar la ocasión para tomar el 
dinero y correr. Eso es así y punto. 

Tal como están las cosas, no de
cepciona que algunas personas bien 
situadas y mejor informadas ganen 
dinero convirtiendo terruños en so
lares. Lo decepcionante es que los 
gobiernos responsables parezcan 
no entender que, a medida que car
gan población sobre la infraestruc
tura ciudadana sin reforzarla, ésta 
se vuelve insuficiente. 

El primer ejemplo lo tenemos en 
Alcalá y sus poblaciones vecinas, 
particularmente -por lo que más di
rectamente nos interesa- las man
comunadas en la MAS. Desde hace 
ya tiempo el embalse de Beleña se 
ha vuelto insuficiente para atender 
a la población que se ha de abaste
cer de él. Ello se debe a que la po
blación abastecida ha crecido enor
memente y nadie se ha preocupado 
de incrementar la capacidad de em
balse. Este año, en cuanto ha apre
tado Uila sequía que en esta zona es 
vieja conocida de los indígenas, he
mos tenido que tirar del agua de Al
corlo, lo que ha sido un magnífico 
alivio y una aceptable solución pro
visional, pero una solución que no 
se puede tomar como definitiva. 

Quienes tanto interés tienen en 
hacer crecer a sus poblaciones han 
de atender al reto de un futuro que 
ellos mismos pergeñan. De hecho, 
hasta el negocio inmobiliario que 
promueven será mucho más seguro 
si los compradores potenciales de 
viviendas saben que el suministro 
de agua a la ciudad está garantiza
do en las condiciones deseables. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

Circunscñpciones en la CAM 
El Partido Popular desea introdu

cir, entre las modificaciones del es
tatuto de autonomía madrileño que 
prepara el gobierno de Esperanza 
Aguirre, un reparto de la circuns
cripción electoral, ahora única, en 
once circunscripciones. Los popu
lares basan su deseo en la conve
niencia de que los candidatos sean 
conocidos por los electores. 

En estas páginas ha sido defendi
da repetidamente la conveniencia 
de que la circunscripción madrileña 
sea dividida de alguna manera. Sin 
embargo, hay que preguntar por 
qué consideran los populares que 
hay que dividir la circunscripción 
ahora única en sólo once circuns
cripciones. ¿Qué criterios manejan 
para llegar a esa cifra? Los popula
res presentan su esbozo de reforma 
con el argumento de que ahora sólo 
son conocidos los candidatos que 
van en la cabeza de la lista y que, si 
hubiera varias candidaturas, habría 
más candidatos conocidos porque 
habría más cabeceras. Eso es discu
tible. Por ejemplo, conozcan los al
calaínos a cuantos diputados regio
nales conozcan, lo que saben con 
toda seguridad es que ninguno de 
ellos es alcalaíno. Lo que hay que 
buscar es la representación demo
crática más natural, no más gente 
conocida. ¿Por qué han de ser sólo 
once circunscripciones? ¿A qué 
distribución responde ese reparto? 

Excepto la capital de la CAM, en 
su territorio no hay población algu
na que tenga medio millón de habi
tantes ni se aproxime a tenerlo. ¡Y 
ojalá no llegue a haberla! Sin em
bargo, cada una de once circuns
cripciones englobaría por término 
medio a más de medio millón de 
personas, lo que no es adecuado a 
la personalidad natural de las po
blaciones y puede resultar un reme
dio peor que la enfermedad. 

Aunque la Asamblea de Madrid 
tome la prudente medida de conge
lar su cantidad de diputados descar
tando aumentarla por el incremento 
de la población, la relación será de 
un diputado por cada algo más de 
50.000 habitantes. Es tentador pen
sar en que hubiera tantas cicuns
cripciones como diputados y en 
cada una de ellas fuera elegido au
tomáticamente el más votado, pero 
esa variante puede presentar difi
cultades prácticas en cuanto a orga
nización. Por ejemplo, Alcalá ten
dría que ser dividida en cuatro cir
cunscripciones y eso, aun sin ser 
imposible, quizá resultara difícil de 
aplicar. Pero lo que no presentaría 
dificultad alguna sería, por ejem
plo, considerar a Alcalá como una 
circunscripción con cuatro diputa
dos y, en general, distribuir la can
tidad de diputados creando circuns
cripciones relacionadas directa
mente con las poblaciones "natura
les". Las poblaciones con más de 
50.000 habitantes no presentarían 
problema insoluble alguno y las po
blaciones pequeñas podrían ser 
agrupadas para formar circunscrip
ciones con alrededor de 50.000 ha
bitantes con su diputado propio. 

Los ciudadanos podrían tener así 
un contacto real y directo con sus 
diputados, y no sólo conocerlos de 
nombre. Y así es como los diputa
dos se sentirían controlados y apo
yados por sus electores. 

PSOE e IU no quieren dividir la 
circunscripción única. IU cree que 
la perjudicaría y quizá tenga razón, 
aunque hasta ahora las gentes de IU 
han mostrado mayor eficacia en el 
contacto directo con los ciudadanos 
que en la lucha de siglas. En cuan
to al PSOE, sus responsables dicen 
-ellos sabrán por qué- que esa di
visión favorecería a un PP que pre
tende perpetuarse así en el poder. 
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Si no fuera por lo serio que es 
modificar la estructura nacional de 
España y la articulación del estado 
español, resultarían risibles los es
fuerzos del presidente del gobierno 
para hablar de ello sólo cuando se 
ve obligado y procurando que nadie 
pueda llegar a decir que ha dicho 
algo. Los jueguecitos -no llegan a 
juegos- de palabras de José Luis 
Rodríguez lo único que dejan claro 
es su voluntad de ganar tiempo con 
maniobras de distracción para que 
los críticos del PSOE -los únicos 
que pueden dar al traste con su pro
yecto de desespañolizar al estado 
español- se agoten en comentarios 
y declaraciones que no reciben res
puesta definida de su secretario ge
neral, aburrirlos para que no se mo
vilicen a tiempo contra sus planes. 

El hecho es que el estatuto cata
lán promovido por Rodríguez Za
patero prosigue su marcha tal como 
estaba previsto y sin ningún tropie
zo. Por supuesto, en la larga mar
cha que este estatuto ha emprendi
do de la mano del líder socialista no 
le faltarán tropiezos, precisamente 
los tropiezos acordados por los co
aligados estatuyentes como ofienda 
prevista a los leones del Congreso, 
leones tan feroces como pueden 
serlo siendo de bronce. La conse
cuencia es que nadie quedará satis
fecho. Los españoles que no quie
ren reformas drásticas se sentirán 
decepcionados y traicionados por 
el gobierno y los catalanistas se 
sentirán frustrados en unas aspira
ciones que consideran legítimas. 

Los no técnicos en derecho no 
debemos hablar de técnicas consti
tuyentes, pero el ciudadano vulgar 
y corriente, protagonista de la de
mocracia, en definitiva, puede y en 
ciertos casos está obligado a opinar 
basado en la lógica vulgar. Parece 
lógico que elaborar un proyecto de 
estatuto de autonomía compete ex
clusivamente al órgano legislador 
de esa autonomía, la catalana en 
este caso, y que a las Cortes Espa
ñolas compete -o debería compe
ter- aceptarlo o rechazarlo, sin 
más, sin reformarlo. La labor del 
Congreso de los Diputados respec
to a cualquier proyecto de estatuto 
presentado por una comunidad au
tónoma debería ser aceptarlo o re
chazarlo, explicando pormenoriza
damente en caso de rechazarlo los 
motivos por los que lo rechaza. 
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Los humoristas de la muestra de humor gráfico posaron en la cátedra del paraninfo con la ministra de Cultura 

El dibu.iante 'El Roto' toe el galardonado en esta edición 

la ministra de Cultura entregó el 
IV Premio de Humor Gráfico Quevedos 
El humorista gráfico Andrés Rábago, El Roto, recibió en el Paraninfo de la Universidad de 
Alcalá el premio Iberoamericano de Humor Gráfico Quevedos 2004, el galardón más impor
tante en este campo a ambos lados del Atlántico. La ministra de Cultura, Carmen Calvo, fue 
la encargada de entregarle el galardón en un acto celebrado el miércoles 19 de octubre y que 
contó además con la presencia del rector de la Universidad, Virgilio Zapatero, del alcalde de 
Alcalá, Bartolomé González y con Carlos Vert en representación de la Fundación General de 
la Universidad, organizadora de la muestra de humor gráfico y de todos los actos que la 
acompañan como la entrega del premio en el que también participa el ministerio de Cultura. 

El Premio Quevedos, está 
considerado como el equivalen
te al Premio Cervantes del Hu
mor Gráfico y está dotado con 
30.000 euros; su periodicidad es 
bianual, y se concede a los dibu
jantes con una reconocida tra
yectoria laboral y artística. En 
sus ediciones pasadas el galar
dón ha recaído en Antonio Min
gote, Quino, y Chumy-Chúmez, 
este último ya fallecido. 

La obra de El Roto se caracte
riza por su perspectiva crítica y 
la fuerza del dibujo junto con la 
sátira inteligente, perspicaz y 
arrolladora de la realidad social 
y política en la que vivimos. 

El humorista gráfico Felipe 
Hemández Cava fue el encarga
do de glosar en el acto la figura 
de El Roto. A continuación el 
representante de la Fundación 
General de la Universidad, Car
los Vert, leyó el acta del jurado 

22 de octubre de 2005 

La ministra de Cultura entregó el premio al humorista gráfico 

presidido por Antonio Mingote 
por el que se concedió el premio 
en una sesión celebrada en di
ciembre de 2004 a Andrés Rá
bago. Éste agradeció la conce
sión en unas emotivas palabras 
que dieron paso a las del rector 
en las que habló de la importan
cia del humor manifestando que 
"es algo muy serio e importan
te". Finalmente la ministra Car
men Calvo se refirió también a 
la obra de El Roto diciendo que 
cada mañana sus viñetas son au
ténticos editoriales periodísticos 
que llevan a la reflexión. 

Andrés Rábago nació en Ma
drid en 1947. Se trata de un di
bujante, guionista, pintor, esce
nógrafo y brillante historietista 
y humorista gráfico de estilo 
personal y sin continuidad. Con 
un radicalismo estético avasa
llador, arrasó desde sus inicios 
(1971) y, a lo largo de veinticin
co años, se mantuvo con una 
maestría incontestable y con un 
control del mensaje sin fisuras 
ni rendición. Vigilante, pero sin 
entrar en el juego torpe y ágrafo 
de la industria española de te
beo, fue, también, un narrador 
secuencial e indivisible en pu
blicaciones abiertas, como el te
beo renovador Madrid (1984). 
Sus viñetas han sido publicadas 
en muchos medios de comuni
cación, periódicos y revistas na
cionales. Además, El Roto ha 
publicado varios libros mono
gráficos. A 'El Roto' también se 
le conoce como Jonás, OPS y 
Ubú. 

PUERTA de Madrid 
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PSOE e IU inician una campaña de recogida de nnnas pan conseguir la apenun 

Más de un centenar de personas se 
concentraron ante la biblioteca Pío Baroia 

embargo se olvidaron de in
cluir un presupuesto de 
60.000 euros para meter el 

aire acondicionado. Ahora se 
han dado cuenta de que tie
nen que meter un ascensor 

............. 
11 íllCI llllllllllCI 

1111 lllsbtll lllll 
Clmldl 31 •1111" 

para discapacitados, a lo que 
nosotros no nos oponemos, 
pero consideramos que no es 
normal que la única biblioteca 
que hay en el distrito lleve ce
rrada 31 meses". 

Por su parte el concejal del 
PSOE Francisco Peña afirmó 
que "el equipo de gobierno del 
PP ha destinado 1.500.000 eu
ros a la empresa del Cuarto 
Centenario y nosotros nos pre
guntamos qué va a quedar de 
todo eso en la ciudad cuando 
sólo se están haciendo actos 
de fachada, como iluminar la 
Magistral y la Casa de Cervan
tes. Al término de este año no 
va a quedar nada. Sin embar
go el PP no quiere dedicar un 
mínimo gasto para poder abrir 
una biblioteca que es muy ne
cesaria". 

En el acto estuvieron pre
sentes vecinos del distrito y di
rigentes de ambos partidos 
políticos que anunciaron que 
pasarían hojas a los presiden
tes de todas las comunidades 
de vecinos para que éstos pue
dan participar en la recogida 
de firmas exigiendo la apertu
ra de la biblioteca. 

Más de un centenar de per
sonas se concentraron el lu
nes 17 de octubre ante la bi
blioteca municipal Pío Baroja, 
en la calle Torrelaguna, como 
medida de protesta por el cie
rre de ésta desde hace año y 
medio. La convocatoria fue re
alizada por el PSOE e IU que 
afirmaron que el retraso de la 
reapertura de la biblioteca es 
totalménte injustificado 
"puesto que se cerró temporal
mente para abordar unas 
obras en la techumbre y el aire 
acondicionado". Las dos orga
nizaciones han comenzado 
una campaña de recogida de 
firmas en el distrito VIII para 
conseguir la reapertura de la 
única biblioteca municipal de 
la zona y que da servicio a una 
población potencial de unos 
40.000 vecinos. 

Intervino también el taller de teatro 'Actuando en la Calle' de la Concejalía de Juvenbld 

El coordinador de Izquierda 
Unida y concejal de esta for
mación en el ayuntamiento, 
Fran Pérez, manifestó durante 
su intervención que "mientras 
que el equipo de gobierno del 
PP destina 600.000 euros en 
la última modificación presu
puestaria para promocionar la 
figura del alcalde, no es capaz 
de destinar una cantidad mu
chísimo menor para terminar 
las obras en la biblioteca". 

Según Fran Pérez "el proble
ma es que se presupuestaron 
80.000 euros para arreglar la 
techumbre y por eso fue por lo 
que se cerró la biblioteca. Sin 
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Légolas enterró a Don Quijote 
El colectivo escénico Légolas 

se atrevió a enterrar a Alonso 
Quijano, también conocido 
como Don Quijote de la Man
cha. Fue el estreno el sábado 
15 de octubre de su nuevo es
pectáculo de calle: 'Rip Quijo
te', una farsa donde el Quijote 
al uso no tiene cabida. En el 
pasacalles se recrea el velato
rio y entierro de Alonso Quija
no, muerto justo en el final de 
la segunda parte. Los actores 
y público son los vecinos que 
asisten al sepelio, las calles de 
la ciudad, el escenario para un 
cortejo fúnebre. Pero en este 
entierro, como en todo buen 
velatorio, surgen rencores, in
vitados no deseados y momen
tos de suprema ridiculez. En 
este montaje, Légolas pretende 
reírse con una gran dosis de 
humor negro. Trabaja con la 
gran componente teatral que 
encierran los ritos y las mani
festaciones populares. 

La idea de embarcarse en 
esta aventura surgió al princi
pio de 2004, tres años des
pués de iniciar su proyecto so
bre el Quijote. Sin embargo su 

materialización como proyecto 
teatral se enmarca dentro del 
curso de teatro 'Actuando en 
la Calle' , realizado junto a la 
Concejalía de Juventud y la 
Comunidad de Madrid. En 
este curso, veinte alumnos de 
edades entre 18 y 30 años se 
han introducido en el teatro de 

calle, como teatro imprevisible 
y real, con un gran contacto 
con el público. Pero participar 
en este curso implicaba a su 
vez en la participación en un 
montaje final, donde tomar 
contacto con una experiencia 
real, que no ha sido otra que 
'Rip Quijote'. 

PUERTA de Madrid 



Se ve obligada a entregar a su hiia al padre en la comisaría 

El cierre del punto de encuentro familiar que el ayuntamiento de Alcalá tiene en la plaza de 
Cervantes durante los sábados es el motivo de la protesta de una madre, Eva Maria Mora, la 
cual afirmó a PUERTA DE MADRID que "por el simple hecho de que el punto de encuentro 
del ayuntamiento no abre los sábados, me obliga a entregar a mi hija, que ahora mismo aca
ba de cumplir cinco años en la comisaria de Policía Nacional". La madre explicó que "desde 
hace año y medio vengo pidiendo mediante escritos que la entrega de la niña al padre se re
alizara en un punto de encuentro, en Madrid, en Torrejón o donde fuera. Hace año y medio, 
al no haber punto de encuentro en Alcalá, el juez determinó que la entrega se realizara en la 
comisaria de Policía. Hace un año se hizo el punto de encuentro en la plaza de Cervantes, 
pero no abre los sábados por lo que tengo que seguir entregando a la niña en la comisaria". 

Eva Maria Mora afirmó que 
"el 22 de mayo de 2004, el 
día de la boda del Príncipe 
Felipe, fue la primera vez que 
mi hija se marchó con su pa
dre sin haberle visto nunca. 
Él es su padre biológico pero 
para mi hija era un descono
cido porque no le había visto 
jamás". Entre eso y la entre
ga en comisaria, Eva Maria 
Mora argumentó que "desde 
entonces mi hija ha sufrido 
un retroceso grandísimo y lo 
demuestran los informes psi
cológicos que tengo. Hay in
formes de su pediatra que di
cen que la niña no está bien 
y que no es aconsejable que 
el lugar de entrega sea comi
saria. El último sábado que 
hice la entrega estuve allí 
con ella desde las once de la 
mañana hasta las doce y 
veinte porque lógicamente 
hay que esperar a que te 
atiendan cuando te toque. 
Hay gente que está allí para 
denunciar, otros que llevan 
detenidos y la niña está allí 
viéndolo todo". 

La madre de la pequeña 
afirmó que "el padre es quien 
ha pedido que se haga la en
trega en comisaria. Él no 
quiere punto de encuentro ni 
mi domicilio porque dice que 
peligra su integridad fisica. 
Yo me pregunto si la integri
dad psíquica de mi hija no 
peligra en comisaria". 

La entrega del padre se re
aliza el domingo en la comi
saria: "Después de lo del sá
bado volvemos a empezar el 
domingo. Lo curioso es que 
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Eva María Mora 

entonces sí está abierto el 
punto de encuentro del 
ayuntamiento pero seguimos 

teniendo que hacer la entre
ga en comisaria y así lleva
mos un año y medio". 
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la donación se hace 
mediante un sencillo 
pinchazo 
en la zona lumbar 
Un alcalaíno de 15 años, 
José Antonio Millán Mayán, 
espera un trasplante de mé
dula de un donante compati
ble. El problema del joven, al 
que se le detectó leucemia, 
es que actualmente no exis
te en el banco de donantes 
ninguna compatible, de ahi 
que su familia apela a la ge
nerosidad y al espíritu de sa
crificio de los alcalaínos 
para que se hagan la prueba 
de donación que permita en 
caso de ser positiva salvar la 
vida del joven. 

A tal efecto la familia ha co
municado a PUERTA DE 
MADRID que la prueba de 
compatibilidad es un simple 
análisis de sangre que en el 
caso de ser positiva pasaria a 
la donación, un sencillo pin
chazo en la zona lumbar que 
serviría para salvar la vida de 
José Antonio. 

El centro de transfusión, 
donde se realizan las prue
bas y las donaciones, está en 
la avenida de la Democracia 
de Madrid, muy cerca de 
Fauna. Los accesos son por 
la carretera de Valencia A-3, 
en la salida 6 de Valdeber
nardo. En metro hay que to
mar la linea 9 y descender en 
estación de Valdebernardos. 
También se puede tomar el 
autobús 71 desde Manuel 
Becerra o desde la estación 
de RENFE de Vicálvaro, o el 
130 desde la estación de 
RENFE de Vallecas. 

Los teléfonos del centro de 
transfusión son los siguien
tes: 91 301 72 00, 91 301 72 
58 y 91 301 72 49. 
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A estas alturas de la cele
bración del cuarto centena
rio de la divulgación de El 
Quijote en su primera parte 
aunque, se dice que ésta fue 
impresa en diciembre de 
1604, ¿qué se puede agregar 
de novedoso a lo superanali
zado por personalidades de 
talla notoria a lo largo y an
cho de su existencia y al 
abanico de tantas varillas 
con que se está recordando 
esta efemérides? Y sin em
bargo, es tal la profundidad 
de este pozo literario que, 
siempre que nos acercamos 
a su brocal, aun sin sed, se 
abriga la esperanza de en
contrar algo nuevo que de
cir. Y es que la mejor mane
ra de internarse en esta 
fuente Castalia, es le y endo. 
He aquí la grandeza de esta 
celebrada novela y de la que 
arranca mi admiración: el 
permitir ser leída, cada cier
to tiempo, con más satisfac
ción que la primera vez. Esto 
es admirable porque hay 
muchos libros que se caen 
de las manos en la segunda 
lectura. En esta experiencia 
se apoya cierta crítica para 
determinar sus valoracio
nes. Así, los primeros se 
convierten en libros buenos, 
positivos, válidos, útiles y 
merecen el espacio que ocu
pan en el anaquel de la bi
blioteca. Los demás, los lla
mados libros klinex, no. Es 
que la experiencia lectora es 
un proceso intelectual com
plejo o, al menos, no tan 
sencillo como nos lo pintan. 
Leer es un acto único, per
sonal e íntimo que requiere 
un entramado de funciones 
íntelectivas destacando la 
predisposición y esfuerzo. 
Pero además, el buen lector, 
ha de ir más allá de lo que el 
libro dice. Este inconformis
mo le dejará insatisfecho 
siempre pero lleno de in
quietud, en donde se halla el 
secreto del saber y el placer 
de saborear. El buen lector 
siempre está en vilo. Sin 
embargo de cada experien
cia hecha con honradez, 
siempre se sale triunfante y 
preparado para superar 
otros retos. Leer es corno 
lluvia sobre mojado. Nadie 
aprende algo si antes, de al
guna manera, no lo percibe 
como bueno. Hay que leer 
por gusto y con gusto. 

En el momento actual las 
editoriales poderosas ejer
cen su influencia ofertando 
libros que vender (y caros) 
sin importarles mucho -qui
zá- si son leídos, si aprove
chan al lector, ni si éste 
existe. Así , se elaboran listas 
de los más vendidos p ero no 
de cuántos lectores tienen 
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El ane de releer: 

A propósito de "El Quijote" 
éstos. Es obvio que entre 
comprar y leer hay una dis
función que empobrece la 
crítica al alienar la volun
tad. Yo les digo que leer es 
básico para sentirse engra
naje con la vida y alcanzar 
la existencia. El buen lector 
se convierte en creador, re
novador y nunca estará ais
lado. Crea, porque interpre
ta y , al participar, renueva. 
El libro necesita al lector y 
viceversa. El primero no 
puede elegir. El segundo sí, 
e imponerse y releer. La re
lectura señala la calidad del 
lector. Hoy, a primera vista 
no hay prohibiciones, pero 
las recomendaciones del 
consumismo arrollador, son 
más nocivas que la prohibi
ción y ejercen una censura 
bestial solapada que condi
ciona la libertad. El consu
mo se opone al saboreo de 
la relectura. 

Vaya a continuación esta 
anécdota por si arroja luz a 
este asunto: "recientemente 
una bella y joven amiga me 
decía, respecto a El Quijote 
que para qué iba a perder el 
tiempo leyéndolo si ya se lo 
sabe... Su salida me sor
prendió. Quedé sin argu
mentos pues veía en su re
sistencia algo de razón. Me 
desanimé. Pero al bode de la 
zozobra reaccioné y le dije: 
no importa que lo sepas. Ol
vídate del tema. Busca 
aquello que... yo qué sé, 
desconoces o de lo que sa
bes poco. Intenta crear. In
terpreta. Busca errores y 
erratas. Compara. Sorprén
dete y te enamorarás." "Si, 
sí, -dijo mi amiga, atacada 
por un brote de pigricia ga
lopante- yo sólo quiero di
vertirme, pasar el rato. En
tonces miré sus ojos garzos 
con un poco de acrimonia y , 
enredado en la hipnosis que 
irradiaban, no supe conti
nuar. Ella, que me veía de
rrotado, también ensombre
ció su hermoso semblante y 
se fue. Tiempo después la 
casualidad nos volvió a jun
tar y comprendí que no de
bió echar en saco roto la 
conversación que mantuvi
mos, pues me hablaba ma
ravillas de El Quijote en pre
sente y pasado. Lo había le
ído y prometía reincidir". 

Como decía al principio, 
es dificil aportar novedades 
sobre la más popular obra 
d e Cervantes, si no son las 
escandalosas o las curiosi-

da.des, pero puedo ofrecer al 
lector de estas líneas algo 
íntimo y único: mi experien
cia lectora de tan célebre 
novela. 

Esto fue así: leí El Quijote 
completo el verano en el que 
alcancé la mayoría de edad. 
Nadie me lo exigió, ni me lo 
recomendó. El motivo fue 
muy sencillo. Teniendo que 
soportar tórridas tempera
turas busqué, en la peque
ña biblioteca familiar, algo 
para entretenerme. En esas 
horas de la siesta, el silencio 
de la casa rural sólo era tur
bado por el chirriar de chi
charras y las carcomas de 
los cuartones. El Guadiana 
pasa cerca pero, con esos 
calores, está muy lejos. Por 
casualidad me sedujo una 
edición en octavo de El Qui
jote (Ediciones Ibéricas)* re
alizada en 1941 que estaba 
en la biblioteca desde siem
pre y que, de niño, había ga
rabateado en sus hojas de 
cortesía. Sobre ella estuve 
empleado hasta octubre en 
que los estudios universita
rios me reclamaban en Ma
drid. De aquella lectura ob
tuve poco más que la satis
facción de la prosa tan rica 
y musical aunque a veces se 
hace compleja e incluso 
abrupta. Pero fue muy di
vertido porque empecé le
yéndolo, en voz alta, a mi 
abuela paterna y a ella que, 
no sabía leer ni escribir, le 
entusiasmaba y me hacía 
repetir párrafos enteros y 
frases que al leerlas con tor
peza, no se entendían bien. 
Estas interrupciones me hi
cieron aguzar la atención 
por lo que di en leer alto, 
claro y reposado. Iban pa
sando las horas y el calor 
con lo que procuraba termi
nar mi lectura antes de que 
empezara la novela radiofó
nica, la cual, un grupo de 
señoras iba a escuchar ro
deando al telefunken. Una 
tarde, el grupo anticipó su 
llegada, me sorprendieron 
leyendo y escucharon. Les 
parecía bien, con lo que me 
exigieron leer cada vez me
jor. Así hube de preparar mi 
lectura por las mañanas 
emulando a los locutores de 
la radio en su admirable im
postación de voz. El verano 
pasó y el libro terminó. Me 
satisfizo pero sentía como 
un hueco.. . por lo que me 
hice la promesa de leerlo 
otra vez en el templo de la 

intimidad. Así ha sido y en 
la misma edición. Lo malo es 
que entre una lectura y otra 
han pasado casi dos déca
das. El motivo de la segunda 
casi fue un trabajo sobre la 
obra, pues me propuse ela
borar una ficha, como hago 
con todas mis lecturas (en 
formato de libro). desde di
ciembre de 1982 en que co
mencé este archivo, el cual 
cuenta con 1.445 fichas 
hasta ahora. 

La tercera vez que me en
frenté a El Quijote, me plan
teé leerlo lo más lento posi
ble y además -por capricho
en una edición bastante 
más antigua que la mencio
nada. Esta edición es muy 
curiosa porque fue impresa 
en Madrid en 1879 en la im
prenta de Gaspar y Roig, 
con notas históricas, críticas 
y gramaticales de la Acade
mia Española hechas por 
Pellicer, Arrieta, Clemencín, 
Cuesta, Janer etcétera. Ade
más. la novísima edición, 
como reza en la primera pá
gina, está aumentada con 
EL BUSCAPIÉ preparado 
por don Adolfo de Castro. 
Una joya, en conjunto, ilus
trada, que faltaba (quizá) en 
la magnífica exposición que 
sobre Quijotes, hubo en 
nuestra ciudad. 

Me planteé leer la primera 
parte sin prisas con el fin de 
terminarlo en Enero de este 
año. Así lo he hecho. Co
mencé el dia de San Bartolo
mé de 2002. Asimismo he 
ido anotando, aparte, cuan
to me ha atraído e incluso 
fui apuntando el tiempo in
vertido y las fechas. 

Sin duda, esto es un capri
cho. Sí, como lo es también 
el que de esta obra haya edi
ciones de lectura muy dificil 
e, íncluso, imposible. Hago 
saber estas circunstancias 
porque los motivos para leer 
ha de encontrarlos cada 
quisque en función del dón
d e, el cómo, el cuándo, el 
por qué, el para qué y el 
q ué. Importa leer con prove
cho. Se aprende al releer. 
Prueben. 

*En esta edición -segura
mente de bibliófilos- apare
ce un índice analitico, sor
prendente, sobre la obra re
alizada por José Bergua. 
Ocupa más de cien páginas. 
Por él se sabe que Alcalá no 
aparece vez -alguna pero la 
Cuesta del Zulema dos y el 
río Henares una. En cambio 
Cómpluto está escrito en 
dos ocasiones. 

Tbeófilo ACEDO DÍAZ 

PUERTA de Madrid 



Maratones, empleos, tre
nes, amores; por llegar tarde 
se han perdido muchas cosas 
en la vida. Hasta se han per
dido vidas, así es la cosa. Por 
ejemplo, si usted fuera gober
nador de Alabama y decidiese 
conceder un indulto a ese 
condenado a muerte que van 
a sentar mañana en una silla 
con casco protector, cinturón 
de seguridad y calefacción 
eléctrica para la cabeza, nun
ca deberla poner el papel sal
vador en manos de una tortu
ga mensajera. Tampoco seria 
acertado elegir a un tartamu
do para que transmitiera por 
teléfono esa decisión perdo
navidas al alcaide de la peni
tenciaria si sólo falta un mi
nuto para el cumplimiento de 
la sentencia. Lo más seguro 
es que el indulto llegue tarde, 
cuando ese pobre hombre 
esté ya para que sus restos 
suban al camión de la basura 
que se encarga de recoger los 
desperdicios de las barbaco
as. En el otro extremo del 
péndulo, tampoco es acepta
ble que la policía encuentre 
las pistas de un crimen, un 
par de días antes de que se 
haya cometido. Eso es lo que 
hacía el capitán Quinlan en la 
película Sed de mal. Su ins
tinto le llevaba a descubrir a 
los asesinos mucho antes de 
que éstos hubieran pensado 
en matar a nadie. Para saber 
que un sospechoso iba a co
meter un delito futuro, a 
aquel policía con cara de bull
dog le bastaba simplemente 
con que se le presentara un li
gero dolor en una de sus pier
nas mientras le pasaba a ese 
tipo por la piedra del interro
gatorio. Ya lo decía Marlene 
Dietrich sobre .el cadáver ca
liente de Orson Welles, en 
aquella inolvidable y arraba
lera escena final: 

Solos de saxo gla. Para empezar o más exac
tamente antes de empezar, 
nos hemos inventado eso de 
conceder en cualquier reu
nión diez minutos de "corte
sía", a la espera de los tardo
nes. Quizá porque el español, 
en general, tiene un respeto 
imponente a los incumplido
res de la educación ciudada
na. Especialmente, a los que 
se hacen esperar para demos
trar que nada vale la pena sin 
su presencia. La encuesta 
también revela lo convencida 
que está mucha gente de que 
únicamente es necesario lla
mar para disculparse por el 
retraso cuando pasan diez 
minutos y diecisiete segundos 
de la hora de la cita y que un 
diez por ciento de los entre
vistados consideraba normal 
llegar hasta media hora tarde. 
Eso sí, un abrumador porcen
taje de cincuentones aseguró 
que jamás llegan tarde cuan
do se trata de un compromiso 
importante porque piensan 
en los riesgos del tráfico sisa
len con la hora pegada al 
culo. Las mujeres jóvenes, en 
cambio, consideran acep~ble 
y elegante llegar con unos mi
nutos de retraso a su primera 
cita con un hombre; piensan 
que lo contrario las baria apa
recer ante él como "algo des
esperadas". Por último, muje
res y hombres coincidieron en 
que no les importarla llegar 
medio siglo tarde al cumplea
ños de su suegra. Pero si 
quieren que les diga la ver
dad, a mí me ha enseñado 
poco esta encuesta. Todas es
tas conclusiones me las resu
mió mucho mejor la cantante 
Lorna Thompson, aquella no
che, en el Paradise, mientras 
me hacía llorar echándome el 
humo mentolado de su ciga
rrillo a los ojos: 

TARDE 
cero coma cero cero ocho por 
ciento de todos los automóvi
les BMW que hay en el país. Y 
es que la estadística es parti
cipativa y solidaria como ella 
sola. Sus cuestionarios sólo 
tienen un defecto, que de to
das esas preguntas directas 
que nos hacen, lo que menos 
importa es la respuesta que 
damos. Lo fundamental para 
el que pregunta es lo que le 
confesamos de nuestra inti
midad -de nuestra manera de 
pensar y sentir, me refiero-, 
casi sin darnos cuenta y 
aprovechando que el encues
tador pasaba por allí. Resul
taria interesante averiguar 
cuántas elecciones se han ga
nado gracias al diseño de una 
campaña electoral inspirada 
en todo eso que la mayoria de 
los futuros electores revela
ron previamente de sí mis
mos por la puerta falsa de las 
encuestas pre-electorales. 
Estoy convencido de que cada 
vez que respondemos a una 
pregunta sobre el estilo de 

. vestir lo que hacemos, en re
alidad, es desnudarnos en 
parte. Así que -sin apenas 
advertirlo- mostramos nues
tras vergüenzas al entrevista
dor, éste le pasa los papeles 
al analista y por ahi anda la 
verdadera ganancia política o 
comercial del negocio estadís
tico. 

- "Fue un gran sabueso pero 
era un detective deplorable." 

diendo que "tarde" y "tempra
no" son conceptos tan anta
gónicos como relativos. El es
critor Julio Cortázar escribió 
un relato sobre un hombre 
que exigía a las personas con 
las que quedaba la misma 
puntualidad impecable que él 
aplicaba a sus citas. Hasta 
tal extremo era puntual que 
su nuca llegaba a todas par
tes al mismo tiempo que la 
punta de su nariz, sin la más 
milimétrica diferencia. Cortá
zar desvela al final del cuento 
cómo se las ingeniaba el per
sonaje para salvar a su es
queleto de las tres dimensio
nes que soportamos los de
más. Pero eso es literatura. 
En la vida real lo que abunda 
es esa clase de individuo que 
apenas te amaga una discul
pa por el retraso cuando se 
presenta -para devolvértela, 
al cabo de treinta años- con 
aquella primera novia tuya 
que te pidió prestada para 
bailar Unchained melody en 
la fiesta de graduación. El 
paso de tiempo, ya se sabe, es 
tan relativo como el pelo 
blanco de Albert Einstein, 
que era negro a la altura de 
su bigote. Por eso está bien 
que alguien se haya tomado 
la molestia cientifica de po
nerse a calcular con exacti
tud qué es lo que la Humani
dad entiende por "tarde". Y 
resulta que, para el mundo, 
"tarde" es diez minutos y 
diecisiete segundos. Lo ha 
revelado una macro-encues
ta. Las estadisticas, ya se 
sabe, han sustituido a las 
viejas mentiras históricas en 
las relaciones del poder con 
los ciudadanos. Otra estadís
tica también ha descubierto 
que cada español es dueño, 
por término medio, de un 

En todo caso, es poco pro
bable que España haya sido 
incluida en el campo de estu
dio para esa encuesta acerca 
de lo que entiende la gente . 
por "tarde". A llegar a una 
cita diez minutos y diecisiete 
segundos después de la hora 
fijada, la mayoria de los espa
ñoles lo consideramos ma
drugón. Me incluyo como ex
cepción que confirma la re-

- "Escucha, encanto, a lo 
único que una mujer jamás 
debe llegar tarde es a la lectu
ra del testamento de su mari
do muerto." Con la pérdida de la impa

ciencia juvenil, la mayoria de 
nosotros acabamos apren- Sergio COELLO 

o 
Jlgustin Sá:ndiez 
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Enue ciudadanos, iamás codazos la democracia invisible 

Nunca hago caso a los di
mes y diretes de los políticos, 
ni a sus guerras dialécticas 
(¡faltaria más ... !). Pero esta 
vez no puedo por menos que 
exponer mi malestar ante la 
invasión de políticos de todas 
las escalas ideológicas, dipu
tados de aqtú y de allá, por
tavoces de acullá, concejales 
y concejalas, y no sé cuántas 
gentes más a añadir en la 
lectura del Quijote del do
mingo 9 en la Plaza de Cer
vantes. 

Eché de menos a muchas 
personas a las que, como a 
mí, nos gusta leer la obra del 
más insigne alcalaino que, 
por cierto, si levantara la ca
beza... personas que conoce
mos la obra, porque la hemos 
leído desde chicatos sin en
tenderla mucho entonces y 
que a fuerza de trabajarlo, 
hemos llegado a comprender
la, a amarla, hasta llegar a 
declamarla más que a leerla. 
Les he echado de menos en 
nuestra lectura anual. No me 
extraña que hayan perdido la 
paciencia. A ellos, como a mí 
este año y todos los años, nos 
han tenido esperando horas 
hasta acabar con la lista in
terminable de políticos y de
más agregados. 

Pero el colmo ha sido que 
en la crónica del "PUERTA" 
después de la retahíla de 
nombres y cargos, al final es
cribe: "y cuando ya no que
daba nadie, la lectura conti
nuó en el Corral de· Come
dias ... Señor mío: ¿cómo que 
no qu,edaba "nadie"? Quedá
bamos los lectores de verdad 
a los que el representante del 
Colegio del Rey nos acogió 
amable y dignamente, al me
nos, en el precioso recinto 
cuando no queda apenas pú
blico porque se habían ido a 
sus casas o porque no se en
teraron del rápido traslado, 
quedamos los que sabemos 
deleitar a los escasos y selec
tos escuchantes con nues
tras voces bien timbradas, le
yendo con el corazón, dándo
le a la lectura la entonación 
que requiere cada capítulo de 
la preciosísima obra y de la 
que tanto partido sabemos 
sacar sin hacerla monótona 
ni aburrida, sino todo lo con
trario. Así es que "cuando ya 
no quedaba nadie", quedába
mos éstos, aunque para mu
chos pasemos desapercibi
dos. Son las personas que 
tienen muchas prisas y ellas 
serán las de los codazos. Los 
lectores de verdad somos dis
ciplinados y bien educados. 
Quedamos los últimos, es 
verdad, pero hay unas cuan-

22 de octubre de 2005 

tas personas, pocas, que nos 
esperan pacientemente, aun
que ya no haya periodistas ni 
fotógrafos, opinan que es ahi 
donde empieza la lectura de 
los que amamos en verdad El 
Quijote, el disfrute de los me
dio locos, de los románticos, 
altruistas, los sin tajada ni 
falta que nos hace. 

Como tuve tanto tiempo, al 
menos tuve la satisfacción de 
saludar a Mme. Greslard y 
darle las gracias por la acogi
da que, años ha, tuvieron en 
Talence con mis hijos cuando 
hicieron los intercambios y 
que agradeció enormemente. 

Señores míos: Dejad al 
pueblo llano (que no inculto) 
que haga la lectura como hay 
que hacerla. Después de todo 
es un acto meramente litera
rio y no político. Exceptua
mos a las primeras autorida
des, el resto que guarden la 
vez como cualquier ciudada
no. En fin, todo sea por los 
maravillosos ratos que paso 
con la lectura que cada vez la 
encuentro más divertida y 
amena. 

Isabe l GÓMEZ 

. 

Política; sinónimo de tram
pa, de corrupción, de mentira, 
de engaño. Que la política 
puede ensuciar lo más noble 
es algo que todo el mundo ad
mite. Si una opinión es "políti
ca" ya no sirve, si una protes
ta es "política" no hay que ir, 
si estás afiliado a un partido 
eres un exaltado o un trepa. 

Es lógico que nadie le pres
te demasiada atención, que 
poco a poco haya desapareci
do de la vida diaria. Un polí
tico, un alcalde, por ejemplo, 
puede parecer amable y sim
pático a condición de que no 
haga demasiada política. O 
de que parezca que no la 
hace. La distancia entre los 
gobiernos y la ciudadanía es 
cada vez mayor. Y no se 
echan de menos. 

Disfrutamos de una relati
va comodidad, las cosas van 
tirando sin grandes sobresal
tos, ¿para qué preocuparse? 
Los partidos se hacen invisi
bles o se esconden como cosa 
de mal gusto (la desaparición 
de las casetas de los partidos 
para las próximas ferias), las 
asambleas se convierten en 
reuniones privadas (plenos 
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cuando casi todo el mundo 
trabaja) y no pasa nada. To
tal, la política es cosa de po
líticos. 

La jugada merece un 
aplauso. En unos cuantos 
años hemos transformado lo 
público, lo que es asunto de 
todos, en una cuestión de 
unos pocos, en algo privado. 
Hemos visto el triunfo del li
beralismo sobre la democra
cia, el final de una época, y 
no nos hemos dado cuenta. 
Dentro de su lógica, que es la 
nuestra por haber crecido en 
ella, aplaudimos a quienes 
nos prometen bajar los im
puestos debilitando así las 
instituciones públicas, a 
quienes subvencionan con el 
dinero de todos iniciativas 
destinadas a la elite, como 
sucede en la enseñanza, a 
quienes desprestigian la sa
nidad pública, a quienes po
nen en duda la validez del 
Estado de Bienestar por pa
ternalista, callándose que 
más allá sólo podrá salvarse 
quien pueda o qtúen tenga. 
Los más atrevidos se lanzan 
incluso contra las que llaman 
"mayorias inestables"; usted 
yyo, vamos. 

"Consideramos no hombre 
pacifico, sino inútil, al que 
nada participa en la vida de 
la ciudad". Eso es lo que de
cían los griegos de sí mismos 
y eso deberíamos decir nos
otros también si queremos 
salvar lo poco que va quedan
do. 

Enrique MEDINA PLÁ 

Andas 
a nuevas Empresas 

Sobre las ayudas a nuevas 
empresas que concede el 
ayuntamiento quiero decir 
que como siempre se conce
den a personas que más po
der adquisitivo tienen, por
que tienen que haber inverti
do 12.000 euros en lo que va 
de año y lógicamente las per
sonas que han tenido que pe
dir un crédito bancario aún 
no tienen abonada esta can
tidad con lo cual no tienen 
derecho a esta ayuda. Lo 
mismo les pasa a las perso
nas que han adquirido algún 
tipo de vehiculo para dedi
carse al reparto. 

En fin, esperamos que so
bre algo de dinero de estas 
ayudas y ayuden a los em
presarios más pobres econó
micamente. 

M. Carmen 
GARCÍA PÉREZ 

PUERTA de Madrid 



Señor presidente, con el co
nocimiento de unas recientes 
encuestas desfavorables, con 
un estatuto en la mesa que lle
va su sello y patrocinio, inter
vencionista como no se re
cuerda en Europa desde Hi
tler, que descoyunta lo que al
gunos llamamos España; y 
con nuestras fronteras burla
das sistemáticamente a diario, 
decido dirigirme a usted para 
apelar a su sentido común. 

Señor presidente, puede que 
yerre en mi juicio, pero tras la 
alevosa división revisionista 
que emprendió el año pasado 
y su mezquina vuelta a las dos 
Españas; tengo la dramática 
sensación de que tras ello, al
gunos, con su anuencia, con 
su aquiescencia y, dicen algu
nos, con su padrinazgo, pre
tenden dinamitar España. 

Señor presidente, le ruego 
explique la necesidad de cierto 
estatuto que desmonta la 
Constitución que votamos to
dos. Y perdone mi ignorancia, 
pero a mí personalmente, me 
inquieta, antes que emprender 
una reforma estatutaria, que 
se suba un 10 % el gas mien
tras los sueldos suben menos 
del 3, que siga subiendo la vi
vienda, la gasolina, el tabaco; 
que la educación haya caido 
en barrena intelectual para 
desgracia de nuestro futuro y 
de las posibilidades de nues
tros hijos. Me inquieta que 
ETA imponga la agenda políti
ca o que vuelva la kale borro
ca. Me inquieta, que las reser
vas de nuestros pantanos es
tén bajo mínimos y usted no 
ofrezca nada excepto una nue
va clase de burocracia (u ob
servatorio) que aparte de gas
tar no soluciona nada. Me in
quieta que la inflación haya 
subido el doble de lo previsto, 
que nuestro déficit comercial 
externo sea el segundo mayor 
del mundo, o que haya des
cendido la inversión extranje
ra, porque la competitividad 
de nuestra nación está direc
tamente relacionada con su 
nivel de paro. Señor presiden
te, me inquietan las catástro
fes ecológicas que siguen pro
duciéndose y llevándose la 
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cana abiena al Presidente 
vida de personas, 11 en el in
cendio de Guadalajara. Espero 
que vuelva a enarbolar la ban
dera del Nunca Mais, quizás 
con su ondulación baste para 
no repetir la historia. En 
cuanto a asuntos más domés
ticos, señor presidente, no 
acabo de entender del todo lo 
de su talante, ¿por qué Cata
luña tiene tres canales auto
nómicos y Madrid no puede 
recibir siquiera el segundo?, 
¿ese qué es?, ¿el talante equi
tativo? 

Señor presidente, que nues
tra frontera sea violada dia 
tras dia al grito de guerra "¡Za
patero, Zapatero!", p~a mi y 
con todo el respeto, SI que res
ponde a un efecto llamada. La 
creencia justificada de que al 
que entre se le regulariza inde
pendientemente de las tropelí
as que haya o no cometido en 
su pais de origen, no es por 
nada. Y no sólo me refiero a 
nuestras maravillosas relacio
nes con Marruecos que hace 
caso omiso a toda demanda de 
la Unión (ni hablo de las de
mandas españolas, inexisten
tes "para no estropear nuestra 
amistad"), hablo también de la 
frontera francesa, de donde 
provienen todos los ilegales 
del resto de Europa. En honor 
a la verdad, reconozco que no 
sé en este caso su grito de 
guerra, tal vez sea "¡Caldera, 
Caldera!'. Y si no se respetan 
las fronteras, señor presiden
te, le aseguro que el papel de 
quienes las han de defender 
no es sólo arduo e infructuoso, 
además han de sufrir el despe
cho de su gobierno en cuanto 
las cosas se tuercen (recorde
mos la desacreditación a la be
nemérita tras la muerte pre
suntamente provocada por 
guardias civiles en el cuartel 
de Roquetas). 

La cuestión de fondo no es 
tanto si estamos dispuestos a 
ayudar a esos paises en vias 
de desarrollo victimas en la 
mayoría de sus casos, por no 
decir todos, de políticas de 
una fuerte planificación eco
nómica a la usanza socialista. 
La cuestión es hasta donde 
puede aguantar el sistema de 
bienestar creado, los gratuitos 
de personas que no cotizan a 
la seguridad social y que vie
nen con la sana y lógica inten
ción de traerse a toda la fami
lia asimismo sin cotizar a la 
seguridad social. La cuestión 
es si tras trabajar durante 
toda su vida, el resto de mor
tales, los que no tienen la 
suerte de su sueldo, atento 
lector, están dispuestos a reci
bir una pirrica pensión, a que 
sus hijos no encuentren tra-

bajo ante un exponencial in
cremento de la mano de obra, 
y a que la inseguridad de las 
calles, producto de las nuevas 
generaciones de inmigrantes 
que el sistema ha sido incapaz 
de digerir, se vea incrementa
da a niveles insospechados 
ante el desbordamiento de las 
administraciones y la impo
tencia de las fuerzas de segu
ridad. La visión apocaliptica 
no es una visión sesgada, se 
produce en España en pobla
ciones como El Ejido, o en Me
lilla, donde los sanitarios no 
dan abasto a las oleadas que 
se producen diariamente en la 
frontera. La visión de un hu
milde servidor radica en la ex
periencia de esos hijos de in
migrantes no integrados en 
nuestras sociedades occiden
tales que pueblan bandas ca
llejeras y las filas del integris
mo islámico más amenazador. 
La visión es la de cualquiera 
que aplique un poco de lógica 
y se de cuenta que nuestra Se
guridad Social no es una caja 
sin fondos, sino una conse
cuencia de unos impuestos 
que no cesan de crecer, y que 
el despilfarro y la incompeten
cia de algunos pueden conver
tir en inútiles. Por todo ello, 
desearía que se ocupase de los 
auténticos problemas de la 
gente en vez de a destruir Es
paña. 

También pintan bastos para 
nuestro ejército, señor presi
dente. Me entristece descubrir 
que los accidentes no son po
testad exclusiva del PP. Y me 
frustra saber que la única ex
plicación oficial es la de que 
un golpe de aire acabó con la 
vida de 1 7 de los nuestros a 
bordo de un helicóptero en 
"misión de paz"; ¿un golpe de 
aire?, ¿con un helicóptero, y 
del ejército?... Afortunada
mente no se ha producido la 
nauseabunda manipulación 
de los familiares muertos 
como ocurrió con el Yakolev 
(aquel avión que dicen bom
bardeó Trillo desde la terraza 
de su casa). Lo último, es 
mandar a nuestros regulares a 
guardias de 16 horas sin asis
tencia y sin armas a enfren
tarse a oleadas de 500 perso
nas desesperadas y dispues
tas a todo en las fronteras con 
Marruecos. 

Señor presidente, ante este 
panorama, el egoísmo de unos 
nacionalistas que gustan de 
entrevistarse con terroristas 
como Rovira, que pretenden 
romper la solidaridad entre re
giones recogida en la constitu
ción, sólo puede empeorarlo 
todo. Y si de verdad es el mo
tor-de esa sinergia del Parla-

ment que acude a Madrid 
como en su dia lo hizo lbarre
che, salte, que aún está a 
tiempo. Señor presidente, la 
ley de la que emanan el resto 
de leyes en España es la cons
titución, una ley que es volte
ada, vituperada y volada por el 
estatuto. Puede que su única 
patria sea la libertad, pero in
tente respetar al menos la de 
los demás acorde al cargo que 
ocupa y para el que juró preci
samente ante la bandera de 
España. Ya ni me altero ante 
su alianza de civilizaciones, ni 
ante las carreras de sus mi
nistros detrás de Bush, ni que 
califique públicamente de fra
casada a la próxima Canciller 
Alemana Merkel. Todo eso es 
banal en comparación. 

Señor presidente, usted sólo 
ha generado el problema, por 
ello, le pediría la dimisión; 
pero hoy, hasta que pase la 
tormenta que ha provocado, 
hasta las próximas elecciones, 
le pido valentía para reconocer 
y rectificar su error. Intente no 
agravarlo y digales a sus so
cios que se ha equivocado. In
tente no pasar a la historia 
como el presidente que troceó 
España. NO NOS FALLE MÁS. 

Javier Ll. GARCÍA 
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Fuente ornamental sita en la Plaza del Palacio Válvula de entrada a la fuente de la red de agua potable 

Todos somos conscientes del 
grave problema al que nos en
frentamos tras este año de se
quia meteorológica que esta
mos atravesando; y máxime, si 
como parecen apuntar todos 
los estudios y simulaciones, es 
el primero de un ciclo del que 
nos restarian tres años más. 

Pero, a pesar de las timidas 
medidas que adoptan las ad
ministraciones en general, in
tentando conciliar el poco pero 
necesario ahorro al que tene
mos que colaborar todos y 
cada uno de los ciudadanos, 
con un creciente ritmo de 
construcción especulativa en 
torno a modelos de viviendas 
para nada sostenibles y mucho 
menos con los recursos lúdri
cos. Nos encontramos con que 
no se quieren enfrentar al pro
blema real y miran .para otro 
lado, dejando que el tiempo 
pase y que sean otros los que 
lite1'almente, "se coman el ma
rrón". 

Se dan situaciones que en 
principio parece que es una lo
cura que estén ocurriendo en 
nuestras ciudades o núcleos 
urbanos, pero cual no sería mi 
sorpresa, cuando pude com
probar que aun hoy día, aun-

Sequía e irresponsabilidades del concejal 
delegado de medioambiente, 

Sr. Domínguez Picazo, en la gestión de 
los recursos hídricos de Alcalá. 

que parezca una locura, exis
ten fuentes ornamentales en 
nuestra ciudad que no están 
dotadas de circuito cerrado 
de agua para su funciona
miento, y que se encuentran 
desperdiciando litro a litro el 
preciado liquido de nuestro 
R. Sorbe; como por ejemplo la 
fuente ornamental de la Pla
za del Palacio, que todos he
mos podido contemplar perfec
tamente en nuestro recorrido 
por el mercado del Quijote la 
pasada semana, y que, dicho 
sea de paso, el mantenimien
to de la misma es un claro 
ejemplo más de la pésima e 
interesada gestión que des
de el ámbito privado, reali
zan las empresas amigas de 
la manipulación y apropia
ción de los recursos natura
les de todas y todos los ciu
dadanos/ as. 

Si el Sr. Domínguez no es ca
paz, como responsable al fren
te de toda una concejalía de 
medio ambiente de una ciudad 
que sobrepasa los 200.000 
habt. de poner soluciones a es
tos problemas tan minúsculos, 
dificilmente podemos pedirle 
una gestión eficaz y eficiente 
para el abastecimiento y los 
usos que damos al agua de 
nuestra ciudad. 

Como dificilmente, desde los 
mismos planteamientos, pode
mos solicitarle a la Comunidad 
de Madrid la misma tarea, 
cuando Esperanza Aguirre se 
encuentra mucho más preocu
pada de seguir encabezando y 
siendo el ariete en su pugna 
con el gobierno central, sin du
dar en utilizar, como hemos po
dido comprobar en las últimas 
semanas, incluso el agua de los 
madrileños/as como arma 

arrojadiza pero sin dar datos de 
su pésima gestión y de su tar
danza en la adopción de medi
das paliativas. No da explica
ciones a por qué tan sólo 2 de 
los 38 campos de golf de la 
C.M. cumplen con la legisla
ción existente que recoge que 
todos ellos están sometidos a 
informe de impacto ambiental y 
tras su concesión, el agua em
pleada para sus riegos debe ser 
reutilizada teniendo su origen 
en aguas de depuración. 

Ni un solo expediente, ni una 
sola investigación al respecto 
por parte de la C.M; eso sí, 
mostrando lentitud e ineficacia 
ante la sequia, a lo mejor in
cluso consigue que los ciuda
danos culpen de las futuras 
restricciones, a la Confedera
ción Hidrógrafica del Tajo 
(CHT) y por tanto al gobierno 
de la nación, que le niega el 
pan y la sal, por la negativa de 
la comisión de desembalses de 
más concesión de agua para 
Madrid, y por qué no, incluso a 
la misma Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe (MAS) que se 
opone a ceder el caudal reque
rido por la Sra.Aquirre. 

Sergio CARVAJAL 
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Utilizar la sequía como arma 
arrojadiza contra el adversario 
político, me parece en este mo
mento poco riguroso y demagó
gico. 

Las previsiones en infraestruc
turas que garanticen el abasteci
miento, sobre todo de agua pota
ble, deben proyectarse y realizar
se con varios años de antelación, 
si no se quiere que nos pille el 
toro. 

La situación hidrológica actual 
es hija, además de la sequía, de la 
falta de previsión en infraestruc
turas y del desarrollo urbanístico 
salvaje, e insostenible de territo
rios de España muy concretos, 
(todo el litoral, C. de Madrid, Se
villa, Valladolid, Zaragoza y al
gunas ciudades más del interior). 

Si nos referimos al área geo
gráfica que a nosotros más nos 
afecta, debemos centramos en la 
Comunidad de Madrid, y más 
concretamente al corredor Ma
drid-Guadalajara. 

La sequía nos está afectando al 
igual que al resto de la península 
Ibérica, y seguro que se debe en
tre otras razones climatológicas, 
a las continuas agresiones que 
hacemos a la naturaleza, pero 
doctores tiene la iglesia, para po
ner orden a tanto desmán. 

En cuanto a la infraestructura 
en la MAS, nunca que yo sepa se 
ha dejado de trabajar en pos de 
ellas. Quizás hubiese que haber 
adelantado en algunos años en 
enlace Beleña-Alcorlo, como lo 
está el Azud del Pozo de los Ra
mos, con el pantano del Vado. 
También, visto lo visto, los que 
apostábamos por la construcción 
de un nuevo embalse aguas arri
ba de Beleña, en el término mu
nicipal de Palancares, debíamos 
haber exigido con mayor contun
dencia que la Confederación Hi
drográfica del Tajo, no cediese 
ante ecologistas y guadalajare
ños la no construcción de éste. 
¡Eso sí! No cometiendo graves 
atentados ecológicos en dicha 
zona, pues soy de los que piensa 
que el desarrollo moderado no 
está reñido con el respeto a la na
turaleza, y desde luego antepo-

Comentarios sobre esto v aquello 

ABASTECIMIENTO DE AGUA, 
y Desarrollo sostenible 

niendo el interés general al espe
culador y particular. 

Es justo reconocer que ecolo
gistas y guadalajareños tienen 
razones más que sobradas para 
sospechar que esto no iría por 
ese camino, pues la Comunidad 
de Madrid y quienes la controlan 
política y económicamente, tie
nen intereses que nada o muy 
poco tienen que ver con el inte
rés general, y desde luego con 
19s de Guadalajara, Toledo, 
A vila, Cuenca, Segovia y Ciu
dad Real, por lo que harán bien 
no fiándose de las intenciones de 
los mandamases de Madrid, 
pues como mínimo la mitad del 
éxito económico de esta comuni
dad se lo debe, sin ningún géne
ro de dudas, a la materia prima y 
los recursos humanos ya forma
dos que éstas le entregan a cam
bio de nada. 

Sin embargo, los diferentes 
gobiernos de la C.M. de Castilla 
La Mancha y del Estado, presidi
dos por dirigentes políticos del 
PP y del PSOE, nunca se han 
atrevido a clavarle el diente a 
esta importante cuestión para 
prevenir en parte el abasteci
miento de agua en épocas de se
quía, cuando ésta sobra en años 
hidrológicamente abundantes. 
Por lo que resulta impertinente 
que el PP acuse al PSOE de tal 
situación, pues ellos cuando han 
gobernado han sido incapaces de 
resolver dicha cuestión. 

No obstante no conviene enga
ñarse, pues aunque llegue a rea
lizarse la conexión definitiva tan 
necesaria de Beleña-Alcorlo, y 
además se superasen todos los 
obstáculos habidos y por haber, 
para la construcción de un nuevo 
embalse en el alto Sorbe, a la al
tura de Palancares, si no se mo-

dera drásticamente el desarrollo 
urbano, en toda la comunidad de 
Madrid, y en el corredor Madrid
Guadalajara, ya se pueden hacer 
todos los pantanos posibles y sa
car de procesión todas las sema
nas a San Pancracio, pues vamos 
a terminar haciéndole más ale
grías a una botella de Font Vella, 
que el Dios Baco a una bota de 
vino de Valdepeñas. 

Siguiendo el hilo conductor de 
lo que más arriba ya he indicado, 
resulta chocante, o al menos lla
mativo, que nadie plantee con 
firmeza que no se puede seguir 
autorizando que cada urbaniza
ción, manzana, bloque, chalet o 
casa particular, construya su pis
cina particular. ¡Eso además de 
un disparate, es una irresponsa
bilidad! 

Querer moderar el consumo de 
agua para dicho placer, vía tari
fas, es para llorar de risa. Quie
nes se gastan 50, 70, 90 o más de 
100 millones de pesetas en una 
vivienda, le importan tres comi
nos que le aumenten el recibo de 
agua en 10.000 o 20.000 pesetas 
por temporada de verano. 

Por último, a quienes durante 
muchos años han defendido y 
proclamado a los cuatro vientos 
que la solución estaba en privati
zar el servicio de abastecimiento 
de agua en Alcalá, y en echarnos 
en brazos del Canal de Isabel II, 
pues con ello aseguraban con to
tal hipocresía que el abasteci
miento estaba garantizado, de
cirles que las mentiras, nunca 
mejor dicho, tienen las patas 
muy cortas. ¡Manda ... ! que los 
que nos iban a garantizar el 
abastecimiento, antes haya que 
dejarles que se lleven todo el 
agua que necesiten, del Sorbe, 
del Alcorlo y de todos los ríos y 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 

arroyos de la provincia de Gua
dalajara, para que después nos 
digan por Tele-P.P., que si Alcalá 
no pasa sed, es gracias al Canal 
de Dª Esperanza-Isabel Aguirre. 

El Canal de Isabel Il no puede 
garantizar el desarrollo inmobi
liario insostenible que se está re
alizando en todo el territorio 
comprendido en la cuenca hidro
gráfica del Tajo, que abarca . a 
toda la Comunidad de Madrid y 
una buena parte de Castilla La 
Mancha, precisamente la que li
mita con ésta, y que además se 
da la circunstancia de que es la 
zona castellano-manchega que 
mayor crecimiento demográfico 
está experimentando. 

¡Señores responsables políti
cos de la cosa!, le estamos vien
do las fauces al lobo, no dejemos 
que la política barriobajera y de 
llenar la saca a costa de lo que 
sea, no nos deje ver el bosque. 
Volemos por encima del nido del 
cuco quienes puedan o quieran. 
Hagan, política de Aguas con 
MAYUSCULAS, como lo hicie
ron Joaquín Costa y sus contem
poráneos, y todos a la larga sal
dremos ganando. También los 
que quieran conseguir plusv;ilias 
construyendo infraestructuras 
para servirnos de ella, si son lar
gos de vista y dejan de querer ver 
el agua como negocio puro y 
duro, y además a corto plazo. 

Joaquín ;\RIAS 
ABEN GOZAR 

Fue representante por el ayunta
miento de Alcalá de Henares en la 
MAS, por IU en la legislatura mu
nicipal 91-95, época en la que se 
proyectó el desdoblamiento de la 
red de Beleña a Yunquera de He
nares, a la vez que la ampliación 
de la planta potabilizadora de Mo
hernando de 1.300 a 2.500 lis, so
bre un crédito de 3.000 millones 
de pesetas, aegociado y concedido 
por el Ministerio del ramo, a través 
de la CHT, previas entrevistas con 
los diputados de todos los grupos 
políticos con representación en el 
Congreso de los Diputados, y que 
formaban la Comisión de Infraes
tructuras Hidráulicas. 

-----.-

Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante Solicite consulta llamando al teléfono 

sin problemas. 1:1: !11 ¡t:I t:l1I ~ ~ 1 M8 [1]11 t:ti ~ ¡l:lil1:1(0:!:t81 91 882 75 75 
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Cambalache: "trueque hecho 
con afán de ganancia, con fre
cuencia malicioso, considerado 
con desprecio". 

Es cierto que Alcalá de Henares 
se convirtió en un gran mercado; 
lo hizo hace tiempo. Nuestra ciu
dad, cervantina por vocación y 
porque en ella nació Cervantes, se 
convirtió en un gran bazar donde 
el cambalache se impone. 

Nacen las empresas de gestión 
que hacen y deshacen a su antojo 
sin haber sido elegidos dichos ges
tores, quedando así las concejalías 
en meras figuras interpuestas que 
son portadoras de los votos ciuda
danos, pero que apenas represen
tan nada; la gestión queda en ma
nos de terceros que no tienen que 
dar cuenta de sus actos porque ya 
hicieron su especial concurso de 
méritos; dichos concursos se ges
tan en las cercanías de los fogo
nes, en los despachos y entre bam
balinas. 

En este gran teatro del mundo, 
donde se escenifica con gran boa
to lo que tendría que ser real, que
da la realidad reducida a su míni
ma expresión. El juego se hace di
vertido para los que tienen las car
tas marcadas, así el trueque y las 
influencias se convierten en mo
neda de cambio para hacer merito
rios concursos. Hay que ver, ami
go Sancho, las cosas que se cue
cen en las cercanías de los fogo
nes; cambalaches, algunos ador
nados con cierta gracia, aunque 
otros son presentados burdamente. 

El accionariado ha sustituido a 
los profesionales y mermado la in-

Ya lo dijo el gran Quevedo, que 
poderoso caballero es don dinero. 
Pero de siempre gana siempre en 
cualquier asunto el que tiene más 
dinero. Todos vamos por el dinero, 
ha8ta un apóstol, Judas Iscariote, 
que vendió al Maestro por treinta 
denarios. Y en el Tenorio, lo de 
que con oro nada hay que falle es 
cosa corriente, incluso normal. 
Recordemos que se puede uno 
vender por un plato de lentejas y 
que hasta un rey francés se atrevió 
a decir que París bien valía una 
misa. O sea, que el dinero, el oro, 
sirve para todo lo posible en este 
mundo y que hasta los más reacios 
suelen claudicar ante todo becerro 
de oro . .. Es la vida, que Dios nos 
hizo así aunque parezcamos otra 
cosa ... 

Hay reyes, príncipes y gente de 
la más alta alcurnia que se venden 
por una fortuna. Si no pueden ha
cer algo más noble o esperan algo 
mejor para su existencia señorita, 
se casan con la mujer más rica que 
tienen a mano o a la vista, y tan 
contentos, con el porvenir asegu
rado, los palacios, los viajes, los 
coches y toda la madre del corde
ro. Con oro nada hay que falle, y 
como la máxima aspiración huma
na es la de vivir bien, pues hala, a 
la búsqueda de la heredera de un 
fortunón, que tampoco desdeñan, 
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El gran cambalache: 
concursos y asuntos varios 
dependencia, los compromisos se 
han convertido en objeto de usar y 
tirar. Aquí el que no corre vuela 
por mantenerse en el equipo gana
dor; los hay tan intrépidos como 
nuestro joven Alonso, el mejor 
corredor entre los que más corren. 
Arrimarse a la alargada sombra 
del ciprés se toma en obligación. 

Y es que Alcalá se ha converti
do en un gran concurso del cam
balache; el que no gana un con
curso corre el peligro de sucumbir 
entre la maraña urbana que crece 
y crece sin parar. De ahí las plazas 
ofertadas por el gobierno munici
pal; concurso oposición, concurso 
de méritos, concurso a secas, con
curso con concurso previo y ... 

Andamos en permanente con
curso, pero como no sólo de con
cursos vive el hombre, hay que 
alimentar los cuerpos; los espíri
tus se alimentarán después con la 
satisfacción de perpetuarse en el 
puesto; lo prometido es deuda y, 
por ello, la deuda del Ayuntamien
to crecerá por tanto concurso; al 
resto de los alcalaínos nos queda
rá el débito contraído con tanta li
gereza. 

Lo que no se admite a concurso 

es la sequía severa que padece Es
paña. Ella se impone y aconseja 
ciertas restricciones, secundarias 
de momento, aunque si persiste, 
el consumo humano también pue
de verse afectado. Aún así, el año 
cervantino viene acompañado de 
proyectos descabellados, como es 
el caso del recinto ferial en la isla 
del Colegio y el campo de golf en 
el Encín. En este último, se inten
ta sacrificar gran parte de los te
rrenos reservados para investiga
ción agrícola. Dicho campo gol
fista precisará de un gran acompa
ñamiento urbanístico; para lograr 
el acoplamiento perfecto se ha 
creado otra empresa: Alcalá Natu
ra 21 que gestionará dicho com
plejo sin complejo alguno. ¿A 
esto se llama gestión municipal? 

También se hará por concurso 
la concesión del mercado, (hasta 
ahora llamado municipal). No sé 
si lo de la piscina será un rumor o 
un proyecto real, pensado para ser 
realizado en breve plazo, pero la 
situación no aconseja tener más 
piscinas de las que se puedan 
atender. Piscinas que este año ce
rraron antes de lo habitual, según 
dijo el gobierno municipal, "por 

TEMISACIDIS 

Poderoso caballero. • • 
por supuesto, contraer matrimo
nio con un personaje del más es
clarecido linaje aunque esté más 
pelado que la cabeza, amada, eso 
sí, de nuestro lván de la Peña .. . 

Antaño se cubrían en las plazas 
de toros antes las localidades de 
sol que las de sombra. Ahora ve
mos que los asientos de los more
nos están casi vacíos y que los re
cintos sólo ofrecen media, o, a lo 
sumo, casi tres cuartos de entrada. 
Y es porque el personal aficiona
do tiene más bolsillo que nunca y 
se resiste al achicharramiento 
cuando pueden adquirir una entra
da con tanta facilidad como el pri
mero. Es el signo de los tiempos, 
sencillamente. Si en ese antaño no 
todos estaban mejor que en la 
época actual, más de uno debió 
haberse callado. Recordamos que 
en un pueblo, de cuyo nombre no 
quiero acordarme, un grupo de 
vecinos criticaban a un profesio
nal que tenía un automóvil con el 
que hacía visitas a sus clientes. 
Los del grupo lo ponían perdido 
de canalla y aprovechado. Pues 
bien, no hace mucho vimos a al-

gunos de aquellos y todos, sin un 
fallo, disponen de uno o dos co
ches y uno poseen, por lo menos, 
cada uno de sus hijos. (No deci
mos de sus hijas, porque de lo 
suyo se le da, y porque eso, tan 
tonto, queda para los políticos de 
estas hornadas, que creen que así 
halagan a las mujeres para hacér
seles simpáticos, cercanos y has
ta, quizá, para ganar votos ... ) 

Dejando aparte las porciones de 
religiosidad que posean sus almas 
o sus conciencias, vemos también 
cómo han aumentado y mejorado 
los desfiles procesionales, el ves
tido de los concurrentes, el boom 
de las bodas y bautizos, las costo
sas lunas de miel, los abundantes 
regalos correspondientes. Aquí no 
hay creyentes, agnósticos, indife
rentes o ateos, aquí todos hacen lo 
que pueden, que, afortunadamen
te, es más que pudieron nunca, 
pero que no se debió criticar, por
que todos somos lo mismo y todo 
es cuestión de posibles, de dinero, 
del tontamente llamado vil oro, 
que nos ensoberbece y nos sitúa a 
alturas que jamás habíamos soña-

falta de usuarios". ¿Qué pasará 
con los comerciantes que se que
dan? Después de dieciocho meses 
arrancados de su lugar y de su 
clientela vendrá la cruda reali
dad ... 

Lo de la violencia en las escue
las es otra cosa; ya se sabe que eso 
no es competencia del Ayunta
miento, ni tampoco el fracaso es
colar endémico que sufre nuestra 
ciudad. Esas cosas deben gestio
narlas otras administraciones. 
Para el gobierno municipal queda 
la gestión de los sucedáneos y 
para ello no se escatima esfuerzos; 
ágapes, festejos, conmemoracio
nes y otros acontecimientos esco
lares, (con pasteles incluidos), de 
gran relevancia que hay que admi
nistrar de la mejor forma posible; 
endulzar la vida de grandes y pe
queños se hace indispensable para 
conservar las amistades. 

¡Ay, don Miguel!, si vuesa mer
ced levantase la cabeza. 

Así puede gobernar cualquiera, 
sólo basta que tengan las compli
cidades suficientes para mantener 
el actual estado de cosas. El des
crédito de los concursos salta a la 
vista, aunque el eclipse solar ha 
podido dañar la retina de algunas 
personas que, además de estar ce
gadas por dicho evento, han que
dado sordas por la proliferación de 
fuegos artificiales que por estos 
lares se producen. 

¡Los méritos han muerto!; ¡que 
vivan los concursos de méritos! 

Teresa GALEOTE 

do. Hasta los más sencillos usan 
de más ínfulas que un potentado 
de otrora. Nos cuenta un albañil 
que cierta persona, que parecía 
muy "social" y muy dispuesto a la 
clase trabajadora, ya, cuando va a 
su casa para tal que otra obra, lo 
ve distinto; se sienta ante el obre
ro y no para de mirarlo para que 
no pierda el tiempo. Es la estampa 
del pasado, pero quizá algo más 
censurable. Hay, sí, muchísimos 
seres con los que nos tropezamos 
todos los días que llevan más or
gullo que el famoso don Rodrigo 
en la horca. El dinero, poderoso 
caballero, los ha transformado .. . 
¿Es que, como Fausto, todos he
mos vendido el alma al diablo, qué 
fue de la moral, qué de las virtudes 
que se abrigaban desde niños .. . ? 
Todo es debido a que el dinero, el 
vil metal, destroza todo lo bueno 

. que parecía que teníamos y se nos 
muestra como criaturas desprecia
bles, como aquellos del verso de 
Machado .. . ¡Oh, Señor! 

Poderoso caballero es don dine
ro, como no hay don sin din y 
como todo eso que nos cuentan y 
sabemos desde que el mundo es 
mundo. El dinero es una careta 
que nos cambia la faz y ya no sa
bemos ni siquiera quiénes somos. 

Miguel GARCÍA DE MORA 
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Teléfonos de interés 

"' Hospital de Alcalá (Centralita) .................................•...•..•.......... 91 887 81 00 
Casa de Socorro .............•....•.................................................•...• 91 888 15 21 
Cruz Roja ..........................................•.•..•.•........•. 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ....••.•.••...•..•..•...•............•.................................•• 91 889 23 58 
Urgencias ~uridad Social (a partir 17 h.) .•...•...........•.......................... 061 
Centro Municipal de Salud ..................................................•..... 91 888 54 91 
Comisaría. Cuerpo Nacional de Policía •.................................. 91 879 63 90 
Policía Nacional ..•..•...........................................•.......•..•...•........................• 091 
Policía Municipal .....•...••........•.......•.......•...•..........................•..........•.•........ 092 
Guardia Civil ...........•.......................•..........•......•......••................•. 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ................................................•...... 062 
Bomberos (Urgencias) ...............•.....•...•........•..........•..........•..... 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) ..................•................• 91 888 39 62 
Agentes Forestales .•.•.••..............•...............•............................... 91 888 00 83 
Protección Civil... ....•.....................•.•.......•.•....•.•.......•. 91 87712 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ..•.•......................................................•.....••........•. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ...•........•.•..•.•......•...•.................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ...............................................................•.........•......•......... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .......................................................•..•...•..... 91 888 00 21 
Continental Auto .....•.•.••........••....•.........•.................................... 91 88816 22 
CP.menterio ....................................•.•.•..•....•.•..•••.......•....•............. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...•..........•.............................................•.......•• 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ....•.......•..............•..•.•.....•.....•.................... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ...........•...•....•....•..•.....•..................... 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .............................................•.....•.....•.....•.. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ••..............................................•.... 91 877 17 80 
Cámara de Comercio .•..•.............•.••....•.•.....•....••.........•.............. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios .....................•..•..•••...•...•••......... 91 887 12 50 
Aguas de Alcalá (Averías 24 horas) .......................•.•..•.......... 902 13 60 13 
Servicio Recogida Muebles ..•...............•...................................• 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .......•....•..•.•.••.•.....•................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ...................•.................••..•......... 91 88211 00 
Programa Municipal Drogas ........................................•...•...•...•. 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ..........•............................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Gru~ de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR {AsociacióndeAyudaAntialcohólicallehabilitadora) •••••••• 91 88112 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ••..•...........• 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ...•................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes •....•..•.••..•............................................... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo .•.••..•.•.•.....•..•......•.....•.••..•.............. 91 280 06 55 
OMIC .................................................•.......................•...•..••..•..•••..• 91 877 17 30 
INFORMACU ALCALA ...............................................................• 91 880 65 36 
Obispado .•.......•.•..•...........•............................................•.... 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo •...............••.............•..................•.................. 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) .....••.•.......•...•.•.....•....•....•.• 9187974 00 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ...•......... 918813461 
Archivo Municipal ....•..••..........•.....••...•...••...••..•..•.....•..•....•....•.•... 91 882 93 37 
Centro de Documentación .........•.••.•.•.•...................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ..................•.............................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) .......•...•................................ 91 885 40 00 
Hacienda ....•.........•..•••.................................................................. 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad ......•...............•.••.......• 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juz~ado Decano ••..•.••.............•.............•.••........•.••.•.••.......•......... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (PintorPicasso, 1 - 21 planta) .•....•....•.•.• 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO_(AVERIAS) .......••...•...•...•....••...•.......•... 91 883 66 09 
TiPpda TEL YCO-TELEFONICA ......................... 91 882 38 75 I 91 878 1 O 69 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .•.•............••...••..•..•..... 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElf.: 19491 26 26 02 - 26 7138 - e/ Vlralllo llavana. 5 v 1 Am••eca ... •••ares IGUAllAUIAIUU 

1k111.. 44 Clra. IUUIRID--CElONA 
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J Aquí hay muchísima 
gente que le debe la 
vida a otro. En las pe
lículas malditas, 
cuando el cine se regía 
por métodos razona
bles y lógicos, salvar la 
vida del protagonista, 
era encauzar un guión 
apasionante, donde la 
tensión estaba asegu
rada: algo tenía que 
ocurrir a través del 
desarrollo cinemato
gráfico, porque, quien 
salva la vida a Richard 
Widmark, siempre pa
sará por situaciones 
tan dramáticas y tan 
al borde de la muerte, 
para que el intrépido 
Richard intervenga en 
el momento preciso y 
quede saldada su deu
da con su salvador 
anómino. Qué es, si no, el en
chufe, que pagar una deuda 
contraída entre dos personas, 
una que sigue en el anonima
to vital y otra que viendo un 
resquicio de luz, se infiltró en 
el mundo de la influencia y 
por diversas gracias ocupa 
puestos atractivos y con po
der de enchufismo. Para ba
jarnos al ámbito de la reali
dad y el piso firme, toda per
sona joven que, una vez for
mada, busca un puesto de 
trabajo, tiene el deber y dere
cho a buscarlo hasta en el 
fondo de la tierra. Pero hay 
formas lícitas de honrada 
competencia y otras formas 
muy favorables para el que 
recibe "el regalo", pero des
graciadas e injustas para el 
que se ve perjudicado por el 
influyente que capta a ese be
nefactor y así salda la deuda 
que tenía con quien acaso "le 
salvó la vida en alguna oca
sión". ¡Qué películas más 
ejemplares!, son como la vida 
misma. Lo que se suele llamar 
enchufe o enchufismo no es 
un invento de los tiempos mo
dernos. Todos hemos tratado 
de buscarnos un enchufe 
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El enchufe, 
hoy por ti, mañana por mí 
desde que andábamos 
abriéndonos paso en la dificil 
coyuntura de esta vida. La 
mayoria sin suerte en la per
sona que hemos escogido, 
porque hemos cometido el 
gran fallo de dirigirnos al que 
no habíamos salvado la vida. 
"Tú te mereces esto y mucho 
más, por aquella ocasión que 
tuve sed y me diste de beber, 
tuve hambre y me diste de co
mer ... " Por lo tanto, una sola 
rúbrica del influyente a pie de 
folio examinador y el enchu
fado quedará aferrado a su 
puesto para toda su vida. 
Nunca será feliz el que ha 
conseguido situarse por me
dio de un protector influyente 
o enchufador de turno. Ten
gamos en cuenta que el en
chufado busca un puesto 
donde se curre lo menos posi
ble y se gane el dinero fácil. 

Seguramente que no hace fal
ta la llamada recomendación 
para acoplarse a un martillo 
percusor automático y saber 
movernos acompasadamente 
al mismo son que vibra el di
choso aparato cuando desga
rra el asfalto que tratamos de 
romper y al tiempo convierte 
el cerebro del operario en 
aglomerado de carne para 
hacer almondiguillas. El en
chufado se verá perseguido 
por su propio destino toda su 
vida. Siempre estará pen
diente de su enchufador y 
cualquier cambio de rumbo 
que experimente la vida del 
influyente repercutirá en el 
estado anímico, económico y 
social del enchufado. Algún 
día, la estadística, ciencia de 
conclusiones rotundas, nos 
dirá qué proporción de en
chufados existe en nuestro 

país y si el ambiente 
demócrata en que nos 
movemos -aparente
mente más justo que 
el que vivimos los que 
nacimos en la posgue
rra-, ha dejado a un 
lado el enchufismo 
para moverse con re
glas ortodoxas o por el 
contrario esto es una 
costumbre nacional y 
en la abundancia de 
pescado fácil, ha sur
gido un aumento de la 
pesca tan descomunal, 
que ya los enchufes no 
se fabrican de uno en 
uno, sino que existen 
las baterias de enchu
fes para acoplar fácil
mente a todo el que ha 
salvado la vida a su ve
cino. A veces se trata 
de enchufes tan a la 

vista, que podemos encon
trarnos con familias enteras 
acopladas por ese arte de tirar 
del ovillo. Hay enchufadores 
tan profesionales, que son ca
paces de colocar a componen
tes de la familia en el momen
to de darles las aguas ba:µtis
males. Se trata de hacerles el 
carnet de socios para que 
aprendan a vivir chupando 
del bote desde sus tiempos in
fanWes. Aquí se empezó por 
pagar esa deuda que tenía Ri
chard Widmark con su salva
dor, pero después se continúa 
con la propia familia por amor 
a los genes. Los que no han 
conseguido en su vida un en
chufe y han tenido que partir
se el pecho en cualquier paso 
dado para abrirse camino, se
guimos creyendo en la gracia 
de Dios, pero comprendemos 
que en esta vida, donde esté 
un buen enchufe conseguido 
por un colocador profesional 
de los de despacho y puerta 
trasera, consigue más afines 
servidores que cualquier mi
lagro, que cada vez se dan 
menos y muy espaciados. 

ATILA-NO 
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Publicó en fechas recientes, 
José César Álvarez, un brillante 
articulo sobre la figura del músi
co Antonio Rodríguez de Hita. A 
lo largo de él, se alude de diferen
tes formas al injusto olvido que 
ha sufrido el músico comarcano. 

Ante esa afirmación, hay que 
levantar el velo del desconoci
miento que envuelve al personaje. 
Y es que desde antiguo se conoce 
la valía del músico. Así lo atesti
gua que su nombre aparezca en 
diccionarios y obras de música 
tanto antiguas como modernas. 
Entre las primeras podíamos 
mencionar a Baltasar Saldoni en 
su Diccionario biográfico-biblio
gráfico de efemérides de músicos 
españoles, publicado entre 1868 y 
1881 en 4 volúmenes (Madrid: 
Imprenta de D. Antonio Pérez 
Dubrull, 1881. Tomo 4.; p . 284-
285). Modernamente su nombre 
no se ha apagado. Entre otros po
demos mencionar los artículos de 
Gonzalo Castrillo Hernández y 
Francisco Bonastre publicados 
respectivamente en 1950 y 1979 
(1), o mucho más reciente las alu
siones de Antonio Martín Moreno 
en su Historia de la música espa
ñola 4. Siglo XVIII (Madrid: 
Alianza Editorial, 1985; p. 84-88, 
399-401, 427-428), y de Francesc 
Bonastre, en el resumen biográfi
co de la entrada "Rodríguez de 
Hita, Antonio" perteneciente al 
Diccionario de la Música Espa
ñola e Hispano-americana, edita
do en el año 2002 (Madrid: So
ciedad General de Autores y Edi
tores, 2002. T. IX.; p. 290-293). 

Pero si a escala nacional no ha 
sufrido desatención, en el ámbito 
local también se le ha recordado. 
Basten dos ejemplos para corro
borarlo. El primero, de Antonio y 
Miguel Marchamalo en su obra 
La Iglesia Magistral de Alcalá de 
Henares (Historia, arte, tradicio
nes) (Alcalá de Henares: Institu
ción de Estudios Complutenses, 
1990; p. 417) que aunque lo da 
nacido en Alcalá, sí cita su paso 
por Alcalá de Henares camino del 
magisterio de capilla en Palencia. 

Y un segundo ejemplo, que vie
ne de nuestra parte, pues siempre 
hemos hecho mención del músi
co. En 1987 con motivo de la ce
lebración del Curso de Historia, 
Arte y Cultura de Alcalá de Hena
res apareció la primera referencia 
al músico de Valverde, que ha 
continuado hasta el año 2000, en 
que se ha impartido el último 
Curso como tal. En todos ellos, se 
indicaba la pertenencia de Rodrí
guez de Hita a la capilla musical, 
junto con algunos datos básicos, y 
que como ejemplo en este men
cionado último Curso aparecía 
así: "En esta capilla musical [se 
refiere a la Magistral] se forma
ron unos hombres que andando el 
tiempo se revelaron como figuras 
de primera fila. Nombraremos en 
primer lugar a Antonio Rodríguez 
Hita, organista, compositor y teó-
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rico musical, que fue nombrado a 
los 15 años Maestro de esta capi
lla, siendo un claro ejemplo de 
precocidad musical" .(2) Con es
tos, y otros ejemplos que se po
drían aducir, queda meridiana
mente claro que ha podido ser in
justo, pero olvidado, nunca. 

Rodríguez Hita en Alcalá 
Muy pocas son las noticias que 

conocemos de los escasos años 
que permaneció entre nosotros. 
La desaparición del archivo musi
cal de la Magistral nos impide dar 
datos concretos sobre la actua
ción de Antonio Rodríguez de 
Hita dentro de esta capilla musi
cal. 

Sin embargo podemos decir 
que el censo de vecindario de 
1740 su nombre no aparece y que 
la única noticia que hemos podi
do adquirir se refiere a la venta de 
once fanegas y media restantes 
que vendió D. Antonio Rodrí
guez, maestro de capilla que fue 
de la Santa Iglesia Magistral (3). 

Entre las ocupaciones que el 
cargo maestro de capilla requería 
figuraban: Dirigir la capilla de 
música compuesta por cantantes 
y músicos, dar lecciones musica
les a los seises, o componer para 
ciertas celebraciones señaladas 
como Navidades, Corpus Christi, 
y otras fiestas que el cabildo le 
mandase, que quedan reflejadas 
en el libro de Estilos, costumbres, 
y ceremonias sagradas de la San
ta Iglesia Magistral Complvtense 
de San Justo, y Pastor. ([Alcalá]: 
s.n., s.a. [c. 1729]; p. 60-61). 

Una de las fiestas más señala
das en cuanto a su celebración en 
Alcalá era sin duda la festividad 
del Corpus Christi, en donde in
tervenían músicos de la Magistral 
pagados por el Concejo, entre 
ellos, el maestro de capilla. Entre 
1738 y 1744 fechas extremas de 
la actividad como maestro de ca
pilla de Rodríguez de Hita no fi
gura su nombre en ninguno de los 
pagos de dichos años. En su lugar 
figuraban Bernardo Layna o Lu
cas del Río como apoderado ó 
sustituto. Según nuestros datos 
fue nombrado el 2 de agosto de 
1738 segundo organista de la Ma
gistral, y poco menos de mes y 
medio después, maestro de capi
lla el 15 de septiembre de 1738. 

Nos queda, no obstante, la duda 
de dónde el investigador catalán 
Albert Recassens Barberá ha po
dido conocer los datos biográfi
cos del músico palentino en su 
etapa alcalaína, pues la desapari-

ción del mencionado archivo ma
gistral (lugar en donde deberían 
figurar este tipo de datos), impo
sibilitaría su conocimiento. Por 
otra parte, en el texto se hace alu
sión a una obra escrita por Rafael 
San de Diego sobre Rodríguez de 
Hita, que no nos consta su exis
tencia. 

La despedida de Alcalá 
La movilidad de los músicos en 

el Antiguo Régimen era grande, 
pasando de unas a otras iglesias 
siempre con un afán de mejora. 

Dos motivos tenía Rodríguez 
de Hita para opositar a la plaza de 
maestro de capilla en Palencia. El 
primero, el origen de sus familia
res paternos, provenientes del sur 
palentino, que a su vez podían 
proporcionarle apoyo y ayuda en 
caso de necesitarlos, y el segun
do, la relación que existía entre la 
catedral palentina y la iglesia Ma
gistral, en cuanto a la capilla de 
música y transvase de músicos. El 
cambio suponía una mejora en 
cuanto a ingresos y considera
ción. 

La relación venía de antiguo. 
Ya en 1702 se presentaron en Pa
lencia para la provisión de la pla
za de bajón, pretendientes de Sa
lamanca, Alcalá, Medina del 
Campo "y otras partes". Dos años 
más tarde, el organista de la igle
sia Magistral de Alcalá escribe a 
Palencia, pues deseaba ir a ser 
oído para la plaza de organista. 
También un tenor de Alcalá "de 
muy buena habilidad y voz", se 
ofrece en 1721 a ser oído en Pa
lencia. 

Algunos años más tarde, José 
Gil, sochantre de la Magistral de 
Alcalá, con ocasión de visitar a su 
padre en la villa de Guzmán, de 
donde era natural, tuvo noticia de 
estar vacante una de las plazas de 
sochantre de la Catedral, y dese
ando ser sacerdote y no poder 
conseguir esto en Alcalá por no 
ser colativa la renta, pidió al Ca
bildo "respecto de haberle ya 
oído en el coro", que le diese la 
plaza. Informaron de él, Tomás 
Cedillo, racionero sochantre titu
lar jubilado, y Diego Martínez, 
sochantre actual, diciendo "ser 
conveniente y muy útil para el di
cho ejercicio de sochantre el di
cho don Josep Gil". Lo recibieron 
con la ración de sochantre el 8 de 
octubre de 1726. 

Como precursor de este trans
vase tenemos al cantor y maestro 
de capilla alcalaíno Benito Bello 
de Torices quien durante su per-

manencia en Alcalá, también opo
sitó sin fortuna al igual cargo en 
la catedral de Palencia. 

En este trasiego entre Alcalá y 
Palencia, se inscribe la petición 
de Rodríguez de Hita el 19 de ju
nio de 1744, para la obtención del 
magisterio de aquella iglesia. Una 
vez concluidos los edictos y ejer
cicios de los opositores a maestro 
de capilla el 7 de agosto de dicho 
año, examinados por el organista 
mayor de la catedral Antonio Ur
zai, quien dio su dictamen de los 
cuatro opositores, salieron empa
tados, en la primera votación, 
Adrián González, maestro de ca
pilla de la Iglesia de Osma, y An
tonio Rodríguez Hita, maestro de 
la magistral de Alcalá, "el que, en 
segundo escrutinio por mayor nú
mero de votos, salió electo Mo. de 
Capilla de esta Santa Iglesia". Fi
nalmente el 12 de agosto Antonio 
Rodríguez de Hita tomaría pose
sión de la ración de maestro de 
capilla (4). Sin embargo, pide en 
septiembre de 1744 licencia para 
ir a Alcalá de Henares "a dispo
ner su dependencias". 

Obras 

Luego vendría su amplia activi
dad musical que incluía varios ti
pos de música. 

Música vocal: 
Su extensa obra incluye antífo

nas, cánticos, cuatros y cincos, 
himnos, invitatorios, lamentacio
nes, lecciones, letanías, misas, 
motetes, ofertorios, oficios, -pas
torelas, responsiones, responso
rios, salmos, secuencias, tonos y 
tonadas y villancicos. 

Música escénica: 
Zarzuelas: La Briseida zarzue

la heroica en dos actos (Para re
presentarse por las Compañías de 
esta Villa en el Coliseo del Prínci
pe las noches de verano de este 
año de 1768), Las segadoras de 
Vallecas zarzuela burlesca en dos 
actos (Para representarse por las 
compañías de esta Villa en el Co
liseo del Príncipe las noches de 
verano de este año de 1768), Las 
labradoras de Murcia zarzuela 
burlesca en dos actos (Para repre
sentarse por las Compañías de 
Cómicos de esta Villa en el Coli
seo del Príncipe las noches de 
Septiembre de 1769. Se estrenó el 
16 de septiembre de 1769 y se 
mantuvo hasta el 5 de octubre), 
Scipión en Cartagena zarzuela en 
dos actos y verso (Representada 
del 15 al 17 de julio de 1770 por 
las dos compañías), El loco Vano. 

Sainetes: El Chasco del corte
jo, La republica de las mujeres. 

Música instrumental: Escala 
diatónico-chromático-enarmóni
ca. (1751) 

Y otras obras entre las que está 
el poco conocido oratorio titulado 
Las Glorias del Carmelo. Orato
rio sacro, que se ha de cantar en 
la solemne Octava de María San-
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DIAPASON 
INSTllUCTIVO· 

OONSONANClAS MUS~CAS, Y MORALES .. 

DOCU~1ENTOS 

~~ PROFESSORES DE ~lUSIC~ 

CARTA 
A sus DISCIPULO 
DE DON ANTONIO KODRIGVEZ DE :-ltrA, 

a.,..,. r;,,Jn, M.trlr• ¡, c,,,;u, '6 L. S•• 
Jtl~¡. • p.Jn,r;,,,. 

SOBR.9 UN BREVE, Y FACil. METHODO 
de cAudiar la comPoficion , y nuevo modo 

de conmpunco para el nuevo ~Rilo. 

CON LIC&NCIA. 
lit MAD&ID: In b lsaon:nu J~ •~ V;;¡Ja J~ Jniu ~ 

C.UC de la Eftldb. AAo de "lf 7. 

tísima del Carmen, que actual
mente celebra su religión Comu
nidad de Carmelitas calzados de 
antigua observancia de Madrid. 
Puesto en música por D. Antonio 
Rodríguez de Ita (Madrid: Blas 
Román, 1777) 

De su obra musical alcalaína 
quedan muy pocos vestigios, tan 
sólo un oficio de Vísperas para 8 
voces para arpa, órgano y acom
pañamiento fechado en 17 40 

En cuanto a su actividad escri
turaría conocemos tan sólo dos 
obras, una impresa y otra manus
crita. Se trata de Diapason ins
tructivo. Consonancias musicas, 
Y morales. Documentos a los pro
fesores de musica. Carta a sus 
discípulos, de don Antonio Rodrí
guez de Hita, Racionero Titular, 
Maestro de Capilla de la Santa 
Iglesia de Palencia. Sobre un bre
ve, y facil methodo de estudiar la 
composición, y nuevo modo de 
contrapunto para el nuevo estilo. 
(Madrid: En la Imprenta de la 
Viuda de Juan Muñoz, 1757) que 
es su obra de teoría musical más 
conocida. La otra "Noticia del 
gusto español en la Música, se
gún está en el día", escrita en tor-

PUERTA de Madrid 

no a 1777, de poca entidad, y se 
conserva manuscrita en la Biblio
teca Nacional de España. 

NOTAS: 
(1) CASTRILLO HERNÁNDEZ, 

Gonzalo: "Un extraordinario composi
tor español, maestro de capilla en Pa
lencia. Estudio sobre D. Antonio Ro
dríguez Hita y su época (musicología 
española)", En Publicaciones de la 
Institución Tello Téllez de Meneses, 4 
(1950); p.1-55. BONASTRE, Francis
co: "Estudio de la obra teórica y prác
tica del compositor Antonio Rodrí
guez de Hita", En Revista de Musico
logía, 11 (1979) ; p.47-86. 

(2) BALLESTEROS TORRES, Pe
dro: "Alcalá de Henares en el siglo 
XVIII", En ALCALÁ de Henares: pá
ginas de su historia. IX Curso de His
toria, Arte y Cultura de Alcalá de He
nares. Alcalá de Henares: Institución 
de Estudios Complutenses, 2000; p. 
121. 

(3) ~- Festejos. Leg. 684/2. 
(4) LOPEZ-CALO, José: La Música 

en la Catedral de Palencia. Actas Ca
pitulares (1685-1931). Apéndices do
cumentales. Palencia: Instituto Tello 
de Meneses, 1981. 

Por Pedro 
BALLESTEROS TORRES 

La música de 
Rodríguez de Hita emociona 

El grupo instrumental de 
cámara 'Viana Consort" in
terpretó la semana pasada, 
en el crucero de la catedral 
de Palencia, canciones del 
"Libro de las chirimías", del 
que es autor Rodríguez de 
Hita, el músico barroco del 
siglo XVIII, natural de Val
verde de Alcalá, hasta hace 
poco desconocido. El que 
fuera maestro de capilla en 
la Magistral de Alcalá y en la 
catedral de Palencia emocio
nó al público asistente. Ale
gría, delicadeza, sensibilidad 
y virtuosismo fueron notas 
que transmitieron los solis
tas que integran el grupo 
'Viana Consort", que casual
mente ha actuado en el Co
rral de Comedias de Alcalá 

SE NECESITA 

DEPENDIENTA 
DE 17 A 22 AÑOS 

PARA TIENDA TEXTIL 
EN ALCALÁ DE HENARES 

Teléf.: 91 881 29 32 

este fm de semana bajo la 
denominación de "La Grande 
Chapelle y que dirige Ángel 
Recaséns, quien no ha traído 
en esta ocasión la música 
del seise de Alcalá, pe~o que 
esperamos lo haga en breve. 

En la fotografia les ofrece
mos el piimer banco del con
cierto de Palencia. De dere
cha a izquierda, el alcalde y 
el obispo de Palencia, segui
dos de Jesús Dominguez, y 
Victoiiano García Puebla, 
paisano y promotor de Ro
driguez de Hita, quien nos 
dice que espera que algún 
día sea posible el retorno del 
músico de Valverde a la Ma
gistral. 

J. c. A. 

ti i EFNICAL ~ 
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llSlllalllns • lllllllllllres lllll'iZlllls 
Te léf.: 9 1 883 46 47 
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Enlace lópez Velasco -Gualix Bravo 
El día 8 de octubre se celebró en la parroquia de la 

Purisima Con cepción de Ajalvir la ceremonia que unió 
en matrimonio a la pareja formada por Raúl López Ve
lasco y Susana Gualix Bravo. El novio, de 30 años de 
edad, trabaja en una fábrica de automóviles situada 
en Azuqueca de Henares, lo mismo que la novia, de 29 
años. La pareja unió sus vidas en matrimonio des
pués de tres años de feliz noviazgo. 

En la ceremonia religiosa intervino como madrina la 
madre del novio, Antonia Velasco Serrano, quien 
acompañó al novio hasta el altar para esperar allí la 
llegada de la novia, quien entró en el templo acompa
ñada por el padrino, su padre, Ángel Gualix Ortega. 
En lugar preferente estuvieron también el padre del 
novio, Raúl López y la madre de la novia, Goyi Bravo. 

Después de la ceremonia y de recibir las primeras 
felicitaciones, los novios se dirigieron a un restauran
te de Algete. Alli invitaron a familiares y amigos a un 
banquete nupcial al que asistieron 180 personas. To
dos disfiutaron de una magnífica velada en la que no 
faltó el baile y sobre todo la alegria y la felicidad. 

A la celebración siguió para los novios el viaje de 
luna de miel que los llevó a Lanzarote. 

Enlace Ruz Ariza -Núñez Campos 
El pasado sábado 15 de octubre fue el día escogido 

por José Antonio Ruz Ariza y Maria Núñez Campos 
para unir sus vidas en matrimonio. La pareja se dio el 
"sí quiero" en una emotiva ceremonia celebrada en la 
Iglesia complutense de Santa Maria La Mayor, en la 
calle de Libreros. En ella ejercieron como padrinos el 
padre de la novia, Florentino Núñez, y la madre del 
novio, Carmen Ariza. 

Los novios decidieron oficializar su compromiso tras 
un largo noviazgo de siete años y una convivencia de 
dos. José Antonio tiene 29 años y compagina sus es
tudios con un trabajo en el sector del mantenimiento. 
En cuanto a Maria, tiene 30 años y trabaja en una 
agencia de viajes. 

Una vez convertidos en marido y mujer, la pareja 
festejó su nuevo estado civil con un centenar de invi
tados que asistieron al banquete y posterior baile que 
la pareja había reservado en los Salones Foguet de 
Meco. _ 

Los felices recién casados disfiutan, desde el pasa
do lunes, de una inolvidable luna de miel que los está 
llevando a realizar un interesante recorrido por los 
más emblemáticos lugares de los países europeos de 
Bélgica e Italia. 

Enlace Salvador Sánchez 
-Ampuero Roio 

La Magistral Catedral de Alcalá de Henares acogió, 
el pasado sábado 15 de octubre, el enlace matrimo
nial entre Juan Pablo Salvador Sánchez y Elena Arn
puero Rojo. Tras un noviazgo de tres años, la pareja 
unió sus vidas en una bonita ceremonia que tuvo 
corno padrinos a Félix Ampuero, hermano de la novia, 
y Antonia Sánchez, madre del novio. 

Tras ser declarados marido y mujer, los novios acu
dieron a fotografiarse a la Universidad Cisneriana de 
Alcalá, ciudad que ha visto crecer a Elena, donde su 
familia lleva cincuenta años afincada. 

Posteriormente, los recién casados se trasladaron a 
Villalbilla, donde se celebró el cóctel y el banquete que 
los novios quisieron ofrecer a sus 125 familiares y 
amigos invitados. 

El novio, que cumplió 28 años el día después de 
contraer matrimonio, trabaja en el aeropuerto, mien
tras que la novia tiene 23 años y es estudiante de in
glés. 

Juan Pablo y Elena partieron el domingo rumbo a 
las bellas ciudades de Roma y Atenas, destinos de su 
luna de miel. 

22 de octubre de 2005 PUERTA de Madrid 
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Hombre 

• TRAJE CEREMONIA Y COMPLEMENTOS 

• SASTRERÍA y CAMISERÍA A MEDIDA 

( ALQUILER y VENTA DE CHAoues ) 

e/ Teniente Ruiz, 2 -Tifs.: 91 880 27 55 -Alcalá de Henares 

HOMBRES: e/ Diego de Torres, 2 -Tff.: 91 880 97 22 
HOMBRE - MUJER - ESTÉTlCA: e/ Atienza, 2 -Tff.: 91 889 40 07 

ESPECWIDU EN OBRAS, 
REFORMAS Y DECORICION 

~"~del~ 
• ELECTRICIDAD • FONTANERÍA• PLADUR • PINTURA 

•ALBAÑILERÍA • CARPINTERÍA DE ALUMINIO Y MADERA 

Pº de la Alameda, 3 - Tlf.: 91 882 69 00 -ALCALÁ DE HENARES 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
REGALOS DE 

COMUNIÓN Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO- ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
WCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

-n11U1•=''" 1 

rrr ~ 1tMlllC • 
DESCUENTOS 
ESPECIALES '7Á1'kUlAs ' 7>~~aeU11 

• Cortinas • Visillos 
• Tapicerías • Estores • Alfambras ••• 

el Jorge Luis ~orges , 5 - local 3 Móvil: 652 30 76 15 
28806 ALCALA DE HENARES Tlf. y fax: 91 802 35 35 

AllANZAS lOro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

MUEBLES, ACCESORIOS, MAMPARAS, 
GRIFERÍA, ETC. 

Diseños a medida 

Plaza Santa María de la Cabeza, 3 
(Junto Ermita San Isidro • Detrás de Champion) 

www.alcabano.com 

mUEBlEI Y DECORACIOR 35 lllS 
ca11••1 
••••• ta ILCILI 

• c:1 Miguel de Moneada, 4 Ounto Galerías Juan de Austria) -Tett. y Fax: 91 880 26 67 
• c:1 Miguel de Unamuno, s/n (EL ENSANCHE) -Tett.: 91 802 72 21 
•Avda. Juan Carlos 1, sin {Esquina a nueva estación RENFE La Garena) Tett.: 91 802 72 22 
• c:1 Camino del Corral, nave 20 -Polígono Alcarnar 

Camarma de Esteruelas -Tett.: 91 886 52 70 
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Gonzalo Garrido anunció que en 2006 el tipo del IBI bajará al 0,57%. 

los impuestos, tasas v precios municipales subirán un 3,5% 

Aprobadas las ordenanzas nscales de 2006 
El viernes día 14 de octubre el concejal de Hacienda, Gonzalo Garrido. dio una rueda de 
prensa en el ayuntamiento para presentar las ordenanzas fiscales de 2006, que son los im
puestos. tasas y precios públicos que cobrarán el ayuntamiento y sus organismos autóno
mos en el próximo año. Estas ordenanzas. que se aP.,robaron cuatro días después en el ple
no. subirán respecto a las de 2005 un 3,5%, como el Indice de Precios al Consumo (IPC) pre
visto para 2006, por lo que Garrido afirmó que la presión fiscal no aumentará. Pero el IPC 
irá creciendo a lo.largo del año hasta llegar a ser un 3,5% mayor sólo al final de 2006. En 
cambio, los tributos municipales serán un 3.5% mayores desde el principio del año. 

Gonzalo Garrido dijo: "Las 
ordenanzas fiscales de 2006 
siguen los criterios marcados 
en 2003, al empezar la legisla
tura: rebajar el Impuesto sobre 
Bienes Inmuebles (IBij y otros 
impuestos, no subir la presión 
fiscal a los ciudadanos y man
tener las bonificaciones fisca
les que hemos ido introdu
ciendo en el Impuesto sobre 
Construcciones Instalaciones y 
Obras (ICIO) y en las Licencias 
Urbanísticas o permisos de 
obra que piden los ciudada
nos. La norma fundamental de 
estas ordenanzas es su ade
cuación al incremento del IPC 
estimado para 2006, que es el 
3,5%. Todas las modificacio
nes importantes de las orde
nanzas fiscales ya fueron in
troducidas en los dos años an
teriores, por lo que en las or
denanzas fiscales de 2006 
prácticamente todas las modi
ficaciones son técnicas: reso
lución de problemas concretos 
y adecuación a la casuística 
de la relación de los ciudada
nos con el ayuntamiento". 
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El concejal de Hacienda 
continuó refiriéndose a los co
bros que hace el ayuntamien
to con cargo a las cuentas 
bancarias de los contribuyen
tes: "El 2% de bonificación 
para los recibos domiciliados 
no se aplicará a los recibos de 
más de 6.000 euros. Esto es 
debido a que la bonificación 

está hecha para favorecer al 
ciudadano de a pie, no a las 
grandes multinacionales. El 
impuesto municipal por exce
lencia, el IBI, se reduce por 
tercer año consecutivo. Pasa 
de ser el 0,58% del valor ca
tastral del inmueble a ser el 
0,57%. Al empezar la legisla
tura, en 2003, era el 0,60%". 

Hiper·Textil LA CADENA 
Comenzamos la temporada con los mejores 
precios en toda la amplia gama de prendas 

• PARA EL COLEGIAL: Amplia gama de CHANDALS, BABYS, 
CALCETINES, SUDADERAS, PANTALONES, ETC. 

• PARA SEÑORA: Los últimos modelos y colores en 
ROPA INTERIOR, CORSETERÍA y LENCERÍA de las mejores 
marcas: Princesa, Teleno, Azabe, Selene, Demar, etc. 

•PARA CABALLERO: CAMISAS, PANTALONES, CALCETINES, 
BOXER Y CAMISETAS. ¡Siempre a los mejores precios! 

Venga a visitarnos 
EN ALCALÁ DE HENARES: el Gil de Andrade, 3 (a 100 m. Juan de Austria) 
EN AZUQUECA DE HENARES: Avda. de Guadalajara, 25 
EN GUADALAJARA: el Felipe Solano Antelo, 17 

El 'Numerito', 
según los cmª 
Garrido prosiguió: "Otros 

impuestos se adecuan a la su
bida prevista del 3,5% en el 
IPC, como el Impuesto sobre 
Actividades Económicas (IAE) 
o el Impuesto sobre Vehículos 
de Tracción Mecánica. Como 
todos los años, este último im
puesto - también conocido 
como el 'Numerito' - no subirá 
para los vehiculos de mayor 
cilindrada porque ya están en 
el máximo que permite la ley. 
El ICIO y el Impuesto sobre In
cremento de Valor de los Terre
nos de Naturaleza Urbana se 
mantienen y no suben. Este 
último seguirá siendo el 19% 
de la plusvalia obtenida con 
los terrenos". 

Garrido pasó a comentar las 
tasas municipales: "Las tasas 
también suben según el 3,5% 
esperado de IPC. Una novedad 
para 2006 es que en Expedi
ción de documentos se creará 
un registro de licitadores. 
Hasta ahora éstos tienen que 
presentar toda su documenta
ción cada vez que se presen
tan a un concurso del ayunta
miento para adjudicarles 
obras. A partir de 2006 no ten
drán que hacerlo. A cambio de 
cien euros, su documentación 
quedará permanentemente re
gistrada en el ayuntamiento y 
se les expedirá un certificado 
de ella, que será el único do
cumento que tendrán que-lle
var cuando se presenten a un 
concurso". 

Instalación 
de ·aparatos 
Las obras menores técnicas 

seguirán estando gravadas: 
"Las tasas de Licencias Urba
nísticas subirán un 3,43%. 
Aunque las ordenanzas muni
cipales de 2004 eximieron del 
pago de estas tasas a las obras 
menores de 6.000 euros en ge
neral, no dejaron exentas a las 
obras menores que requíeran 
informes técnicos para su eje
cución, como la instalación de 
antenas o de aire acondiciona
do. Estas obras menores téc
nicas deberán pagar en 2006 
una tasa de 52 euros que po
drá autoliquidarse al solicitar 
la obra". 

Garrido siguió: "La tasa del 
Cementerio sube un 3,49%, la 
de Recogida de Basuras un 
3,50%, la de Autotaxís un 
3,48% y la de Grúa un 3,59%. 
Desaparecen las tasas de Al
cantarillado, las únicas que 
quedaban del servicio munici
pal de aguas tras su privatiza
ción. Así, en 2006 las tasas de 
Alcantarillado no las cobrará 
ya el ayuntamiento, sino la 
empresa concesionaria del 
servicio municipal de aguas". 
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Las tasas de Ocupación de 
Vía Pública (OVP) también cre
cen en torno al 3,5%: "La tasa 
de OVP por quioscos, indus
trias callejeras y postes sube 
un 3,53%, la de OVP por me
sas, sillas y veladores un 
3,84%, la de OVP por mercan
cías, escombros... un 3,52%. 
La tasa de Vados, reserva de 
aceras sube un 3,45% y la tra
mitación de las bajas exigirá 
estar al corriente de pago". 
Ésta es la tasa que deben pa
gar los propietarios de garajes 
para que no les aparquen en
frente. 

En mala O.R.A. 
Aparcar en Alcalá será más 

caro en 2006: "La tasa de Es
tacionamiento Vehículos 0.R.A 
sube un 3,87%. La O.R.A. (Or
denanza Reguladora de Apar
camiento) establece que en al
gunas calles de la ciudad hay 
que pagar por estacionar un 
vehículo. Lo minimo que hay 
que pagar es media hora de 
aparcamiento. Este mínimo 
subirá de los 0,35 euros ac
tuales a 0 ,40 euros. Este díne
ro es lo que habrá que echar 
en la ranura del parquímetro 
por la prímera media hora de 
estacionamiento. En el apar
camiento de La Paloma, que es 
más barato, el precio de la pri
mera media hora subirá de los 
0,20 euros actuales a 0,25 eu
ros". Para los siguientes perio
dos de 30 mínutos de estacio
namiento, las tasas no varían, 
por lo que el ayuntamiento es
tíma que la subida media de la 
tasa total es del 3,87%. 

El edil de Hacienda conti
nuó: "La tasa de Laboratorio 
crece un 3,25%. La tasa de 
Matrimonios sube un 3,54% si 
uno de los cónyuges está em
padronado en Alcalá. Si no, 
sube un 6,45%, acercándose 
al coste del servicio. En la pri
mavera de 2005 se incorporó 
una nueva tasa: la de Cajeros, 
con un censo de todos los ca
jeros automáticos de la ciu
dad. Los bancos y cajas de 
ahorro deben pagar esta tasa 
por los cajeros que tengan ins
talados en las calles. En 2006 
esta tasa será un 3,48% ma
yor y antes de que acabe 2005 
se actualizará el padrón de ca
jeros automáticos". 

Garrido pasó a los precios 
públicos: "Prácticamente nin
guno sube. El de Actividades 
Extraescolares sube menos 
que el IPC, un 2,99%. El de
Termalismo terapéutico, para 
personas mayores, se acomo
da al IPC y sube un 3,51%. 
Los organismos municipales 
autónomos, mediante sus res
pectivos consejos de adminis
tración, también han aproba
do subir sus tasas y precios 
públicos un 3,5%, el IPC espe
rado en 2006". 
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CUADRO RESUMEN 
VARIACIÓN ORDENANZAS 

FISCALES 2006 
' ORll l\IPl ESTOS \l BllH OBSEH\ .\( 10\FS 

General de Gestión, Inspección y Recaudacion 

2 Contribuciones Es ciales 

3 
Impuesto sobre Bienes Inmuebles 

4 Im uesto sobre Actividades Económicas 

5 
Impuesto sobre Vehículos Tracción Mecánica 

6 l. sobre Construcciones Instalaciones Obras 

7 
Impuesto sobre Incremento de Valor de los 
Terrenos de Naturaleza Urbana 

9 
1 O Licencias de A rtura 
11 C ment rio 

d 

14 Grua 
15 Alcantarillado 
15 OVP quioscos, industrias callejeras, postes, 

os, barracas casetas ferias 
Vados, reserva de aceras 

19 
Mercado municipal 

20 
21 Rieles cables alomillas ... 
22 Estacionamiento Vehículos O.R.A. 

25 

3,50% 
3,54% 

2,95% 

0% 

3,43% 
3,54% 

' o/c 
,5 % 

3,48% 
3,59% 

3,53% 
3,84% 
3,52% 
3,44% 

3,45% 

3,42% 
3,49% 
3,87% 
3,49% 

Limitación de la bonificación por domiciliación a recibos 
inferiores a 6.000 € 
En el IAE la bonificación del 2% por domiciliación no afee 
al recar o rovincial 

baja el tipo del 0,58 % al 0,57 % 

posibilidad de autoliquidarse la tasa en las obras menores (52 
unto con la solicitud 

DEROGADA 

la tramitación de las bajas exigirá estar al corriente de pago 
en caso de deterioro las lacas nuevas se cobrarán 
no cobro durante el periodo que duren las obras de 
remodelación 

Únicamente suben 5 ctms la primera media hora 

empadronados 
no em adronados 

AREA DE HACIENDA MUNICIPAL GESTIÓN TRIBUTARIA Y SERVICIOS ECONÓMICOS MUNICIPALES 
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Francisco Calles: "Nos abstenemos en las tasas y en los precios 
de los organismos autónomos. Apoyamos los precios públicos" 

Beatriz de Miguel: "Cumplan el pacto local,· 
es la mejor norma de financiación de ayuntamientos" 

Francisco Calles: ".;Quieren los ciudadanos menor presión nscalil" 

PSOE e IU, contra 
las nuevas ordenanzas fiscales 
El pleno municipal del martes aprobó las ordenanzas municipales de 2006, que ya habían 
sido presentadas cuatro días antes por el concejal de Hacienda, Gonzalo Garrido. El PSOE 
se opuso a todas las ordenanzas e ro a algunas de ellas. Ambos partidos creen que debería 
subirse el ICIO y el Impuesto sobre el Incremento de Valor de los Terrenos de Naturaleza Ur
bana. También dijeron que el Impuesto sobre Bienes Inmuebles (IBij subirá en realidad. 

En el punto 6 del pleno se del valor catastral sin decir el IBI, lo llevábamos en el pro
aprobó por unanimidad y sin que el compromiso de IU, grama. En 2003 el IBI era el 
intervenciones una modifica- PSOE y PP era el contrario: lle- 0,600Ai. Hoy, el 0 ,57%. No tie
ción de la plantilla de personal gar al 0,67%. Es vuestro po- nen razón, no es una bajada 
de funcionario de carrera del pulismo, con vuestra eventual ficticia. El ayuntamiento baja 
ayuntamiento para 2005. mayoría absoluta. No decís el IBI, si siguiera siendo el 

En el punto 7 se debatieron que el valor catastral subirá y 0,60% los vecinos estarían 
las ordenanzas fiscales de por tanto el IBI también. Nos ahora pagando más, indepen-
2006. Francisco Calles (IU) abstenemos en las tasas y en díentemente de que el ministe
díjo: "Me aburro de decir lo los precios de los organismos rio de Hacienda suba o baje el 
mismo todos los años. Las or- autónomos. Apoyamos los valor catastral. Queremos ba
denanzas municipales son precios públicos". jar la presión fiscal, aunque 
muy importantes, son el 500Ai Beatriz De Miguel (PSOE) in- ustedes piden subir el ICIO y 
del presupuesto municipal y tervino: 'Todo es igual que el el Impuesto sobre Terrenos. 
deberían aprobarse en un ple- año pasado. El PSOE vota no a No tienen razón alguna para 
no extraordinario, como el los impuestos, las tasas, los votar no". 
presupuesto y el PGOU. Nos precios públicos y los precios Calles preguntó: "¿Quieren 
dieron estas ordenanzas el de los organismos autónomos. los ciudadanos menor presión 
viernes, la oposición merece No entendemos que no suba el fiscal? Habría que preguntár
más tiempo, al menos el que sí ICIO, es uno de los impuestos selo, porque al pagar impues
nos dan los organismos autó- más recaudatorios, sobre todo tos reciben servicios públicos. 
nomos municipales. Espero con todas las obras que hay Pero éstos son cada vez menos 
que el presupuesto municipal previstas en Alcalá. No enten- porque los privatizáis y cedéis 
de 2006 sí nos lo den con demos que congelen el Im- parcelas públicas a colegios 
tiempo. Votamos no a los im- puesto sobre Terrenos ni que privados. Expliquemos eso 
puestos porque es una aberra- las tasas no cubran el coste porque a lo mejor los ciudada
ción no subir el Impuesto de del servicio. El IBI subirá, ya nos no lo entienden". 
Construcciones, Instalaciones que aunque el tipo baja al 
y Obras, con todas las grandes 0,57%, se aplicará sobre un 
obras que hay en la ciudad. valor catastral mayor. Cum
También hay que subir el Im- plan el pacto local, es la mejor 
puesto sobre Terrenos, ya que norma de financiación de 
la venta de terrenos da gran- ayuntamientos". 
des plusvalías. Estos dos im
puestos son menos gravosos 
que otros que gravan a otras 
personas". 

"El mi sube" 

Calles añadió: "La demago
gia del PP baja el IBI al 0,57% 
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"El mi baja" 

El concejal de Hacienda, 
Gonzalo Garrido, respondió: 
"Estas ordenanzas son conti
nuístas, mantenemos las bo
nificaciones. Es bueno bajar 
determinados impuestos como 

"16 millones 
sin cobrar'' 

Beatriz De Miguel indicó: 
"En 2004 el ayuntamiento 
dejó de recaudar 16 millones 
por dejar impuestos sin co
brar. No hay que congelar im
puestos cuando hay que pres
tar servicios públicos. No sa
bemos el coste de los servicios 
públicos que se cobran con ta
sas". 

Garrido replicó: "Los servi
cios públicos siguen existien
do y prestándose aun mejor 
que en 2003, antes de la baja
da de la presión fiscal munici
pal. ¿No saben el criterio de 
las tasas? Es el mismo que el 
del año pasado: cubrir el coste 
del servicio. La recaudación, 
como todos los años, sube. 
Tanto en voluntaria como en 
ejecutiva. El IBI está al 91% de 
cobro con la incorporación de 
nuevos inmuebles al padrón. 
En 2005 se han incorporado 
más de 4.000 inmuebles. En 
2006 se prevé incorporar otros 
4.100 y hay 1.480 pendientes 
de añadir". 

El PSOE se opuso a todas 
las ordenanzas fiscales de 
2006. IU. sólo a los impuestos, 
absteniéndose en las tasas y 
precios de los organismos mu
nicipales autónomos y apo
yando los precios públicos. 
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Ahora tú también puedes 
disfrutar de nuestras ventajas 

liÍ Tener garantizado un suministro 
rápido y eficaz 

liÍ Llevarte al momento 
todo lo que necesite '7 ~ 

*... o, mo 
__/ ,,::e:,.,., 
11!1 Despejar tu almacén d1 '.J.,. s3tl..i~~º<::> 

stock innecesario ·:J.N"3'i'I 

liÍ Conseguir buenos precios 
sin necesidad de comprar 
grandes cantidades 

liÍ Disponer de más de 17 .000 
referencias en alimentación, 
bebidas, productos frescos, 
droguería, bazar, etc ••• 

GROS 
MERCAT 
cash&carry sólo profesionales 

GROS MERCAT es una marca de 



ID Pidió la dimisión de Francisco Bernáldez v de Banolomé González 

Fran Pérez: "El alcalde regala 
535 millones a un colegio" 
En el pleno municipal el concejal de IU Fran Pérez acusó al alcalde de regalar a un colegio pri
vado 535 millones de pesetas, el valor de dos parcelas públicas de El Ensanche en las que se edi
ficará un colegio concertado. El concejal de Educación, Francisco Bemáldez, contestó que nada 
se regalaba y que el ayuntamiento cobrarla al colegio 13 millones de pesetas cada año. 

En el punto 19 se concedió la 
palabra al espectador Pedro 
Antonio Toledo, de la junta de 
personal docente de la CAM: 
"Paralicen la cesión de la par
cela de El Ensanche y pidan a 
la CAM que haga allí un colegio 
público cuanto antes. No al ex
polio de suelos dotacionales, 
pervierte el patrimonio público. 
No hay que concertar colegios 
antes de que nazcan, eso va 
hacia el integrismo y la desvia
ción de fondos. La CAM no 
hará los colegios públicos pro
metidos, sólo ha hecho 27. En 
otros municipios la CAM tam
bién ha dado parcelas públicas 
a colegios privados. Es la ma
yor fiebre privatizadora de la 
CAM". 

Seguidamente habló Fran 
Pérez (IU): "El alcalde aprove
cha que falta un concejal del 
PSOE para ausentarse en un 
punto tan importante, ya se ve 
su interés. Pediremos también 
la dimisión de un alcalde que 
regala 535 millones de pesetas 
a un colegio privado en El En
sanche, donde no hay un solo 
colegio público porque el PP no 
lo ha hecho en los diez años 
que lleva gobernando la CAM. 
La educación es un derecho 
humano reconocido por la 
ONU. El consejero de Educa
ción de la CAM, Luis Peral, 
chantajeaentodalaregión. Ya 
lo lia hecho en 1 7 municipios 
diciéndoles: 'O colegio privado 
o ningún colegio'. Veo que Ber
náldez se rie, lamento que le dé 
igual". 

"¿Por qué lo sabe ?" 

Pérez añadió: "Bernáldez ha 
anunciado reiteradamente que 
este colegio se adjudicará a 
una cooperativa laica. No nos 
preguntamos por qué lo sabe, 
estamos convencidos de que el 
pliego de condiciones ha sido 
un traje a medida y de que el 
adjudicatario ya sabe que lo 
será. Bernáldez es responsable 
del impulso de la educación 
pública pero impulsa la priva
da. No defiende el suelo públi
co para la escuela pública, re
galando 535 millones. No exige 
a la CAM un colegio público 
antes que uno privado en El 
Ensanche. Cede gratuitamente 
una parcela a un colegio priva
do favoreciendo a alguien que 
él ya_ ha anunciado de antema
no. El mismo ha levantado la 
sospecha de que el pliego de 
condiciones es un traje a medí-
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Fran Pérez, concejal de IU 

da y que el adjudicatario está 
predeterminado. Por eso pedi
mos paralizar la cesión a un 
colegio privado de las dos par
celas públicas de El Ensanche 
y que dimita Bernáldez. Y tam
bién el alcalde si no lo cesa". 

Javier Ocaña (PSOE) dijo: "Es 
la quinta vez que este punto 
viene a pleno, las cuatro ante
riores lo trajo el PSOE, la últi
ma hace un mes y es la base 
del documento que ha leído Pe
dro Antonio Toledo. Pedir la di
misión de Bernáldez y el alcal
de es quedarse corto. Es la po
lítica de Luis Peral, que IU 
también pida su dimisión. En 
educación pública sobre el PIB, 
la CAM es la última con el 
2,8% frente al 4% de media. 
Comunidades mucho más po
bres nos superan, como Extre
madura con el 6,4% o Castilla 
La Mancha con el 5, l %. Esto 
trae tres efectos: Primero, esca
sa oferta educativa en la CAM, 
faltan 25.000 plazas en escue
las infantiles, 3.000 en FP y 
1.000 en la ESO que se desví
an a la concertada. Segundo, 
baja la calidad de la enseñan
za. 127.000 alumnos (el 52% 
en los concertados y el 200A> en 
los públicos) exceden los ratios 
alumnos/profesor. Tercero, se 
dualiza el sistema educativo: el 
que puede va a la concertada y 
el que no a la pública". 

Ocaña continuó: "Alcalá es la 
capital del fracaso escolar. La 
dualización de Peral produce 
enfermedades políticas y socia
les como el aumento de alum-

nos concertados. El 77 ,3% del 
alumnado inmigrante va a co
legios públicos y sólo el 22, 7% 
va a concertados, pese a que 
en la CAM el 44,1% de los cen
tros son concertados. El PP 
dice defender el derecho a ele
gir centro, un sarcasmo en El 
Ensanche, donde ya hay un co
legio concertado y ninguno pú
blico. El 700A> de los padres es
cogen colegios públicos. Peral 
incumplió su promesa de no 
hacer públicos los resultados 
de la prueba de 6º, con el ca
breo monumental no sólo en 
los centros públicos, también 
en los concertados". 

"No se regala nada" 

El concejal de Educación, 
Francisco Bernáldez, respon
dió: "¿535 millones? No se re
gala absolutamente nada a na
die. Lo que hay es una conce
sión de un suelo a cambio de 
13 millones de pesetas anuales 
que el adjudicatario del colegio 
pagará al ayuntamiento duran
te los 40 años que dure la con
cesión del terreno. Si multipli
can esos 13 millones por 40 
años, les da los 535 millones 
que dicen que regalamos. Y 
tras esos 40 años, todo reverti
rá al ayuntamiento: la parcela 
y el edificio del colegio, que val
drá 2.000 millones de pesetas. 
Lea bien el pliego de condicio
nes. Es usted el que parece sa
ber a quién se va adjudicar el 
colegio, debe de ser usted adi
vino. ¿No apoyan la creación de 

A Pedro Antonio Toledo, 
de la junta de personal 

docente de la CAM, 
se le concedió la palabra 

200 empleos en la zona? Fran 
Pérez no pisa los colegios de Al
calá. Hace unos años se inau
guró el colegio público de La 
Garena, la escuela infantil de 
Espartales y la de La Garena. 
La próxima, la de El Ensanche. 
¡Y dice que en diez años la CAM 
no ha hecho nada en El En
sanche!" 

Bernáldez siguió: "No hay 
chantaje ni presión de nadie. 
Olvidan el aspecto social, no 
cuantificable. Si hubieran sido 
ágiles, no estaríamos discu
tiendo, ya estaría hecho el cole
gio de El Ensanche. Dice que 
impulsamos la educación con
certada frente a la pública. He
mos hecho escuelas infantiles 
públicas. En este curso hemos 
puesto cinco centros públicos 
bilingües y hemos invertido 
500 millones de pesetas en in
fraestructuras de colegios pú
blicos, algo nunca visto. En Es
partales hemos hecho una es
cuela pública de adultos. ¡Si 
eso no es impulsar la educa
ción pública .. .! Ha aludido a 
nuestro alcalde. Le diré que 
está convaleciente de la espal
da y ha hecho un notable es
fuerzo para poder estar hoy 
aqui. Deberian ser más consi
derados". 

Achaques a su edad 

Fran Pérez dijo: "El alcalde 
ha venido recientemente de 
Méjico y no parecía dolerle la 
espalda. A mí también me due
le, pero salgo a pasear al pasi
llo y luego entro y voto. El al
calde no está aquí porque no le 
da la gana y no le interesa la 
educación. No soy adivino, es 
usted el que ha dicho que el 
adjudicatario del colegio será 
una cooperativa laica. En el 
anterior mandato municipal 
ustedes pidieron la dimisión de 
tres concejales · y del alcalde 
Peinado. Me ratifico en que re
galan 535 millones pesetas. 
Dentro de 40 años las dos par
celas valdrán más y habrá 
transporte y servicios. Debe di
mitir. Si el alcalde no lo cesa, él 
también debe dimitir. Qcaña, 
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no hay ningún problema en pe
dir también el cese de Peral. En 
Coslada el alcalde del PP ha 
dado marcha atrás a las pre
tensiones de Peral. Pero el PP 
de Alcalá está de rodillas ante 
la CAM. Dimita y márchese, 
como ha hecho hoy el alcalde". 

Ocaña afirmó: "Hay chantaje. 
Sindicatos y padres firmaron 
un acuerdo educativo que pidió 
un programa de inversiones al 
gobierno más de derechas de la 
CAM. Hay chantaje a los ayun
tamientos que no son del PP, 
como el de Alcorcón. Pido a los 
sindicatos que eviten el chan
taje de Peral". 

"No viaja por placer. 
Usted sí" 

Bernáldez replicó: "El alcalde 
ha ido a Méjico a trabajar, no 
por placer, como usted. Él va a 
vender ciudad, cosa que usted 
no hace. Respeto a ZP aunque 
no le voté porque también es 
mi presidente y usted debe res
petar al alcalde porque lo es de 
todos. La WGSE batió el re
cord de fracaso escolar. ¿Quién 
gobierna en Aranjuez? ¡Porque 
allí han cedido una parcela a 
un centro concertado! Y en 
Fuenlabrada también. ¿De qué 
partido es el alcalde de Fuenla
brada, señor Ocaña? El colegio 
concertado Minerva, con un 
28% de inmigrantes, está entre 
los cien centros de la prueba 
de 6°. No pongan la inmigra
ción como algo negativo. Sin 
ella, la CAM no seria líder eco
nómica. En primera opción, el 
65% de los padres piden cole
gio concertado y el 35% públi
co. El alcalde escucha a los ve
cinos y por eso hace un colegio 
concertado en El Ensanche". El 
PP rechazó esta moción de IU 
apoyada por el PSOE y los sin
dicalistas del público se mar
charon gritando: "¡Suelo públi
co para la escuela pública!" 

PUERTA de Madñd 

ALOVERA 
Entrega en el primer trimestre del 

2006. Apartamento de 49 m2
• 

1 dormitorio. BUENA INVERSIÓN. 
PRECIO: 149.648 € + IVA. 

YUNQUERA 
Entrega en diciembre del 2006. 

Apartamento. 1 dormttorio de 50 m2 

y garaje. POR SÓLO 135.828 € + IVA 

ALOVERA 
Piso de 2 dormttorios y patio de 1 O m2 

con entrega en el primer 
trimestre del 2006. 

ESTUPENDA SITUACIÓN 

OBRA NUEVA, entrega en el 
primer trimestre del 2007. 

Apartamento de 1 dormitorio y 
duplex de 2 dormitorios. 
Excelentes calidades. 

DESDE 210.350 € + IVA 

PISO DE 90 m2, 
3 dormttorios, cocina amueblada, 
terraza cerrada, maletero, suelos 
de parquet, ventanas de aluminio 

OPORTUNIDAD. 
LLAME E INFORMESE 
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Marta Viñuelas 
concejal de Turismo 

Con él se conse1uirá la meion de los recursos blñsticas de la ciudad complutense 

El Plan de bcelencia de Alcalá 
se pone en marcha a 1anir de este año 
El ayuntamient o de Alcalá. junt o con e l Minis t erio de Industria. Turismo y Comercio . 
la Comunidad de Madrid y la Asociación de Empresarios del Henares ha suscrito un 
Conv enio de Colaboración para el desarrollo del plan de Dinamización y Excelencia 
Turística. La concejal de Turismo. Marta Viñuelas. explicó que "la inversión que se 
aportará desde la administración central. la autonómica y la local será la misma. 
950.000 euros". La aportación será dividida en cuatro anualidades. 

El ministerio tiene previsto 
para el año 2005 una aporta
ción de 288.046 euros, mien
tras que la Comunidad de Ma
drid destinará al plan 160.000 
euros en este primer año y el 
ayuntamiento 290.000 euros. 

Para el año 2006 el ministe
rio aportará 144.000 euros, la 
Comunidad de Madrid 
263.000 y el ayuntamiento 
220.000. En el año 2007 las 
aportaciones serán de 
279.000 euros el ministerio, 
263.000 euros la Comunidad 
de Madrid y 220.000 el ayun
tamiento. Finalmente para el 
año 2008, el ministerio apor
tará 237.000 euros, la Comu
nidad de Madrid 264.000 y el 
ayuntamiento 220.000 euros. 

El objetivo del Plan de Exce-

~ Joye1(;y~eria 

TALLER PROPI O 

FIBD!m -.. .. ....., ... 
e/ Perales de Tajuña. 2 -Tif.: 9~ 878 98 44 
(Esquina a A\'lla. de la Alcarria) -ALCAlA DE HENARF,S 
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lencia Turística es fomentar la 
mejora del sector turístico lo
cal mediante la cooperación 
entre los agentes públicos y 
privados. Viñuelas destacó 
que "gracias a esta aportación 
el ayuntamiento de Alcalá po
drá aumentar la calidad de 
sus servicios turísticos, te
niendo muy en cuenta la sen
sibilización e implicación de la 
población y los agentes locales 
en la cultura de la calidad." 

En el primer año, las inver
siones irán dirigidas especial
mente a la creación del Centro 
de Recepción de Visitantes e 
Interpretación, a la creación 
de un museo de la motocicleta 
y al plan de señalización turís
tica. Al mismo tiempo se ten
drá en cuenta la difusión que 
pondrá el plan en conocimien
to de los agentes implicados 
en el sector turístico, los me
dios de comunicación y los 
ciudadanos. 

Para poner el marcha el Plan 
de Excelencia Turística de Al
calá, la Concejalía de Turismo 
desarrolló un Plan Estratégi
co, que marca las directrices a 
partir de las cuales se van a 
desarrollar las acciones incluí-

das en el convenio firmado con 
la administración central y 
autonómica. 

El Plan Estratégico se puso 
en marcha en el año 2004 y 
desarrolló un completo estu
dio de la situación histórica y 
actual del turismo en la ciu
dad complutense. En el estu
dio se contemplaron temas 
como la caracterización del 
marco turístico de Alcalá como 
modelo de ciudad cultural y 
turística, la caracterización 
urbana de la ciudad y el diag
nóstico general del sector tu
rístico. Este último punto se 
desarrolló en un estudio sobre 
Alcalá como destino turístico y 
su territorio, estrategias pro
mocionales y de publicidad, 
Alcalá como producto turístico 
de calidad y el entorno 
D.A.F.O. (Debilidades, Amena
zas, Fortalezas y Oportunida
des) . 

Además, se realizó un estu
dio sobre estrategia turística 
para Alcalá y sobre la planifi
cación y estructura de gestión 
en el destino turístico. Unido a 
esto, se desarrolló un comple
to diagnóstico general del sec
tor turístico en la ciudad. 

Uno de los elementos más 
valiosos del Plan Estratégico 
fueron los talleres participati
vos organizados con el fin de 
dar a conocer la realidad del 
sector y proponer acciones 
prioritarias y soluciones a los 
problemas planteados. En es
tos talleres participaron perso
nas de los diferentes segmen
tos del sector (hostelería, co
mercio, promoción, transpor
te, hoteles ... ). De estos talleres 
surgieron 98 acciones priorita
rias. 

Por último, el Plan Estratégi
co define las acciones operati
vas necesarias para dinamizar 
Alcalá como destino turístico, 
que son las que se van a tomar 
en consideración para su des
arrollo y realización mediante 
el Plan de Excelencia Turística. 

El programa operativo del 
Plan Estratégico se desarrolla 
en cuatro áreas diferentes: 
producto, comunicación, co
mercialización y gestión del 
destino. 

TABLA DE IBERICOS 
TABLA DE PAT~S 

ASADIUO DE PIMIENTOS 

MARISCADA MARTIN ' S 

SORBETE DE LIMON AL CAVA 

CARNE O PESCADO 

SELECCIÓN DE POSTRES 

ORQUESTA 

35 Euros IVA Incluido 

Tel.: 91 880 86 64 
91 880 76 61 
91 880 99 62 
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El c1ncesi1naño la ha encarecido un 2,9% Frllelscl 1:11111: 
,. ....... cll El precio del agua subirá en 2006 ..... 

A partir de enero el agua corriente será un 2,9% más cara para los alcalaínos. Así lo decidió 
el concesionario del servicio de suministro de agua y saneamiento, una unión temporal de em
presas que gestiona este servicio desde junio de 2004, cuando se lo adjudicó el ayuntamien
to y el servicio dejó de ser municipal. El pleno aprobó este encarecimiento del agua para 2006. 

--·-
En el punto 8 del pleno se 

aprobó, con los votos favora
bles del PP e IU y los votos 
contrarios del PSOE, el reco
nocimiento de crédito y pago a 
proveedores por servicios y su
ministros efectuados sin con
signación presupuestaria en 
ejercicios anteriores. En el 
punto 9 se aprobó el expedien
te de modificación de créditos 
en el presupuesto de 2005 del 
organismo autónomo 'Ciudad 
Deportiva Municipal'. Nueva
mente el PP e IU votaron a fa
vor y el PSOE en contra. 

"¿Pagan más o menos?" 
El punto 1 O fue la propuesta 

presentada por el concesiona
rio del servicio de suministro 
de agua y saneamiento para 
modificar las tarifas de 2006. 
Francisco Calles (IU) dijo: "Ga
rrido, si este servicio fuera aún 
municipal, las tasas de agua 
se podrian haber congelado. 
Pero como ahora está privati
zado, subirán como el Índice 
de Precios al Consumo (IPC) 
hasta 2014 y después más. 
¿Pagan ahora los ciudadanos 
más o menos por el agua?". 

Fernando Marín (PSOE) in
tervino: "Estamos contra la 
privatización del servicio de 
agua y saneamiento. Sus re
sultados no son satisfactorios, 
no han cumplido lo anunciado 
por el PP. Cuando privatizaron 
el servicio insistieron en que 
no subirla el precio del agua. 
Subió ya en enero de 2005 y 
va a subir en enero de 2006. 
Cumplan su palabra". 

El concejal de Hacienda, 
Gonzalo Garrido, contestó:· 
"Abogan por una subida gene
ralizada de impuestos. Que to
dos tengan claro que el precio 
del agua sube un 2 ,9%, menos 
que el IPC y que las ordenan
zas fiscales. A eso se oponen el 
PSOE e IU". 

"Si ro saca 
mayoría absoluta" 
Calles replicó: "No nos opo

nemos. Sólo digo que sin pri
vatización se habrían congela
do las tarifas del agua. Para 
subir éstas, cogen la subida 
del IPC registrada entre junio 
de 2004 y junio de 2005, que 
es el 2 ,9% . Así que suben 
como el IPC, no menos. Si al
gún día gobernamos -si es con 
mayoría absoluta, mucho me
jor- el servicio de agua y sane-
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amiento será público". 
Marin dijo: "Pedimos que 

cumplan su palabra, no que 
suban el precio. Dijeron que el 
precio del agua no subiría y ha 
subido: en el recibo de enero 
de 2005 y en el de enero de 
2006". 

Garrido respondió: "Repito 
que el compromiso fue no su
bir las tarifas más que el IPC. 
Se ha cumplido". El punto se 
aprobó con los votos favora-

• 
Lo t 

bles del PP e IU y la oposición 
del PSOE. 

En el punto 11 se adjudica
ron por unanimidad las sub
venciones de 2005 a unas 
ONG. El edil de IU Fran Pérez 
dijo: "Esta partida debe crecer, 
no sabemos qué porcentaje 
supone del presupuesto muni
cipal, pero no llega al O, 7%. 
Los ciudadanos son cada vez 
más sensibles en esto". 

En el punto 12 se ratificó 

enes. 

por unanimidad el nombra
miento de vocal representante 
del club de jubilados en la de
legación municipal del distrito 
VI. En los puntos 13 y 14 se 
aprobaron por unanimidad 
sendas propuestas del PP y el 
PSOE para justificar las apor
taciones realizadas con cargo 
a la partida de gastos de fun
cionamiento de sus grupos 
municipales. 

CHRYSLER VOYAGER POR 27 5 €* AL MES. 
24 cuotas y una cuota final de 13.542,44 €**,entrada 8.658,96 €, TAE 8,91 %. 

• Alterna t ive 
Si siempre soñaste con tener un Chrysler Vayoger, ahora el Programo 
Allemolive de Chrysler le lo hoce posible. Porque es tan Re.l<Íble que, le lo 
llevas, lo disfrutas, y desp~és tienes lo ver.to jo de poder eleqir 
lo opción que más le oornengo: RENOVARLO, DEVOLVERLO O QUEDÁIUBO. 
lnfórmole en lo Red Oficial de Concesionarios Chrysler. 

• •••••• • •ID••11il•a lo l a••d•••lo 
CM .... L ... 1 Jeep 

Chrysler es uno morco del Grupo OoimlerChrysler >- 902 352 352 >- www.chrysler.es >
'"fil-plo• ~ pcn 1111'1YO'rAGfl:SE1..5CID. M2".A.50C l'..rAl'.,...._ ~con .. ~cW,..,.-Aiw..-..• ~ s.Wc:.s bpal'lo E.f.C.. $.A wMdmham 20/12/XOS. fll:.o 715Eal- • 2Ao.-.y.,.. a.111D'-11•1u.a.uc,.,..,..1.651.96C, Nl.91'1.-lli7;ol.~•apn.ao.19ct2,.301¡.fltoldolataioplmm:29.210,59•. ·"bW.J~porob~cuo11C1:ct.o-.,....._~,.._...,a..aa.-• 13..$Q.,µCo~par--~.--~1m~cW~M't161ia,_ ................ _ _. ................ y ....... Oliwtapara .. ~0..,....VoroP'SE2.SCID, ••~GMel ........... _'"-_ ........... CC.m-31911PIW.-........ 7J·13.3'110Dlnol. 

GR MOTOR, S.L 
Concesionario Oflclal Chrysler-Jeep 

Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 28,200 (Poi. lnd. Mapfre). 28806 Alcalá de Henare! 
Tel.: 91 877 59 50 
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Begoña Cano, Ana Isabel de Castro y Verónica Villagarcía criticaron 
el abandono al que tiene sometido el ayuntamiento al barrio 

Según los vecinos, el avuntamiento en lugar de arreglar las cosas las quita 

"El Val está hecho una pena; 
es vergonzoso" 
El ayuntamiento de Alcalá no tiene previsto arreglar el parque infantil del Val, situado junto 
al pabellón polideportivo municipal, por lo que los vecinos deberán esperar. Así lo explicaron 
a PUERTA DE MADRID un grupo de madres que criticaron "el abandono al que nos tiene so
metido el ayuntamiento a este barrio", según manifestaron Begoña Cano, Ana Isabel de Cas
tro y Verónica Villagarcía. "No sólo es que el parque infantil esté en mal estado; es que los 
niños corren peligro de caerse y romperse algún hueso porque las maderas de los columpios 
están podridas", manifestó Ana Isabel de Castro. Las tres madres se preguntaron "dónde pue
den jugar nuestros hijos. El parque infantil está en un estado vergonzoso pero es que en los 
jardines que hay junto a nuestras viviendas es imposible dejar a los niños solos por la sucie
dad que hay ya que a ellos vienen a hacer sus necesidades todos los perros de la zona". 

La principal reivindicación de 
los vecinos es que haya un 
mantenimiento en los espacios 
públicos: "El problema es que 
cuando se rompe algo no lo su
plen. En el parque infantil ni si
quiera limpian la arena. Este 
parque es muy curioso porque 
debajo de la arena hay piedra 
por lo que la caída de un niño 
puede tener consecuencias gra
ves". 

Según Ana Isabel de Castro 
"fue a finales del mes de junio 
cuando estando aquí jugando 
los niños crujió la madera del 
columpio. Fuímos a la delega
ción del distrito a decir lo que 
había ocurrido y a pedir que 
cambiaran el columpio porque 
estaba peligroso de verdad. Por 
nuestra parte lo que hicimos fue 
enrollar los columpios a la ma
dera para evitar que los niños 
los utilizaran debido al peligro 
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"Los niños han estado todo el verano sin columpios" 

real que hay. Lo curioso es que 
el ayuntamiento la solución que 
dio fue quitar directamente los 

columpios y dejar la madera po
drida. Los niños han estado 
todo el verano sin columpios". 

.......... -....... 
•1'1111111111111 , ... 
llÍS ........ 

La inutilización de los colum
pios ha traído como consecuen
cia, según este grupo de ma
dres, "que el parque se haya 
convertido en un cagadero de 
perros", dijo Begoña Cano. 

La realidad para estas vecinas 
es que "en este barrio del Val es
tamos discriminados. Mientras 
que en este parque debajo de la 
arena hay piedra, en otros ba
rrios ponen tatami para que los 
niños si se caen no se hagan 
daño". 

La desolación para las madres 
es que tras consultar si les iban 
a arreglar el parque la respues
ta fue negativa: "En la delega
ción del distrito nos dijeron que 
entre los planes que tiene la 
concejalia de Medio Ambiente 
de arreglo de parques infantiles 
no está el nuestro. No hay nin
gún proyecto para arreglar 
nuestro parque. Nosotros paga
mos los impuestos para recibir 
una atención, para vivir igual 
que los vecinos de cualquier 
otro barrio. Pero resulta que no 
hay ningún proyecto para arre
glar un parque que no se puede 
utilizar porque es peligroso". 

La situación para estas ma
dres se agrava aún más porque 
no sólo no pueden jugar sus hi
jos en el parque infantil sino 
que tampoco lo pueden hacer en 
la plaza Pedro de Blas, que está 
también junto a sus viviendas: 
"Esta plaza está abandonada; es 
un auténtico cagadero de pe
rros. No hay nada más que su
ciedad. Con los niños no tienes 
más remedio que quedarte en 
casa o irte con la bicicleta por el 
río porque aquí no hay infraes
tructuras. En verano tienes más 
opciones pero en invierno, que a 
lo mejor tienes dos horas de sol 
de cuatro a seis de la tarde, no 
puedes hacer nada". 

Según Verónica Villagarcía, 
"lo ideal sería que pusieran en el 
barrio un 'pipicán' porque los 
niños no pueden jugar en la tie
rra ya que está llena de cacas de 
perro. Y no estaría de más que 
pasara la Policía y pusiera mul
tas a los dueños de perros que 
dejan las cacas en la tierra y 
que vengan a limpiar más por
que por aquí apenas limpian". 

Begoña Cano manifestó que 
"me gustaría decirle al alcalde 
que se dé una vuelta por aquí, 
que traíga aquí a sus hijos a ju
gar a ver qué le parece'~ 
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Estado que presentaba el pantano de Alcorlo el pasado sábado día 15 de octubre 

La llS puede seguir contando con 1.500 litros por segundo de llcorlo 

No se permite al CYll captar 5 hectómetros 
cúbicos del Sorbe que había pedido 
El presidente en funciones de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe (MAS), Julio García, va
loró con satisfacción las decisiones adoptadas en la Comisión de Desembalses de la Cuenta 
del Tajo que afectaban directamente a la MAS. En dicha Comisión, que se reunió el martes 
11 de octubre en la sede de la Confederación ffidrográfica del Tajo, se decidió no aprobar la 
derivación de 5 hectómetros cúbicos de agua del Sorbe que había solicitado el Canal de Isa
bel Il (CYil) desde la toma que tiene en el Pozo de los Ramos. Pero además la Comisión de
cidió atender la petición de la MAS de mantener el desembalse de 1.500 litros por segundo 
del pantano de Alcorlo para el abastecimiento de los municipios mancomunados. 

Según Julio García, la deci- algún medio de comunica- humano. Julio García dijo al 
sión de la Comisión de Desem- ción" . La razón de estas afir- respecto que "una afirmación 
bals~s sobre n~ ~probar los 5 maciones es que desde la capi- como ésa es rotundamente fal
hectometros cub1cos de agua tal madrileña se vino a criticar sa, gratuita y carente de fun
de! So~be para_ el. Canal de Is~- - la decisión de la Confedera- darnento. Cuando a estas al-
bel 11 fue la uruca que podía . - Hid áfi d 1 T · dí t d 1 - hidr l' · 
adoptarse atendiendo al senti- c~on rog~ ca ~ ªJº - 1:1'ªs e ano 0 º?1~º se 
do común ya que en este mo- c1endo ~ue esta hacia prevale- dísp~ne que d~b~n existir 30 
mento en el Sorbe no hay ape- cer el nego sobre el consumo. hectometros cub1cos en Bele
nas agua y mucho menos ex-
cedentes para derivación a 
otras cuencas, por lo que es 
absolutamente imposible, in
cluso técnicamente, sacar nin
gún caudal hacia el Jararna". 

El presidente en funciones 
de la MAS también dijo que "si 
se produjera una recuperación 
de las aportaciones del Sorbe, 
"la prioridad debe ir encami
nada a incrementar las reser
vas en Beleña, porque primero 
tienen que alcanzarse las ga
rantías míninlas de abasteci
miento para la MAS, antes de 
poder dedicar ninguna canti
dad de agua a auxiliar a otros 
sistemas. 

En este sentido, García salió 
al paso de lo que consideró 
"polémicas artificiales y sin 
fundamento alimentadas por 
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Comidas lunes a viernes: 

* MENÚ TURÍSTICO @jJ 
V~~úl'/~~"'* MENÚ DE EMPRESA 18 € 

1 ;J f i l!l 1 J ;1!1 ~ i i J 
e mJ\eañas 

B Día di tu ;AMOS! 
·TE 1MVI rta• 1 a comer a \a ca ción oNn 

·uidible presenta 
•(lropresc 

el Almazán, 20 
(Junto ~ la Puerta de Madrid) 
ALCALA DE HENARES 

Reservas: Telf.: 91 882 25 14 

ña antes de poder derivar 
agua desde el Pozo de los Ra
mos, no es por garantizar nin
gún riego de la próxima cam
paña, sino nuestro propio 
abastecimiento en los siguien
tes meses". 

Se seguirá bombeando 
agua de Alcorlo 
También la decisión de la 

Comisión de Desembalse de la 
Cuenca del Tajo relativa a po
der seguir bombeando agua de 
Alcorlo a la MAS llenó de ale
gria al presidente en funciones 
puesto que se puede seguir 
manteniendo el desembalse de 
l. 500 litros por segundo del 
pantano de Alcorlo al Canal 
del Henares con el fin de ga
rantizar el bombeo de emer
gencia que está manteniendo 
el sUillinistro en la Mancomu
nidad. 

Julio García también consi
deró que es "una decisión 
acertada para mantener esta
bles los parámetros de calidad 
del agua que está llegando a 
nuestros grifos, al ser Alrcolo 
el embalse del sistema del He
nares que ofrece más garantí
as, tanto en cantidad como en 
calidad, para complementar el 
agua del Sorbe en una situa
ción de sequia como la actual". 

El acuerdo adoptado por la 
Comisión de Desembalse 
plantea una única matización, 
lógica por otra parte, en el 
sentido de que el caudal que 
se desembalsa desde Alcorlo 
para la toma de Maluque pu
diera en parte irse reduciendo 
en función del caudal que 
vaya aportando el propio río y, 
por supuesto, si se redujera el 
número de bombas en funcio
namiento por disponer de ma
yores reservas en Beleña. 
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Algunas de las parejas mientras aguardaban en la cola durante la noche 
del domingo al lunes día 17 de octubre en el interior del ayuntamiento alcalaíno 

El amor se instala en el avuntamiento con las bodas 

Sólo una nareia de homosexuales ha 
reservado fecha para casarse en 2006 
Hasta 26 horas esperaron Jesús Garrido y Rebeca Ávila en el ayuntamiento de Alcalá para 
conseguir ser los primeros en reservar fecha de celebración para su boda en la casa con
sistorial. Fueron los primeros en formar una larga cola de casi un centenar de parejas y 
por tanto consiguieron la fecha que ellos querían, el 27 de mayo de 2006. Ese día se con
vertirán en marido y mujer en una ceremonia civil que presidirá el alcalde o el concejal 
en quien éste delegue. El lunes 17 de octubre se abrió el plazo de reserva de fechas para 
contraer matrimonio y, como todos los años hubo largas colas. Jesús Garrido y Rebeca 
Ávila pudieron ser atendidos a las ocho de la mañana de ese lunes, pero habían llegado al 
ayuntamiento poco después de las seis de la madrugada del domingo ~a 16. Entre el casi 
centenar de parejas que ya ha reservado fecha para casarse en 2006 solo hay una de ho
mosexuales, que se casarán legalmente en noviembre de ese año. Un máximo de 145 pa
rejas podrán casarse en los 29 sábados habilitados por el ayuntamiento. 

Una novedad este año es que 
la tasa municipal para la cele
bración de matrimonios se co
bra por anticipado en el mo
mento de realizar la reserva. 
Con ello el ayuntamiento pre
tende evitar que haya excesi
vas renuncias, puesto que ha 
habido casos de parejas que 
han reservado fechas en igle
sias, juzgado y en varios ayun
tamientos, eligiendo la que 
más les convenía y renuncian
do a las demás. Esas fechas 
reservadas en la casa consis
torial no podían ser cubiertas 
por nuevas parejas, lo que su
ponía un perjuicio importante. 
Con el cobro de la tasa, las pa
rejas saben que en caso de re
nuncia pierden la cantidad pa
gada, es decir, 198 euros si al
guno de los contrayentes es de 
Alcalá y 31 O si ninguno de 
ellos está empadronado. 

PUERTA de Madrid 

Loli Fernández y Eduardo Sánchez quieren casarse el día 20 de 
mayo, fueron los segundos de la cola 
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Gloria Román, con el número 
3, su novio, Paco, tuvo que 

irse a trabajar 

Primera reserva 
de fecha por 
una pareja gay 
La otra novedad es que, ya 

aprobada la ley que regula el 
matrimonio entre personas del 
mismo sexo, éstas pueden re
alizar reserva de fecha para 
casarse en el ayuntamiento 
complutense. Desde que se 
aprobó la ley sólo una pareja 
gay había mostrado su interés 
de contraer matrimonio, pero 
no había fecha disponible. 
Con la apertura de reserva de 
fecha para el año 2006, entre 
las casi cien primeras parejas 
que se inscribieron y pagaron 
la tasa, sólo una de homose
xuales solicitó y reservó día y 
hora. Se trata de dos hombres 
que se casarán en el mes de 
noviembre del año 2006. 

Por otra parte, el alcalde de 
Alcalá, Bartolomé González, 
dio orden a los conserjes del 
ayuntamiento y a los servicios 
de seguridad de la casa con
sistorial de permitir que los 
solicitantes pudieran pasar la 
noche dentro de las dependen
cias municipales. En años an
teriores tal circunstancia no 
se había previsto, por lo que 
durante toda la noche anterior 
a la apertura del plazo se for
maba una larga cola de solici
tantes ante la puerta del 
ayuntamiento. 

22 de octubre de 2005 
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26 horas de espera 
Y bien que lo agradecieron 

Jesús Garrido y Rebeca Ávila, 
que fueron los primeros en lle
gar para reseivar el día de su 
boda. Cuando el jefe del nego
ciado de bodas del ayunta
miento, Luis García Roma, los 
atendió minutos después de 
las ocho de la mañana del lu -
nes 17 de octubre, Jesús y Re
beca llevaban ya 26 horas de 
espera: "Cuando llegamos al 
ayuntamiento para formar la 
cola eran casi las seis y medía 
de la mañana del domingo. 
Durante tanto tiempo nos he
mos entretenido mirando a la 
gente, pasando frio hasta que 
hemos podido pasar y charlar. 
Al final se nos ha hecho corto", 
nos dijeron Jesús y Rebeca. A 
las nueve y medía de la maña
na del domingo pudieron pa
sar al ayuntamiento y esperar 
dentro: "El policía local nos 
hizo ese favor dejándonos pa
sar al ver que estábamos espe
rando fuera". Rebeca añadió: 
"La del ayuntamiento es la me
jor alternativa para casarte 
por lo civil". 

Algo menos esperó la segun
da pareja que reseivó fecha, 
Loli Fernández y Eduardo 
Sánchez: "Nosotros queremos 
casarnos el día 20 de mayo. 
Llegamos sobre las doce y me
dia de la mañana, por lo que 
los primeros ya llevaban seis 
horas de espera". Loli estuvo 

Jesús Garrido y Rebeca Ávila fueron los primeros en llegar para reservar el día de su boda. 
Cuando el jefe del negociado de bodas, Luis García Roma, los atendió minutos después de las 

ocho de la mañana del lunes 17 de octubre, Jesús y Rebeca llevaban ya 26 horas de espera: 

Generosa Martínez y Pablo Guillén se casarán en octubre 

trabajando, por lo que se in
corporó a la cola a las diez y 
media de la noche. Sin embar
go, su novio, Eduardo Sán
chez, explicó que aguardó du
rante 20 horas en la cola: "En 
todo este tiempo hemos trata
do de matar el rato, charlando 
y hablando mucho de todos 
los pormenores de la boda". 

Gloria Román tenía el 3; su 
novio, Paco, ya se había mar
chado a trabajar: "Iba a tomar 
el vermut a la una y medía de 
la tarde del domingo y pensa
ba que no había nadie, pero 
cuando pasé por aquí vi que 
ya había gente esperando, así 
que me quedé. Aquí he estado 
todo el día y toda la noche". 

Jonathan Moreno y Ruth 
Miguel fueron los cuartos en 

Jonathan Romero y Ruth fueron los cuartos Cristina Gonzalo y óscar Fernández, los quintos 
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reservar fecha, concretamente 
el 27 de mayo a las 13'30 ho
ras: "Nosotros llegamos a las 
tres de la tarde del domingo. 
Queremos casarnos aquí, en 
el ayuntamiento, porque las 
ceremonias son muy bonitas". 
Poco después que Jonathan y 
Ruth llegaron Óscar Fernán
dez y Cristina Gonzalo, a quie
nes se les dio el número 5 
para poder elegir fecha: 'Vini
mos después de comer y nos 
encontramos con varias pare
jas esperando. Pasamos por la 

PUERTA de Madrid 

Javier Rubio y Sara Pallarés se casarán el dia 23 de septiembre 

mañana, pero no vimos a na
die en la puerta del ayunta
miento, así es que pensamos 
que veníamos con tiempo, 
pero la verdad es que ya había 
gente esperando". 

Curiosamente, las primeras 
parejas reservaron fecha para 
el mes de mayo y sin embargo 
el mes más demandado no es 
éste, sino junio y septiembre. 
Abril y mayo van a continua
ción y octubre también tiene 
mucha demanda. Práctica
mente, con las primeras cien 

parejas se cubrieron las va
cantes de estos meses. Los úl
timos meses que quedan nor
malmente por cubrir son los 
de enero y febrero y en menor 
medida noviembre. Las tardes 
son las más demandadas. 

Después de comer llegaron a 
la fila Generosa Martinez y Pa
blo Guillén, pero éstos no pe
dían mayo, sino octubre, con
cretamente el día 7 a las 17'30 
horas: 'Vinieron primero mis 
padres y luego llegamos noso
tros". Marta García y Javier 

un máxima 
de 145 1areias 
podrán casarse 

en los 
29sábados 
habilitados 

11rel 
avuntamiento 

alcalaíno 
en el año 2006 

García llegaron a las seis y 
media de la tarde del domingo, 
por lo que aguardaron en la 
cola catorce horas: También 
pidieron casarse el 27 de 
mayo, por lo que ese día coin
cidirán en la casa consistorial 
varias parejas de las primeras 
de la fila de ese lunes 1 7 de 
octubre en que se abrió el pla
zo de reserva de féchas. Sara 
Pallarés y Javier Rubio fueron 
los octavos y llegaron por la 
tarde del domingo. Se casarán 
el día 23 de septiembre. 
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Servicio de Contratación 

PUBLICACION 
Hasta el día 2 de Noviembre de 2005 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en el Servicio de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la licitación 
para adjudicar mediante procedimiento negociado los trabajos 
de mantenimiento del catastro urbano mediante la resolución 
de los expedientes 902 del Ayuntamiento de Alcalá de Hena
res. (Expediente. nº 3.646). 

Precio tipo: 30.000.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto público de apertura de proposiciones tendrá lugar el 
día 3 de Noviembre de 2005 a las 12'00 horas en la Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 13 de octubre de 2005 
El TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 

A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL, 
P.D. El JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

IV CIENTENARIO DE LA EDICIÓN DE "El QUIJOTE" 
Plaza Cervantes, 12 - 28801 Alcalá de Henares - Telf: 91 888 33 00 - Fax 91 887 96 13 

Servicio de Contratación 

PUBLICACION 
Hasta el día 3 de Noviembre de 2005 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en el Servicio de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la licitación 
para adjudicar mediante procedimiento negociado la Asistencia 
Técnica para la Dirección de la Ejecución y Coordinación de 
Seguridad y Salud de las Obras de Rehabilitación de los Edifi
cios situados en la Calle Cardenal Cisneros 11/13 para Centro 
de Formación. (Expediente. nº 3.650). 

Precio tipo: 19.256.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de . 
Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto público de apertura de proposiciones tendrá lugar el 
día 4 de Noviembre de 2005 a las 12'00 horas en la Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 18 de octubre de 2005 
El TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 

A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL, 
P.D. El JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

IV CENTENARIO DE LA EDICIÓN DE •!El QUIJOTIE" 
Ptaza Cervantes, 12 - 28801 Alcalá de Henares - Tell: 91 888 33 00 - Fax 91 887 9613 
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Servicio de Contratación 

PUBLICACION 
Hasta el día 9 de Noviembre de 2005 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en el Servicio de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la licitación 
para adjudicar mediante procedimiento negociado el Suminis
tro de material de iluminación para el mantenimiento de edifi
cios municipales. (Expediente. nº 3.482). 

Precio tipo: 28.237'25.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto público de apertura de proposiciones tendrá lugar el 
día 1 O de Noviembre de 2005 a las 12'00 horas en la Casa 
Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 17 de octubre de 2005 
El TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 

A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL, 
P.D. El JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

IV CENTENARIO DIE lA EDICIÓN DIE "El QUIJOTE" 
Plaza Cervantes, 12 - 28801 Alcalá de Henares - Telf: 91 888 33 00- Fax 91 887 96 13 

Servicio de Contratación 

PUBLICACION 
Hasta el día 3 de Noviembre de 2005 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en el Servicio de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la licitación 
para adjudicar mediante procedimiento negociado la Asistencia 
Técnica para la Dirección de las Obras de Rehabilitación de los 
Edificios situados en la Calle Cardenal Cisne ros 11 /13 para 
Centro de Formación. (Expediente. nº 3.651 ). 

Precio tipo: 29.928.- euros. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto público de apertura de proposiciones tendrá lugar el 
día 4 de Noviembre de 2005 a las 12'00 horas en la Casa Con
sistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 18 de octubre de 2005 
El TITULAR DEL ÓRGANO DE APOYO 
A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL, 

P.D. El JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

IV CENTENARIO DIE LA !EDICIÓN DIE •EL QUIJOTE" 
Ptaza Cervantes, 12 - 28801 Alcalá de Henares. Telf: 91 888 33 00 - Fax 91 887 96 13 
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la 10111 111ici111 del dislritl 11 dará servicio a los vecinos del Ensanche v Es1ana1es 

Banolomé González puso "la segunda piedra" 
del provecto de descenualización administrativa 
La Junta MuniciJ?al del distrito IX estará lista en un año. El pasado martes el alcalde complutense, 
Bartolomé González, puso la primera piedra de unas instalaciones destinadas a dos de los barrios más 
nuevos de la localidad. Junto a González estuvieron el concejal del distrito, Francisco Bernáldez, el 
edil de Descentralización y Desconcentn\ciÓn Administrativa, Jesús Fernández, la presidenta de la 
Asociación de Vecinos del Ensanche, Mª Angeles Martín, y la vicepresidenta de la agrupación de Es
partales, Mª Dolores Valencia. La delegación, situada en la calle Octavio Paz, supone el segundo paso 
en el proceso de descentralización administrativa puesto en marcha por el Ayuntamiento. 

Hace cuatro meses que la Junta 
Municipal de Reyes Católicos, 
que dará servicio a los vecinos de 
los distritos 11, ID y parte del IV, 
comenzó su construcción. El pa
sado martes les tocó el turno a dos 
de los barrios más recientes de 
Alcalá. La Junta del Ensanche y 
Espartales estará lista, según lo 
previsto, en doce meses. El alcal
de, Bartolomé González, fue el 
encargado de poner la primera 
piedra, a la que calificó como "se
gunda piedra del proyecto de des
centralización administrativa 
p~esto en marcha por el Ayunta
rruento". 

los alcalaínos de los distritos V y 
VI. El alcalde espera "tener tres 
de estas cinco Juntas inauguradas 
al final de la legislatura". 

González asegura que con este 
proceso de descentralización se 
pretende "acercar la Administra
ción al vecino, para que pueda re
alizar en su propio barrio muchos 

de los trámites que hoy se hacen 
en el ayuntamiento". 

Presupuesto 
de 2.215.000 euros 
2.215.000 euros se destinarán a 

la construcción de la Junta Muni
cipal del distrito IX. El nuevo 

-------- -L-----

centro se situará en la calle Octa
vio Paz y tiene como objetivo in
tegrar la gestión administrativa y 
la actividad sociocultural. El edi
ficio estará distribuido en dos 
plantas y contará con sala de jun
tas, salón de actos, aula de expo
siciones, biblioteca y una dota
ción policial desde la que quince 
agentes se encargarán de velar 
por la seguridad de la zona. En to
tal, la cifra de metros cuadrados 
construidos ascenderá a 2.040. El 
alcalde manifestó que el diseño 
potenciará su carácter de "Ayun
tamiento de barrio". El edificio 
contará con una torre de casi 
treinta metros de altura en la que 
se situará un reloj de dos caras, 
"una mirando hacia El Ensanche 
y otra hacia Espartales". 

González recordó durante el 
acto las obras que se están llevan
do a cabo en el área, entre ellas el 
centro de especialidades médicas, 
la escuela infantil municipal o el 
jardín Juan Pablo 11, que se inau
gurará próximamente. El alcalde 
reiteró su "compromiso político y 
personal" con esta zona de la ciu
dad. 

Opiniones dispares 
La reacción ante el inicio de las 

obras de la Junta Municipal de 
distrito no ha sido la misma en los 
dos barrios a los que se dirige. A 
pesar de que el primer edil decla
ró durante la puesta de la primera 
piedra que "el nuevo centro está 
lo más cerca posible de ambos", 
lo cierto es que la sede se ubicará 
en El Ensanche. La presidenta de 
la Asociación de Vecinos de esta 
área, Mª Ángeles Martín, afirmó 
que "nos alegramos de que el 
Ayuntamiento se venga a vivir 
con nosotros y de que podamos 
hacer llegar nuestras necesidades 
a la Administración de forma más 
inmediata". Sin embargo, al otro 
lado de la Nacional 11 la satisfac
ción no es tanta. Mª Dolores Va
lencia, vicepresidenta de la Aso
ciación de Espartales, cree que "el 
distrito IX es muy amplio y nues
tro barrio sigue estando abando
nado en lo que se refiere a limpie
za y a instalaciones". A pesar de 
ello, Valencia mostró su deseo de 
que "esta Junta sea beneficiosa y 
se convierta en un punto de en
cuentro". 

Después de estos dos primeros 
pasos llegará la Junta Municipal 
del di_strito VIII y La Garena, que 
se ubicará provisionalmente en el 
paseo de los Pinos y cuyas obras 
estarán terminadas en un plazo 
aproximado de dos meses. Otros 
dos mini-ayuntamientos se crea
rán posteriormente en el Palacio 
del Marqués de Morante, para los 
distritos 1, VII y parte del IV y V, 
Y en el polígono 13 A, destinado a Maqueta del nuevo edificio de la Junta Municipal del distrito IX, que fue presentada en febrero de 2004 
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El avance del PGOU, en trámite de información pública, estará en 
el avuntamiento durante un mes v no será expuesto al público 

Según el PSOE, el plan traerá entre 
21.000 v 32.000 viviendas nuevas 
El pleno municipal aprobó someter a información pública el documento del avance del futuro Plan Gene
ral de Ordenación Urbana (PGOU) de Alcalá, que sustituirá al actual PGOU de 1991. El avance estará 
en el ayuntamiento durante un mes y después será remitido a la CAM para que lo modifique si lo consi
dera necesario y lo apruebe en tres meses. El avance no se expondrá al público porque el PP dice que ya 
se expuso en 2002 y 2003, aunque PSOE e IU creen que ese avance no tenía nada que ver con el actual. 

Francisco Calles (IU) dijo: 
"Siempre hemos dicho que lo más 
importante para una ciudad es el 
PGOU. Es su diseño futuro y no 
debe ser partidista, los vecinos 
deben participar. Este PGOU es 
partidista: del PP. No han tenido 
en cuenta prácticamente ninguna 
sugerencia ni . ha habido debate 
con la oposición (. .. ) No respe
táis a los votantes de IU y PSOE, 
que ahora son más de la mitad de 
los alcalaínos". 

"No para Alcalá" 
El portavoz de IU siguió: "No 

preparáis un PGOU para Alcalá, 
sino para instituciones públicas 
como la CAM y para los promo
tores privados, como se ve en tres 
cuestiones: 

Primera, el Soto del Espinillo, 
que lo habéis sacado del avance 
del nuevo PGOU, ya que es uno 
de los puntos de más difícil acuer
do. Aquí hacéis otra modificación 
puntual del actual PGOU. No 
estamos contra las modificacio
nes puntuales ad hoc, lo que pasa 
es que son tantas que ya no son ad 
hoc, sino a porrillo. Explique por 
qué el Soto del Espinillo está fue
ra del PGOU, fuera de este mapi
ta que nos han dado. 

Segunda, la urbanización de la 
Isla del Colegio, que la van a 
empezar ya. 

Tercera, en el este de Alcalá eli
minan el último pulmón verde de 
la zona: El Encín y el Soto del 
Henares, que también las urbani
zarán". 

Calles añadió: "Hicimos 8 o 9 
sugerencias al PGOU. No enten
díamos por qué hacían tantas 
modificaciones puntuales durante 
la revisión del PGOU y pedimos 
retirarlas hasta que llegara el nue
vo PGOU. Pedimos que en el nor
te no hubiera más recalificaciones 
de las necesarias para salvar Poli
seda y no recalificar como resi
dencial más allá del Camarmilla. 
Pero habéis cruzado también el 
Camarmilla. Pedimos que el Soto 
del Espinillo sea una barrera ver
de entre Alcalá y Torrejón, pero 
hacéis lo que quiere la CAM y su 
empresa Arpegio: un campo de 
golf y otras cosas en el Soto del 
Espinillo para facilitar la venta de 
las viviendas que Arpegio cons
truye en Torrejón. Pedimos con-
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servar el Soto del Henares y El 
Encín, pero los urbanizáis sin 
consenso. El avance del PGOU 
que acordamos en 2003 es radi
calmente distinto del que habéis 
hecho ahora. Pedimos, exponer 
éste y no lo aceptasteis. Este no es 
nuestro concepto de ciudad". 

"Como lbarreche" 
Javier Ocaña (PSOE) afirmó: 

"Es obligatorio exponer pública
mente el avance del PGOU, por 
eso pedimos retirar este punto 5 
del orden del día. Sólo ahora 
podremos debatirlo brevemente 
en este punto. Que el pleno 
devuelva este avance del PGOU 
al equipo de gobierno. Rechaza
mos el plan Ibarreche porque un 
nuevo modelo autonómico no 
puede partir por la mitad a la 
población. Eso hacen ustedes con 
este avance del PGOU: 50% de la 
población contra el otro 50%. 
¡Qué diferencia de comporta
miento con el anterior gobierno 
municipal! Hicimos no un avance 
del PGOU, sino una propuesta de 
avance del PGOU, con largas reu
niones PSOE-PP-IU que prolon
gamos hasta alcanzar un acuerdo. 
Esa propuesta de avance del 
PGOU estuvo siete meses 
expuesta en la Capilla del Oidor y 
entonces paramos todas las reca
lificaciones y recogimos muchas 
más sugerencias que en 1991". 

Los socialistas no ven claro el 
avance: "El PP no trae una pro
puesta de avance del PGOU, sino 
un avance del PGOU con el tiem
po mínimo (un mes) y sin exposi
ción pública. Es un mal avance, 
sólo tiene los votos del PP y dará 
problemas. Es rechazable porque 
su criterio fundamental es la 
máxima ocupación posible del 
suelo residencial, lo que minimi
za el suelo protegido, el tejido 
productivo y el transporte. Lleva 
a un modelo insostenible por no 
solucionar las infraestructuras, 
sobre todo el agua. El PP está más 
cómod9 con la desregulación 
urbanística, por eso traen a este 
pleno cuatro propuestas de recali-

ficaciones que añaden aun más 
viviendas a las 9.000 que preten
dían. Lo justifican con el aumen
to de población que prevén, pero 
esos datos de población no son 
claros. Proponen una horquilla 
entre 19.000 y 23.000 viviendas 
nuevas, que según los informes 
municipales serán muchas más. 
Esa horquilla tiene una diferencia 
de 4.000 viviendas. A tres habi
tantes por vivienda, la horquilla 
de población prevista tiene una 
diferencia de 12.000 habitantes". 

"Déficit de 62.000 m3" 
Ocaña añadió: "El aumento de 

población por la inmigración res
tringirá el tejido productivo. Hace 
tres años el PP nos apoyaba cuan
do dijimos que Alcalá necesitaba 
veinticinco empleos por hectárea 
productiva. Al restringir el suelo 
productivo, esa cifra debe subir a 
45 empleos/Ha. También reducen 
los espacios protegidos. El infor
me ambiental adjunto a la memo
ria del avance del PGOU recono
ce que la expansión urbana inva
de la ZEPA (Zona Especial de 
Protección de Aves) y no lo solu
cionan. También dice que junto a 
la R-2 habrá que poner grandes 
pantallas verdes para cumplir las 
normas. El modelo del PP obliga 
a muchas infraestructuras y a 
considerar dotación pública los 
parques temáticos que harán en el 
Soto del Espinillo y El Encín. Un 
alcalaíno consume 480 litros de 
agua al día, no 400 como dicen. 
Con este crecimiento urbano de la 
CAM, en 2007 ha~rá un déficit de 
agua de 62.000 m . Es un proble
ma de primera clase. No dicen 
cómo gestionarán esa brutal 
expansión urbana. ¿Por consor
cio? Los consorcios han garanti
zado la vivienda protegida y la 
renovación del tejido productivo. 
Tampoco dicen en qué medida los 
privados y el ayuntamiento se 
aprovechan de las plusvalías. El 
ayuntamiento debe aprovecharlas 
para infraestructuras públicas" . 

El concejal de Urbanismo, Luis 
Fuentes, contestó: "Esto no es 

Javier Ocaña (PSOE) afirma 
que un alcalaíno consume 480 

litros de agua al día 

otro avance del PGOU, es el mis
mo adaptado. Respeto la posición 
de IU porque, no estando de 
acuerdo, les pedimos que hicieran 
propuestas, las hicieron y las con
testamos. Hay un documento de 
propuestas de IU y un documento 
de contestación, negro sobre 
blanco. El PSOE, por decisión 
propia, se ha alejado de la discu
sión y las propuestas. Dicen no a 
esto y no a lo otro, pero no dicen 
qué quieren. Ni ustedes mismos 
lo saben. Se levantaron de la 
mesa que discutía el único avance 
del PGOU y han pedido por escri
to que este punto 5 no fuera a ple
no por falta de informe ambiental. 
Lo hacen para luego poder decir 
que no hacemos nada con el 
PGOU. Dicen que PP, PSOE e IU 
apoyaban el avance del PGOU. 
Eso era en septiembre de 2001, un 
mes después de entrar en vigor la 
Ley de Suelo, que contradecía ese 
avance. Aun así, lo enviaron a la 
CAM el 3 de septiembre de 2001. 
Y lo enviaron sin el informe 
ambiental que tanto reclaman". 

"El avance es 
sólo un avance" 
Fuentes siguió: "En marzo de 

2002 la CAM pidió adaptar ese 
avance a la Ley de Suelo y hacer 
el informe ambiental. Se hicieron 
sugerencias. En 2001 todos apo
yaban el avance del PGOU, pero 
éste preveía 183.000 habitantes 
para 2011. En 2004 ya había 
200.000. Hubo que adaptar el 
avance del PGOU a esa realidad. 
Hay que aumentar el suelo resi
dencial al aumentar la población. 
La Ley de Suelo de agosto de 
2001 establece cesiones de suelo 
obligatorias y este avance las 
cumple. Al hacer cesiones lega
les, se pueden captar menos siste
mas generales que los que ustedes 
previeron. El avance del PGOU 
es sólo un avance y no especifica, 
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no dice que El Encín será un par
que temático, como dicen uste
des. Lo que ustedes sí apoyaban 
pero muchos ciudadanos no 
-como se vio en la exposición 
pública del avance - es que parte 
de las 550 hectáreas de El Encín 
fueran una plataforma logística, 
es decir, un área de grandes naves 
de almacenaje para distribuir 
mercancías a toda España, apro
vechando sus buenas comunica
ciones. Eso hubiera ocupado 
mucho suelo productivo con poco 
empleo. Que el PSOE concrete 
sus propuestas y no se limite a 
denostar el avance del PGOU". 

Calles insistió: "Es otro avance 
del PGOU, no es el mismo. No 
hay más que mirar el mapa actual 
y el anterior. Habéis subido el 
número de viviendas sin decir por 
qué ni de qué tipo serán. ¿Por los 
inmigrantes? ¿Qué poder adquisi
tivo tienen para esas viviendas de 
alto standing? El análisis del rui
do dice que no puede haber 
viviendas en la A-2 ni en la vía 
férrea. Arpegio cambió la plata
forma logística en El Encín por lo 
del Soto del Espinillo, ¡mucho 
mejor para ellos! El Encín será un 
parque temático, así viene en el 
avance del PGOU. Os molesta la 
industria, de la que vive un 33% 
de los alcalaínos". 

Luis Fuentes, concejal responsable del urbanismo alcalaíno. 

"¡Sí, habéis oído bien!" 
Genoveva Christoff (PSOE) 

afirmó: "Este avance del PGOU 
refleja un brutal incremento de 
suelo residencial y ocupa el tér
mino municipal a lo largo del río. 
Por lo demás, el avance no tiene 

interés. El informe municipal sí 
dice que el incremento de vivien
das será de entre 27 .000 y 32.000. 
¡Sí, habéis oído bien! En el ante
rior avance el incremento era de 
entre 2.000 y 4.000. Alcalá se 
diferencia por ser una ciudad 
equilibrada, con un casco históri
co notable, tejido industrial fun-

Equipamiento de serie en versión Sol 2005. 
• Motores D-4D Turbo Diesel Common Rail de última generación 16 válvulas 
• Climatizador automático 
• Airbags de conductor, acompañante y laterales 
•ABS +EBD 
• Llantas de aleación 

• Radio CD ROS con 6 altavoces 
• Sensor de lluvia 
• Faros antiniebla 
• Volante de cuero con mandos de audio integrados 

cionando, universidad, población 
que trabaja aquí y fuera. .. No 
podemos imitar a otras poblacio
nes que tengan mucho suelo resi
dencial y poco industrial. ¿Hace 
falta ocupar como urbanizable la 
vega del río para hacer una gran
ja escuela como la que pretenden 
en El Encín? ¿O incluso para 
hacer el campo de golf?" 

Luis Fuentes respondió: "Que
remos empleo y vivienda en 
Alcalá. Para eso se hace un estu
dio que relaciona la población en 
2015 con los mejores yacimientos 
de empleo. No queremos una ciu
dad industrial como la de los 50 y 
60. Entonces Madrid segregaba 
industria a Alcalá. Queremos una 
ciudad administrativa, patrimonio 
de la humanidad, que ofrezca sue
lo a las localidades vecinas y que 
sea la segunda ciudad de la CAM, 
con la misma capacidad de inte
rés centrípeto para el entorno y 
sin contacto físico con las locali
dades de alrededor. Que no ocurra 
como San Femando y Coslada, 
que se han juntado. Por eso pre
vemos sistemas generales de 
separación. Hemos aceptado las 
sugerencias que vemos conve
nientes". 

El punto se aprobó con los 
votos a favor del PP y en contra 
del PSOE e IU. 

www.tovota.es 
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luis Fuentes: '1enemos una apuesta en común ustedes v nosotros" 

Genoveva ChristoH: "Más construcción, 
más ladrillo v más beneficio" 
El martes día 18 de octubre hubo pleno municipal ordinario con 27 puntos. Duró cuatro horas y media 
y empezó ratificando las modificaciones puntuales del PGOU que el pleno del 19 de julio aprobó para 
tres parcelas de la Vía Complutense, Cointra y Espartales. Además se aprobó otra modificación pun
tual del PGOU en toda Alcalá, que triplicó la edificabilidad de los solares del casco urbano consolidado. 

Los tres primeros puntos 
fueron dictámenes para deses
timar los escritos de alegacio
nes formulados a tres modifi
caciones puntuales del Plan 
General de Ordenación Urba
na (PGOU) que han recalifica
do tres parcelas de Alcalá. El 
punto 1 se refirió a la parcela 
13 C, situada entre la Via 
Complutense y la avenida de 
Guadalajara, donde habrá 
viviendas. El portavoz munici
pal de IU, Francisco Calles, 
dijo: ''Ya nos opusimos a esta 
modificación puntual en el 
pleno que la aprobó. Mantene
mos nuestra oposición". Geno
veva Christoff (PSOE) afirmó: 
"Repetimos nuestro total des
acuerdo con esta modificación 
puntual. Lo expresamos en el 
escrito de alegaciones que 
hemos formulado y lo expresa
remos con todos los medios 
posibles". El punto 1 se apro
bó con la oposición del PSOE e 
IU. 

El punto 2 se refirió a la par
cela 42 A, situada junto a 
Cointra. Calles dijo: "Esta 
modificación puntual sí la 
apoyamos. Estamos de acuer
do en que esa parcela pase de 
ser deportiva a ser industrial y 
apoyamos al comité de empre
sa para ampliar ésta". Chris
toff afirmó: "Como ya hicimos 
en un pleno anterior, nos opo
nemos a esta modificación 
puntual". El punto 2 se apro
bó con los votos a favor del PP 
e IU y en contra del PSOE. 

El punto 3 se refirió a la par
cela 55, situada en Espartales 
y que hasta hace poco tuvo 
unos caballos que molestaban 
a los vecinos. Calles dijo: "Es 
dificil que el 55 siga siendo 
industrial, está al lado de 
unas viviendas. Apoyamos que 
se recalifique a residencial, 
pero no como modificación 
puntual del PGOU ni durante 
la discusión del nuevo PGOU". 
Christoff afirmó: "Nos opone
mos. El escrito de alegaciones 
contra esta modificación pun
tual también lo hicimos nos
otros". El punto 3 se aprobó 
con la oposición del PSOE e 
IU. 

El punto 4 fue un dictamen 
para la aprobación inicial de 
una modificación puntual del 
PGOU en las claves 05 y 06, 
referidas a toda la ciudad en 
general. Calles dijo: "Estamos 
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Genoveva Christoff afirmó que en muchos puntos de la ciudad no ha 
habido ordenación del tejido urbano por errores en la ordenanza. 

de acuerdo en que hay que 
hacer este estudio, pero no 
entendemos que no se haya 
hecho desde que salió el 
actual PGOU, en 1991, y les 
entre tanta prisa en hacerlo 
ahora, cuando va a salir el 
nuevo PGOU. Pudieron meter 
este estudio en el avance del 
nuevo PGOU. Déjenlo sobre la 
mesa". 

"¿Qué beneficio da 
a la ciudad?" 
Christoff afirmó: "En 

muchos puntos de la ciudad 
no ha habido ordenación del 
tejido urbano por errores en la 
ordenanza. Esta modificación 
puntual es una reforma gene
ral en el suelo urbano para 
corregir esos errores que todos 
los arquitectos, promotores y 
ciudadanos advierten. Pero 
hay que corregirlos con visión 
global de toda la ciudad, no 
arreglando una ordenanza. Y 
encima esta modificación pun
tual -como todas- la traen 
durante la elaboración del 
avance del nuevo PGOU. El 
contenido de esta modificación 
puntual debería ser el conteni
do de un PGOU, como el nue
vo que va a salir. Un PGOU no 
debe consistir en más cons
trucción, más ladrillo y más 
beneficio, sino en satisfacer 
las necesidades de la ciudad, 

como lograr solares para los 
equipamientos que tanto 
necesita. Sin embargo, lo que 
hacen con los solares es 
aumentar espectacularmente 
su edificabilidad: de 0,5 
m2/m2 a 1,5 m2/m2. Esto da 
un beneficio brutal a los pro
pietarios de los solares. ¿Qué 
beneficio da a la ciudad? ¿Hay 
algún plan para lograr servi
cios, equipamientos ... ? No, 
sólo modifican la ordenanza. 
Esta modificación puntual es 
necesaria, pero debería ir den
tro del PGOU, respetando los 
intereses de la ciudad". 

El concejal de Urbanismo, 
Luis Fuentes, replicó: "Esta 
modificación puntual solucio
na anomalías en el casco 
urbano consolidado que pasa
ron desapercibidas en 1991, 
cuando se elaboró el actual 
PGOU. Todos apoyamos corre
gir esas anomalías. No es que 
nos entre prisa ahora, es que 
hay que corregirlas ya porque 
nadie lo ha hecho desde 1991. 
Aún se mantienen edificios sin 
sintonía con el entorno y hay 
edificios multifamiliares (más 
de una vivienda) en zonas de 
edificabilidad muy baja. Si se 
cayeran - cosa que no va a 
ocurrir - no se podrían susti
tuir con las actuales normas". 
Calles insistió: "De 1991 ha 
2005 han pasado 14 años y 
todo tipo de corporaciones 
municipales. Y traéis esta 

modificación puntual ahora, 
en plena revisión del PGOU. 
¿Por qué no se hizo antes, sin 
prisas? Métanlo en el avance 
del nuevo PGOU". 

"Operación 
cosmética" 
La arquitecta Genoveva 

Chrístoff contestó: "Fuentes 
quiere una operación cosméti
ca para hacer la ciudad más 
bonita. Es loable, pero no hay 
que quedarse en eso. Por mi 
profesión sé que hay solares 
donde no se puede hacer nada 
porque no encajaría con el 
entorno. Me pasó hace diez 
años y los arquitectos munici
pales lo justificaron diciéndo
me que el PGOU estaba en 
revisión y durante ella no se 
permitían modificaciones pun
tuales del PGOU. En agosto de 
2001 el PP hizo una nueva Ley 
de Suelo que sí las permitió. 
Son las modificaciones pun
tuales que traen a cada pleno 
y que son contrarias al buen 
urbanismo, no tienen visión 
global de la ciudad. Es muy 
dificil hacer urbanismo sobre 
un tejido urbano ya existente. 
Tras 14 años, se hace este 
arreglo tan torpe". 

Fuentes contestó: "Esta 
modificación puntual es para 
corregir los desajustes entre el 
PGOU y la realidad. Ha de 
pasar años para poder detec
tar esos desajustes. Christoff 
dice que como arquitecta apo
ya el objetivo de esta modifica
ción puntual de corregir esos 
desajustes, pero no apoya el 
instrumento: la modificación 
puntual. Pero la propia Chris
toff ha dicho que hace diez 
años los arquitectos munici
pales le dijeron que no podía 
hacer nada en unos solares 
hasta que se aprobara la revi
sión del PGOU. Para que se 
apruebe la revisión del PGOU 
pueden pasar otros dos años. 
No vamos a congelar esos 
ajustes que todos apoyamos, 
sólo por no usar ad hoc una 
modificación puntual del 
PGOU, un instrumento legal. 
Hay unos desajustes urbanos 
para cuya solución tenemos 
una apuesta en común uste
des y nosotros". El punto 4 se 
aprobó con la oposición del 
PSOE e IU. 
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ARMACENTRO, empresa líder en su sector, 
ubicada en Camarma de Esteruelas 
(Zona: CORREDOR DEL HENARES), 

precisa: 

Serán los responsables del mantenimiento preventivo y correctivo de la maquinaria 
de producción e instalaciones. 

Se requiere: 

• FP 11 ramas: automatismos, electrónica, electromecánica, neumática, hidráulica 
o formación técnica similar. 

• Experiencia o conocimientos en mantenimiento de maquinaria industrial. 

• No se descartarán recién titulados sin experiencia (formación a cargo de la 
empresa) 

Se ofrece: 

• Incorporación a un grupo industrial con reconocido prestigio y en fuerte proceso 
de expansión y crecimiento. 

• Formar parte de un equipo de profesionales joven y dinámico. 

• Retribución según valía del candidato. 

Forma de contacto: 

• Presentarse en nuestras oficinas en: Ctra. Alcalá- Camarma, Km. 4,9 (Carmarma de 
Esteruelas). 

• O llamar al teléfono 628 28 41 52 y preguntar por Javier de Domingo. 

• O envía el C.V.a:jdedomingo@armacentro.com o visita nuestra web: www.armatek.net 



Actualmente emite sin permiso en TDT 

El PP Pidió otro canal 
de TV para la CAM 
En el pleno municipal el PP planteó una moción pidiendo al 
gobierno nacional que conceda a Telemadrid el segundo ca
nal analógico que pidió el 24 de noviembre. Este canal, lla
mado 'La Otra', emite ya pese a no tener aún licencia analó
gica. Al no poder emitir con la tecnología analógica, emite 
con la tecnología de Televisión Digital Terrestre (TDT), que es 
la que usarán todas las televisiones dentro de cinco años. 

"Televisión 
desastrosa" 
Francisco Calles (IU) afirmó: 

El portavoz municipal del 
PP, Gustavo Severién, dijo: 
'Telemadrid solicitó al minis
terio de Industria en noviem
bre de 2004 la concesión del 
segundo canal analógico de te
levisión para 'La Otra', que ac
tualmente emite en TDT. La 
asamblea de Madrid respaldó 
esta petición mediante una 
proposición no de ley y la pre
sidenta de la CAM, Esperanza 
Aguirre, ha reiterado dicha so
licitud ante el gobierno de la 
nación en diversas ocasiones. 
Varias comunidades autóno
mas españolas cuentan ya con 
un segundo canal de televisión 
autonómica como, por ejemplo 
Cataluña, el País Vasco, Va
lencia o Andalucía. Sin embar
go el ministerio de Industria 
ha denegado la concesión del 
segundo canal de televisión 
analógica a la CAM. Con el ob
jetivo de ahondar en el dere
cho a la información de los 
ciudadanos de la CAM, propo
nemos que el ayuntamiento de 
Alcalá, como representante de 
todos los vecinos del munici
pio, solicite al gobierno de la 
nación que reconsidere su de
cisióµ y otorgue a Telemadrid 
la concesión del segundo ca
nal de televisión analógica". 

"Ese objetivo es el que pedi
mos en el pleno pasado con la 
moción sobre la adjudicación 
de las licencias de televisión. 
'La Otra' emite sin permiso, 
ilegal y clandestinamente. 
¿Cómo decir a otras televisio
nes privadas que no pueden 
emitir sin permiso, si lo hace 
una televisión pública? Tele
madrid es un fracaso comer
cial y no es plural ni indepen
diente. ¿Para qué darle un se
gundo canal? Apostamos por 
el derecho a la televisión pú
blica de la CAM pese al desas
tre que es con Esperanza 
Aguirre. No apoyamos la deci
sión de Montilla, los proble
mas técnicos no deben estar 
por encima de los derechos y 
hay que solucionarlo de algún 
modo. Antes de que emita con 
permiso, hagan un plan para 
ese segundo canal con presu
puesto, costes, plantilla y polí
tica de recursos humanos. En
tonces apoyaremos la mo
ción". 

Gustavo Severién afirmó que el ministro de Industria, José Montilla, 
bloquea el segundo canal de televisión de Madrid, 

pero permite emitir sin permiso al tercer canal catalán. 

Eduardo Calderón (PSOE) 
dijo: "El derecho a la irúorma
ción está garantizado. Lo que 

importa a los ciudadanos es la 
pluralidad que la CAM no res
peta, tampoco con su segundo 
canal, que es lo mismo de 
siempre. La CAM no puede 
violar la ley emitiendo sin per
miso". 

Severién afirmó: "Calderón 
no sabe de qué va el canal. Es 
gratuito, tiene dos horas dia
rias de programación irúantil, 
deporte , irúormativos cerca
nos al ciudadano... ¡Y dice 
que es lo mismo! Calderón, 
como siempre, no entiende. 
Se hurta a la CAM lo que sí se 
da a otras autonomías. La 
CAM pidió el segundo canal el 
24 de noviembre. En Catalu
ña hay un tercer canal emi
tiendo sin permiso y el minis
tro de Industria, José Monti
lla, catalán aunque cordobés 
de nacimiento, no hace nada 

Los envolvimientos de 
algas - lodos - fangos 

tratan problemas 
de peso, celulitis 

o estrés, gracias a la penetración por vía cutánea 
de los principios activos marinos 
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contra él, sólo contra 'La 
Otra'. Comprendo su gresca 
del estatuto catalán, pero no 
entendemos que voten no si 
defienden la igualdad. Se han 
cumplido todos los requisitos 
legales para pedir el segundo 
canal. La insuficiencia del es
pacio radioeléctrico no es ex
cusa. Sólo hay motivos políti
cos del catalán-cordobés 
Montilla, que es del PSC 
mientras la CAM es del PP. 
Desprecia a los 6,5 millones 
de habitantes de la CAM". 

"¿Hay que 
crucificar a 
catalanes y vascos?" 
Calles dijo: "No sea peyora-

tivo , ha llamado dos veces 
catalán y cordobés a Monti
lla. ¿Hay que crucificar a los 
catalanes y vascos? El se
gundo canal debe ser 'con
sensuado'. Los derechos de 
los ciudadanos de la CAM 
deben respetarse, pero ha
gan el plan que pedimos an
tes de emitir legalmente. No 
sólo Calderón desconoce ese 
canal. Como es ilegal, no 
puedo cogerlo en mi casa, 
como mucha gente". 

Calderón afirmó: "Ojalá Se
verién hubiera defendido 
igual el derecho a la informa
ción con las licencias de tele
visión. Habla del derecho a la 
información. Visto cómo son 
sus televisiones, es un dere
cho para unos pocos , no 
para todos los ciudadanos de 
la CAM. También hay otros 
derechos: educación, sani
dad ... Dice que Telemadrid 
es gratuita, pero lo cierto es 
que nos cuesta mucho dine
ro". Esta proposición del PP 
se aprobó con la oposición 
del PSOE e IU. 
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En el pleno municipal se debatió y rechazó una moción de IU que pedía mejorar las zo
nas verdes de Espartales. El concejal del PSOE Fernando Marin, que vive en ese mo
derno barrio del norte de Alcalá, apoyó la moción y el concejal de Medio Ambiente, Je
sús Domínguez Picazo, lo acusó de haber tenido a un barrendero a su servicio en su ca
lle cuando fue concejal de Ciudad Sostenible, entre 1999 y 2003. 

En el punto 17 del pleno Francisco 
Calles (IU) dijo: "Con esta moción re
gresamos a Alcalá. Los que deben 
discutir de Cataluña son los catalanes. 
Espartales tiene, más bien debería te
ner, dos grandes zonas verdes: al nor
te la pantalla verde de la N-II y al oes
te el pasillo verde del Camarmilla. En 
la pantalla verde de la N-II nunca se 
ha plantado ni un solo árbol. Sin em
bargo en junio de 2005, a los diez días 
de la visita del alcalde en la que se 
comprometió a su plantación y sin te
ner en cuenta el problema de la sequía 
que padecemos, se han plantado algu
nos ejemplares. Y, como no podía ser 
de otra forma, se están secando todos. 
La segunda zona, el pasillo verde del 
Camarnúlla, parece más bien un pasi
llo amarillo debido a la falta de riego 
derivada del problema de la sequía 
que venimos sufriendo. Esto se puede 
entender. Lo que ya no es razonable 
es que durante estos dos años no se 
haya plantado ningún árbol y así, 
poco a poco, el pasillo verde se ha ido 
convirtiendo en una escombrera per
manente en algunos puntos" . 

IU propuso: "Primero, actuar sobre 
la pantalla verde de la N-II con plan
tación de árboles y arbustos que sir
van para la amortiguación de los rui
dos. No actuar por impulsos que sólo 
sirven para despilfarrar dinero públi
co. Segundo, actuar de forma urgente 
en la limpieza de las escombreras 
existentes en el pasillo verde del Ca
marrnilla, dotándolo de vigilancia 
para evitar que se reproduzcan, así 
como proceder a la plantación masiva 
de árboles en el tiempo adecuado para 
su mantenimiento permanente". 

"No sólo visitas" 

Femando Marín (PSOE) apoyó la 
moción: "No sólo hay que hacer visi
tas a Espartales, también actuaciones 
concretas". 

El concejal de Medio Ambiente, Je
sús Domínguez Picazo, afinnó: "En 
comisión ya dije qué se iba a hacer en 
el Camarmilla. El agua perdida por la 
sequía se repondrá. Espartales sigue 
las pautas necesarias, mejora día a día 
y quizá en primavera Calles tenga que 
venir aquí con un reconocimiento" . 

Calles preguntó: "Si lo vais a hacer, 
¿por qué votáis no? Menos mal que 
no nos importa. El director del Insti
tuto de Planificación y Gestión Am
biental, Miguel Ángel Pérez Huys
mans, con todos sus masters, debió 
saber que el agua no se retiene cuan
do hay sequía". 

"Suciedad y alta tensión" 

¿Cuántas sanciones medioambienta
les ha puesto en Espartales? No hacen 
nada. Es cierto que la Policía Munici
pal pasa ahora más por Espartales, 
pero no surte efecto. Hay dejadez en 
disciplina ambiental. Sólo han ajardi
nado la rotonda de la residencia de 
ancianos, regando a mediodía y con 
sequía. Llevan dos años y medio go
bernando y en Espartales Sur y en el 
Camarmilla sólo han puesto juegos 
infantiles. Vivo en Espartales y sé que 
no mejora día a día. Hay suciedad, 
faltan zonas verdes, hay lineas de alta 
tensión .. . " 

Darsan Auto, S.A. 

Dornínguez Picazo dijo: "Buen rni
tin, Marín. Pero el dinero de la liqui
dación del consorcio de Espartales 
Sur va a Espartales Sur. La limpieza 
no está peor que cuando ustedes go
bernaban. La única diferencia es que 
entonces usted tenía un barrendero a 
su servicio en su calle". Ante las pro
testas, el alcalde en funciones, Luis 
Fuentes, dijo: "Señor Dornínguez, no 
haga alusiones indemostrables". Do
rrúnguez siguió: "Señor Fuentes, es 
Marín el que ha mencionado que vive 
en Espartales y le contesto. Calles 
está obsesionado con Pérez Huys-

mans. Quizá sea mejor director políti
co que usted, que desde que es conce
jal IU ha bajado de siete a tres conce
jales". El PP rechazó esta moción de 
IU apoyada por el PSOE. 

Femando Marín afirmó: "Lamento 
que voten no, sobre todo si ya hay un 
compromiso con los vecinos para ha
cerlo. Dice que algunas actuaciones 
en Espartales no dan resultado por el 
incivismo de algunos ciudadanos . 
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Francisco Calles: "la propia sociedad española Pide un estado pluñnacional" 

El avuntamiento de Alcalá 
debatió el estatuto catalán 
El pleno municipal incluyó una moción del PP contra el nuevo estatuto de autonomía de Ca
taluña, que se aprobó con la oposición del PSOE e IU. El PP dijo que ese estatuto era in
constitucional y el PSOE dijo que no lo seria. IU acusó al PP de sacar provecho electoral con 
este asunto y dijo que la propia sociedad española pedia un estado plurinacional, lo que ter
minó de encrespar al público. 

En el punto 16 del pleno el se
cretario general del PP local, Je
sús Dornínguez Picazo, dijo: "El 
día 30 de septiembre de 2005 el 
parlamento catalán aprobó un 
proyecto para un nuevo estatu
to en Cataluña. La aprobación 
de esta propuesta de reforma 
representa en realidad una re
forma constitucional encubierta 
y supone un desafio al pacto 
constitucional de 1978 sobre el 
que se ha sustentado nuestra 
convivencia democrática duran
te más de veinticinco años. El 
texto de este estatuto, abierta
mente contrario a la norma fun
damental de todos los españo
les, define a Cataluña como una 
nación, establece una relación 
de igual a igual entre Cataluña 
y España como si fueran dos re
alidades diferentes y dota a esta 
comunidad de un modelo de fi
nanciación de carácter bilateral 
ajeno al principio de solidari
dad". 

El edil de Medio Ambiente si
guió: "Es evidente que con la 
aprobación de este estatuto 
nuestro país está viviendo uno 
de los momentos más graves de 
su historia democrática. Todas 

Jesús Domínguez Picazo: "Es evidente que con la aprobación de 
este estatuto nuestro país está viviendo uno de los momentos 

más graves de su historia democrática". 

las instituciones que conforman 
España y especialmente todos 
los entes locales que la integran 
y vertebran han de colaborar 
para mantener el espíritu de 
consenso de 1978 y el respeto a 

la constitución que todos nos 
dimos, a fin de que España siga 
siendo una realidad única, plu
ral y solidaria que garantice la 
igualdad entre los españoles y 
una financiación suficiente que 

Los sindicalistas aplaudieron las intervenciones de la oposición y abuchearon y patearon las del 
gobierno municipal 
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permita el acceso de todos los 
ciudadanos a los mismos serví-· 
cios públicos de calidad. Por ello 
desde el grupo popular de Alca
lá de Henares rechazamos esta 
reforma estatutaria que, de con
sumarse, supondría una refor
ma en toda regla de nuestro mo
delo de estado a través de un 
procedimiento que no es consti
tucionalmente previsto, sin con
tar con la necesaria consulta a 
todo el pueblo español". 

Nacionalidades 
y naciones 

Domínguez continuó: "Por 
todo lo anteriormente expuesto, 
se somete a la consideración del 
pleno la aprobación de los si
guientes acuerdos: Primero, el 
ayuntamiento de Alcalá de He
nares manifiesta su rechazo a la 
proposición de ley por la que_se 
aprueba un nuevo estatuto para 
Cataluña, por ser contraria a la 
constitución española de 1978, 
vulnerar la igualdad de todos 
los españoles y romper el equili
brio y la solidaridad entre las re
giones y nacionalidades que in
tegran el estado español. Se
gundo, el ayuntamiento de Alca
lá de Henares afirma que la úni
ca nación, de acuerdo con la 
constitución de 1978, es la na
ción española, patria común e 
indivisible de todos los españo
les, y considera incompatible 
con esta proclamación el reco
noeimiento como nación de 
cualquier comunidad autóno
ma, así como la idea de España 
como un estado plurinacional". 

Domínguez añadió: 'Tercero, 
el ayuntamiento de Alcalá de 
Henares manifiesta su rechazo 
rotundo a que mediante preten
didas reformas estatutarias se 
proceda a una reforma constitu
cional encubierta, sin respetar 
los procedimientos constitucio
nalmente establecidos, sin obte
ner el respaldo parlamentario 
exigido y sin contar con la opi
nión del pueblo soberano. Cuar
to, el ayuntamiento de Alcalá de 
Henares rechaza cualquier pac
to bilateral sobre financiación 
autonómica por considerarlo in
justo, insolidario, gravemente 
perjudicial para los intereses de 
nuestra comunidad autónoma y 
del resto de España. Y por per-
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Espectadores a favor del gobierno municipal Espectadores a favor de la oposición municipal 

judicar el acceso de todos los 
ciudadanos a unos servicios pú
blicos de calidad y en condicio
nes de igualdad. Quinto, el 
ayuntamiento de Alcalá de He
nares pide a los diputados y se
nadores elegidos en la circuns
cripción electoral de nuestra co
munidad autónoma que recha
cen con sus votos la aprobación 
en las cortes del nuevo estatuto 
de autonomía de Cataluña". 

Francisco Calles (IU) dijo: "Y 
luego el PP dice que no hay que 
traer a pleno temas no munici
pales. Este sí lo traéis porque os 
viene bien y os da vidilla, con lo 
hundidos que estabais. Es exce
sivo decir que esto es uno de los 
momentos más graves de nues
tra historia democrática. ¿Y el 
23-F? Sois demasiado dramáti
cos. IU defiende un estado fede
ral plurinacional. Respetamos 
revisar la historia para dar sus 
derechos a las comunidades au
tónomas, pero sin jerarquías ni 
desigualdades. El estatuto nos 
inquieta por la solidaridad in
terterritorial. ¿Pero no puede el 
parlamento catalán aprobarlo 
por gran mayoría? Luego, claro, 
debe seguir el trámite y lo está 
siguiendo. El parlamento euro
peo no puede rechazar debatir 
algo aprobado en el parlamento 
español. Aquí pasa igual. Los 
parlamentarios están para de
batir. En el punto 5 Fuentes ha 
dicho al PSOE: 'No debatís el 
PGOU para sacarlo a la calle. 
Eso está haciendo el PP con el 
'estatut'." 

"Rancio 
nacionalismo 
español" 

Calles continuó: "La constitu
ción fue respaldada en 1978 por 
todos. No os la apropiéis, como 
hacéis con la bandera. Sí, la 
constitución dice que la bande
ra es roja. amarilla y roja, así 
que también es mía, no sólo de 
los fachas. Aunque claro, a mí 
me gustaría que fuera la bande-
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ra republicana. La propia socie
dad española pide un estado 
plurinacional, que sólo irrita a 
quienes quieren petrificar la 
constitución y combaten a todos 
los nacionalismos salvo al ran
cio nacionalismo español que 
sufrimos tantos años". Los sin
dicalistas concentrados en el 
salón de plenos aplaudieron 
esta intervención. 

Beatriz De Miguel (PSOE) in
tervino: "Su moción es oportu
nista. un arma arrojadiza con-

tra el gobierno nacional. Apoya
mos las comunidades autóno
mas y el artículo 2 de la consti
tución. Ustedes deben partici
par en el debate del 'estatut' 
para que sea positivo para to
dos. Dejen de difundir miedo a 
los españoles. No es el momen
to más grave de nuestra demo
cracia ni se rompe España. El 
'estatut' se debatirá en el con
greso, que es el órgano deposi
tario de la soberanía nacional". 

Domínguez Picaza dijo: "No 
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quieren entender. El 'estatut' ha 
sido aprobado por todos menos 
el PP. Modifica la constitución 
de 1978, que no es pétrea. Es 
modificable, pero mediante una 
reforma constitucional consul
tada al pueblo español. A eso 
teme ZP". Entre los aplausos del 
público, Domínguez añadió: "El 
'estatut' . como el plan Ibarre
che, vulnera la constitución". 

"No miro al público 
pero sé 
quién aplaude" 

Francisco Calles profirió: "Al
calde, calme a su cla" . 

Bartolomé González respon
dió: "Señor Calles, yo no califico 
al público. Tengo el mismo cri
terio para todos los espectado
res .. Cuando le aplauden a usted 
le gusta y no pide hacerles ca
llar". 

Calles siguió: "Cuando hablo 
no miro al público, así que no sé 
quién aplaude y quién no, pero 
sé que ahora han sido los de las 
primeras filas , la cla de Domín
guez. Se ha traído un 'estatut' 
aprobado por el 'parlament'. No 
alteréis a la sociedad española. 
Os viene bien para ganar votos, 
pero si la alteráis tanto los per
deréis. No temo que el congreso 
debata el 'estatut'. Aceptáis las 
mayorías cuando queréis. Si lo 
que decís lo dice Federico Jimé
nez Losantos no se lo cree na
die. Pero si lo decís personas se
rias, la gente puede creerlo". 

Beatriz De Miguel dijo: "Uste
des no son magistrados del Tri
bunal Constitucional. No habrá 
nada en el 'estatut' que no se 
ajuste a la constitución, que 
muchos de su partido ni la han 
votado. Están exaltados y des
tructivos. Tienen la opción de 
contribuir al consenso. pero ha
cen anticatalanismo contra la 
convivencia". Esta moción del 
PP se aprobó con los votos en 
contra del PSOE e IU. 
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Los juegos para niños organizados en la plaza de las Bernardas 
tuvieron gran éxito 

La gran barbacoa a base de costillares celebrada en la plaza de 
Palacio tuvo espectacularidad 

Según el alcalde, esta Semana Cervanuna ha marcado un precedente 
histórico en Alcalá 

"Más de 350.000 personas estuvieron 
en el mercado del Quijote" 
Restaurantes completos, aglomeraciones en el casco histórico que hacían dificil transitar, 
atascos para entrar y para salir de la ciudad que requieren soluciones para próximos años. 
Son caracteristicas que ha tenido la Semana Cervantina y sobre todo, el producto estrella 
de la misma, el Mercado del Quijote. El alcalde, Bartolomé González, está feliz, lo mismo 
que la concejala de Turismo, Marta Viñuelas y la de Cultura y Festejos, Elisa de Francisco. 
De hecho el alcalde aseguró en la conferencia de prensa en la que compareció para dar una 
valoración de la Semana Cervantina que "esta edición ha marcado un precedente histórico 
en Alcalá". Y aún dijo más: "Hemos conseguido convertir una celebración nueva en las fies
tas de referencia de la ciudad". Las c ifras que maneja e l propio alcalde son espectaculares: 
"Más de 350.000 personas estuvieron en el mercado del Quijote". 

El alcalde afirmó que "nues- Éxito del mercado anterior. En total 47 puestos 
tra ciudad ha celebrado estos son ya de alcalaínos y algunos 
días de la mejor forma posible del Quijote de los cuales participan ya en 
el nacimiento del más ilustre otros mercados de época con 
escritor de las letras españo- Al término de la Semana su artesanía y sus productos. 
las. No podía ser de otra for- Cervantina el alcalde de Alcalá Según González el equipo de 
ma. Propios y extraños han ha hecho balance de los resul- gobierno ya está trabajando 
paseado por las calles complu- tados de todas las actividades en el mercado del año próximo 
tenses y han demostrado que organizadas manifestando al y en una semana cezvantina 
Alcalá ocupa, por méritos pro- respecto que "esta edíción ha que va a ser más que eso 
píos un lugar en la historia". marcado un precedente histó- puesto que durará nueve días, 

Según Bartolomé González rico en la ciudad". del 1 al 9 de octubre: "El mer-
hay motivos para la satisfac- "Sin duda, dijo González", el cado del próximo año comen
ción porque el éxito de la fies- éxito de la Semana Cervantina zará el viernes 6 de octubre y 
ta ha sido ratificado por dece- se ha debido en gran parte al terminará el lunes 9 de octu
nas de miles de personas: "Es- mercado del Quijote, el merca- bre, por lo que durará cuatro 
tamos muy satisfechos por la do temático más grande de Es- días". 
participación en la Semana paña y el tercero de Europa, Por otra parte el primer edil 
Cervantina porque hemos que ha congregado a más de destacó la participación de 
conseguido convertir una cele- 350.000 personas". más de 300 personas en la lec
bración nueva en las fiestas de Desarrollado a lo largo de 5 tura pública de El Quijote, el 
referencia de la ciudad de Al- dias, el mercado del Quijote éxito de la tradícional Feria del 
calá. Es cierto que tenemos las ha estado compuesto por 300 Libro Antiguo y de Ocasión en 
fiestas de agosto pero hemos puestos de artesanía, gastro- su nueva ubicación en la Pla
conseguido que éstas de octu- nomia, demostraciones y talle- za de la Victoria y de la Gala 
bre se hayan convertido en el res, repartidos por todo el cas- de Entrega de los Premios Ciu
punto de referencia turístico co histórico en 1,5 kilómetros dad de Alcalá. 
de la ciudad en una época en lineales. El alcalde destacó 
la que es dificil porque compe- que también haya aumentado Cifras turísticas 
timos con las de muchas loca- este año el número de comer-
lidades de la Comunidad de ciantes y hosteleros de Alcalá El alcalde confirmó que el 
Madrid". al ser nueve más que el año gran éxito de la Semana Cer-
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vantina se ha vis to reflejado 
en el espectacular aumento de 
visitantes. "Los servicios de in
formación turística de la ciu
dad, es decir, las oficinas de 
turismo de la Plaza de Cervan
tes y de la Plaza de los Santos 
Niños , han recibido un total 
de 29 . 700 consultas, lo que 
supone una subida porcentual 
del 39'5 por ciento frente a 
2004. Además, el Punto de In
formación Turística de Época, 
que ha funcionado durante los 
mismos días del Mercado y 
cuyo personal ha sido caracte
rizado acorde con la época, ha 
recibido cerca de 30.000 con
sultas, superando en un 200 
por ciento a las del año ante
rior. " 

Las cifras del Tren de Cer
vantes, no suponen más que 
otro ejemplo de la afluencia de 
turistas que han llegado a 
nuestra ciudad en estos días. 
Durante los fines de semana 
del 1 y 2 y del 8 y 9 de octubre 
el tren ha traido a Alcalá a 795 
personas, lo que se traduce en 
un lleno absoluto ya que cada 
tren tiene capacidad para 200 
personas. 

El Museo Casa Natal de Cer
vantes sigue reafirmándose 
como uno de los más visitados 
de la Comunidad de Madrid. 
Del 1 al 12 de octubre lu han 
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visitado 10.608 personas y 
6.866 de ellas lo han hecho 
entre los días 8 al 12 del mis
mo mes. 

Respecto a las visitas teatra
lizadas, durante los días 30 de 
septiembre y 1, 2, 7 , 8 y 9 de 
octubre han sido un total de 
256 personas las que han re
corrido las calles la ciudad. 

2.610 espectadores 
en los 8 espectáculos 
de teatro, danza 

,. . 
y mus1ca 

~t .. -~. 
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Por último, el alcalde de Al
calá destacó la calidad de los 
espectáculos culturales pro
gramados en esta Semana 
Cervantina y enumeró uno por 
uno los resultados. 

Elisa de Francisco, concejala de Cultura y Festejos, el alcalde, Bartolomé González y la concejala 
de Turismo, Marta Viñuelas, durante la conferencia de prensa 

'Viaje del Parnaso', de Mi
guel de Cervantes a cargo de 
la Compañía Nacional de Tea
tro Clásico, representado los 
días 1 y 2 de octubre en el Te
atro Salón Cervantes, obtuvo, 
según el alcalde, un gran éxito 
de critica y tuvo media entra
da. 

'El pequeño Teatro de Don 
Quijote', a cargo de la compa
ñía La Luna, representado los 
días 5 y 6 de octubre en el Te
atro Salón Cervantes en hora
rio de Campaña Escolar, tuvo 
un lleno absoluto. 

'Clavileño', obra de encargo 
del ayuntamiento a cargo de la 
Sociedad Lírica Complutense y 
de la Orquesta Ciudad de Al
calá, representada el 8 de oc
tubre también en el Teatro Sa
lón Cervantes, registrado un 
lleno absoluto. 

'84 Charning Cross Road', 
de Germinal Producciones con 
Carmen Ellas y Joseph Mi
guel, una adaptación del texto 

de Helene Hanff, representado 
el 11 y el 12 de octubre en el 
Teatro Salón Cervantes, se ce
rró también con un gran éxito 
de aforo y de critica. 

'VI Encuentro Coral Cervan
tino, a cargo de la Schola Con
torum', con la presencia de va
rias corales que se celebró en 
la Capilla de San Ildefonso y 
en el Patio de Santo Tomás los 
días 8 y 9 de octubre, registró 
también un aforo completo. 

Además, 'En un lugar de la 
Mancha', a cargo del Ballet Al
béniz, 'El Coloquio de los Pe
rros' de Miguel de Cervantes, a 
cargo de la Compañía Itaca 
Teatro, y el concierto de los 
profesores de la Escuela de 
Música de Talance, fueron 
otras de las propuestas cultu
rales de la Semana. 

Aparcamientos 
alternativos 
Por último González no qui

so dejar pasar la oportunidad 
para hacer autocritica y refle-

Según el PSOE 
"mucho ruido y pocas nueces 

en el mercado cervantino" 
La Agrupación Socialista 

de Alcalá denunció el colap
so permanente de tráfico 
que la ciudad tuvo que so
portar durante todo el fm de 
semana cervantino: "No se 
ha informado a los ciudada
nos de los itinerarios corta
dos y no se ha tenido en 
cuenta las obras en marcha. 
Cualquier pequeño inciden
te en el mercado hubiera po
dido resultar una catástrofe 
ante la falta de espacio y 
previsión de la organización. 
La ciudad sigue de sarao en 
sarao sin que ninguna nue-

PUERTA de Madrid 

va infraestructura sea aco
metida resultando una ciu
dad cada vez más intransi
table e incomoda". 

Según el PSOE, "el negocio 
no ha sido para los artesa
nos alcalaínos que han sido 
discriminados respecto a 
otras ediciones. Una vez 
más se omite la cultura en 
la semana cervantina. El al
calde sigue organizando un 
festival de fiestas y records, 
y la ciudad va echando en 
falta una política de largo 
plazo y no de humo y fuegos 
artificiales". 

xionar sobre uno de los asun
tos que más preocuparon du
rante la Semana Cervantina al 
primer edil y que rápidamente 
ha querido encauzar para 
ofrecer una rápida solución, 
que no es otro que la escasez 
de aparcamiento en estos días 
festivos. De este modo, Gonzá
lez afirmó que ya se ha empe
zado a trabajar para que la 
ciudad de Alcalá pueda acoger 
a ese gran volumen de vehícu
los que en estos días de octu
bre se desplazan hasta la ciu
dad complutense. Propone 
para ello entablar una nego
ciación con los responsables 
de los polígonos industriales 
situados a la entrada de la 
ciudad por la carretera N-11 en 
los dos sentidos para ocupar 
durante estos días de gran 
afluencia turística sus aparca
mientos. 

La idea, ha dicho el primer 
edil, pasaría por "recoger a los 
turistas desde estos aparca
mientos y trasladarlos al cen
tro histórico en algún medio 

de locomoción que se adapte 
al entorno medieval que respi
ra la ciudad, como por ejemplo 
algún tipo de carruaje". Pero 
esta propuesta, ha manifesta
do el primer edil, tiene que ser 
estudiada y valorada para así 
ponerla en marcha en próxi
mas ediciones del mercado 
cervantino. 

Se quiere gararítizar 
el éxito de esta 
convocatoria festiva 
El alcalde señaló que esta 

idea se llevará a cabo en el 
2006 porque el actual aparca
miento de La Paloma estará en 
obras ese año y aunque ya es
tará en funcionamiento el del 
Hospital de San Lucas, la ca
rencia de plazas será una rea
lidad y hay que ofrecer solu
ciones que garanticen el éxito 
de esta gran convocatoria fes
tiva. 

"Los únicos que critican son los 
que se han ido de puente" 

El alcalde aprovechó tam
bién la conferencia de pren
sa sobre el balance de la Se
mana Cervantina para res
ponder a las criticas del 
PSOE: "Algunos dicen que 
hemos convertido la ciudad 
en un sarao. Pues ojalá hu
biera en Alcalá muchos sa
raos como éstos y ojalá pu
diéramos tener la ciudad 
tan llena corno ha estado es
tos días, por el bien de la 
propia Alcalá y de su activi
dad económica, pero sobre 
todo por la imagen de ciu
dad que hemos proyectado 
hacia el exterior". 

"Lo único que siento es 
que entre esos 350.000 visi-

tantes que hemos tenido no 
hayan estado los que se han 
ido de puente, corno por 
ejemplo los concejales de la 
oposición". Según Bartolo
mé González "éstos se han 
permitido el lujo de valorar 
lo que no han tenido la 
oportunidad de visitar. Se 
les ha echado en falta estos 
días en la ciudad". De todos 
modos el alcalde reconoció 
que "la iniciativa del merca
do del Quijote fue del ante
rior gobierno formado por el 
PSOE e IU hace seis años. 
Pero hemos sido nosotros 
desde este gobierno quienes 
hemos conseguido ponerlo 
en valor". 
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la Unidad de lúsica del Reaimiemo de lntamería ·1nmemoñal del Rev n' 1' regresó a Alcalá 

Monumento a la música militar 
en el patio de la Universidad 
El patio de Santo Tomás de Villanueva de la Universidad Cisneriana acogió; el domingo 16 de oc
tubre, un concierto de lujo: el ofrecido por la Unidad de Música del Regimiento de Infantería "In
memorial del rey nº 1" del Cuartel General de Ejército. Un espectáculo gratuito que casi mil al
calaínos no quisieron perderse y con el que vibraron gracias al Círculo de Contribuyentes, con la 
colaboración del ayuntamiento. La Unidad volvió a la ciudad donde tuvo su acuartelamiento has
ta los años treinta del siglo XX. Pero además, regresó para ofrecer otro concierto que se unió al ya 
realizado en la Magistral-Catedral el día 25 de febrero de este mismo año, esta vez bajo la orga
nización de la Cofradía del Santo Entierro. Entonces, la dirección corrió a cargo del maestro Abel 
Moreno, pero ahora al frente de la unidad se encuentra el comandante Enrique Blasco. 

El nombre de la Unidad de Mú- El concierto, en el que partici- Quijote como co-protagonistas. 
sica del Regimiento de Infantería paron unos cuarenta músicos Y es que las hazañas y desventu
"Inmemorial del rey nº l" del vestidos con su uniforme de In- ras del caballero de la triste figu
Cuartel General del Ejército res- fantería, se inició con una intro- ra estuvieron muy presentes en 
ponde a la unión que en 1985 se ducción muy cuidada en la que todo el concierto. Además de las 
produjo entre las músicas del Re- los distintos instrumentos que narraciones del Suboficial Ma
gimiento "Inmemorial del rey nºl" conforman las músicas militares yor Heliodoro Cantarero y del 
--que presume de ser el más longe- fueron presentados por familias. Brigada José Luis Domínguez, 
vo del mundo desde su creación a Acto seguido, los músicos, diri- para la segunda parte del progra
mediados del siglo Xill- y la del gidos por el comandante Enrique ma se reservó un repertorio en el 
cuartel General del Ejército. Esta Blasco, realizaron un recorrido que, tras repasar temas corres
última fue creada en 1943, habien- por ritmos de los siglos XII, xm pondientes a las grandes hazañas 
do adquirido distintas denomina- y XV. Todo ello con la narración de la Infantería española y algu
ciones hasta la actual. de los grandes episodios de El na pincelada de la música militar 
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del reinado de Juan Carlos 1, se 
concluyó con Don Quijote, un 
poema sinfónico compuesto por 
Ferrer Ferrán. 

De esta forma, bajo el título 
"Música militar, las armas y las 
letras", las notas de destacadas 
marchas militares deleitaron a 
los presentes, entre los que se en
contraban el Jefe del Estado Ma
yor del Ejército, José Antonio 
García González; el actual Gene
ral de la Brigada Páracaidista, 
Salvador Fontenla, y el alcalde 
complutense, Bartolomé Gonzá
lez, acompañado por algunos de 
los miembros de su equipo de 
gobierno. 

Especialmente aplaudidas fue
ron la interpretación del Himno 
Nacional y la del Himno de Al
calá coreada por muchos asisten
tes. 

Se da la circunstancia de que 
siendo monarca Alfonso Xill, en 
el regimiento acuartelado en Al
calá se encontraba un primo 
suyo, Francisco María de Bor
bón, al cual vino a visitar aprove
chando una parada que hizo su 
tren en Alcalá. 

El regimiento se estableció en 
la ciudad complutense en el año 
1907 y estuvo en ella hasta los 
años 30. 

El General Fontenla, el alcalde de Alcalá, Bartolomé González, y el 
Jefe del Estado Mayor del Ejército, José Antonio García González 

El público llenó el patio de Santo Tomás, asistiendo casi un millón 
de personas que vibraron con la música de la Unidad 
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Un total de 21.000 alumnos de los centros públicos v 
concenados de la ciudad nn a recibir un eiemplar 

El alcalde entregó los primeros 
cuadernos escolares de El QuUote 
en el colegio Daoiz v Velarde 
El alcalde de Alcalá. Bartolomé González acudió en la ma
ñana del viernes 14 de octubre al colegio público Daoiz y 
Velarde para hacer entrega de los primeros cuadernos es
colares de El Quijote donados por una empresa radicada 
en la ciudad complutense y dedicada a la confección de 
sobres y otro tipo de material de papelería. como aporta
ción a los actos organizados por el ayuntamiento para ce
lebrar el CD aniversario de la publicación de El Quijote. En 
el acto también estuvieron directivos de esta empresa. 

El cuaderno consiste en un 
bloc de cuadrícula en el que se 
han insertado 4 láminas con 
grabados de Gustave Doré, 
grabadas por Pisan para la cé
lebre edición realizada en Pa
rís en 1863, con el fragmento 
del texto de El Quijote al que 
la imagen alude, y además, 
con reflexiones de diferentes 
autores acerca de la obra de 
Cervantes. 

El número de cuadernos que 
se van a repartir es de 30.000 
y se van a distribuir entre los 

escolares de infantil, primaría 
y secundaría obligatoria, es 
decir, desde los tres a los die
ciséis años. Un total de 27.000 
alumnos van a recibir este 
cuaderno, alumnos que están 
escolarizados entre los 29 co
legios públicos, 11 concerta
dos y 15 institutos, que exis
ten en nuestra Ciudad. 

Bartolomé González explicó 
que este acto se unía a nume
rosos acontecimientos que 
han tenido como protagonis
tas a los jóvenes en este N 

Centenario, "ya que uno de 
nuestros objetivos prioritarios 
al diseñar los actos del N Cen
tenario fue que los más jóve
nes se acercaran a la obra y al 
autor. Desde el ayuntamiento 
hemos realizado ya, una edi
ción de la Guía Didáctica de El 
Quíjote, los niños han copiado 

~ 

a mano El Quijote, el grupo 
Cervantalia ha recorrido todos 
los Colegios de Alcalá para ce
lebrar este -magno aconteci
miento, todos los actos pro
pios que se organizan desde la 
Concejalía de Educación han 
tenido como protagonista a 
Cervantes y su obra." 

. Dan· Celestino del Valle Abaria 
Falleció en Alcalá de Henares el día 13 de octubre de 2005 

a los 87 años de edad 

D.E.P. 
Sus hijos Mª Victoria, Rosa María y Pedro; hijo político, Agustín; nietos, 

biznietos, y demás familia, 
RUEGAN una oración por su alma. 

La misa funeral por su eterno descanso se celebrará el próximo viernes, 
día 28 de octubre a las 19 horas en la Parroquia de San Diego, c/ Luis de 
Torres (zona Juan de Austria) de Alcalá de Henares. 

AGRADECIMIENTO 
Ante la imposibilidad de contestar a todas y cada una de las muestras de 

cariño y apoyo recibidas, sus familiares desean expresar con estas líneas su 
más profunda gratitud y afecto. 

A TODOS, MUCHAS GRACIAS 
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Una misa en la catedral complutense culminó un nn 
lle semana lle peregñnación para multitud lle ióvenes 

La fe reiuveneció la Magistral 
El pasado fin de semana, la delegación diocesana de infancia 
organizó, con motivo del año jubilar de los Santos Niños, una 
peregrinación por diversos pueblos vecinos en la que un buen 
número de jóvenes complutenses quisieron participar. El mo
mento cumbre llegó con la misa que el obispo de Alcalá, Jesús 
Catalá, ofició el domingo en la Magistral Catedral. 

Cargados con esterillas y sa
cos de dormir, los peregrinos re
alizaron un recorrido que co
menzó el sábado 15 en Santor
caz. Desde allí los jóvenes se 
trasladaron hasta los Santos de 
la Humosa, donde tuvo lugar 
una vigilia con multitud de acti
vidades como talleres de baile, 
cine, deportes y teatro. Aproxi
madamente a las 7:30 de lama
ñana del domingo pusieron rum
bo a Alcalá de Henares, donde, a 
las 13:30 estaba previsto el ini
cio de una misa especial que co
rrió a cargo del obispo complu
tense, Jesús Catalá. A pesar del 
más que probable cansancio 
acumulado tras la peregrinación, 
los jóvenes, movidos por la fe 
católica, mostraron en todo mo
mento su vitalidad a través de 
continuos cantos a Dios tanto en 
el interior como fuera de la Ma
gistral. La eucaristía también es
tuvo marcada por que, al final de 

la misma, los presentes pronun
ciaron la oración del año jubilar 
a los Santos Niños. 

Posteriormente, los peregrinos 
bajaron a la cripta donde des
cansan los restos de Justo y Pas
tor. Al salir, cada joven recogió 
un corazón hecho de masilla. Lo 
significativo de este gesto es que 
la noche anterior, durante la vi
gilia, cada uno de los peregrinos 

había moldeado con sus propias 
manos un corazón en el que re
flejaba su estado (lleno, roto, 
etc). A continuación, todos los 
corazones fueron depositados 
juntos para ser bendecidos y, 

tras la mi8l, cada peregrino reci
bió un corazón anónimo con el 
fin de rezar y cuidar de él duran
te todo el año. Los actos conclu
yeron con una comida y la des
pedida del jubileo. 

Al finalizar la eucaristía, los jóvenes bajaron a la cripta 
para besar la urna con las reliquias de los Santos Niños, Justo y Pastor. 
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El que tuera Vicepresidente nicaragüense con 
el Frente Sandinista toe recibido por el rector 

El escritor Sergio Ramírez 
participó en un almuerzo 
coloquio en la Universidad 
El escritor y político nicaragüense Sergio Ramírez participó 
el jueves 13 de octubre en un almuerzo coloquio con miem
bros de la comunidad académica de la Universidad de Alca
lá, entre quienes se encontraba el rector, Virgilio Zapatero. 
Sergio Ramírez es graduado en Derecho por la Universidad 
de León, participó en movimientos estudiantiles y en el gru
po literario de la revista Ventana (1960). Luego se incorporó 
a la oposición contra el gobierno de Anastasio Somoza, rea
lizando tareas de propaganda internacional en El Salvador y 
en la entonces República Federal de Alemania. 

En 1979 formó parte de la 
Junta de Gobierno que tomó 
el poder tras derrocar a Somo
za. Fue elegido vicepresidente 
del gobierno (1984) por el 
Frente Sandinista de Libera
ción, cargo al que renunció 
posteriormente sin renunciar 
definitivamente a su vocación 
política. 

Su obra literaria se inició 
con 'Nuevos cuentos' (1967) y 
prosiguió con 'Tiempo de ful
gor' (1970), 'De tropeles y tro-

pellas' (1972), 'Charles Atlas 
también muere'(l976) y '¿Te 
dio miedo la sangre?' (1976), 
libros en los que practica li
bremente ciertas fórmulas re
alistas para abordar temas de 
la historia social de su país. 

Con 'Castigo divino' (1988) 
ensayó una parodia del len
guaje de cierto cine estadouni
dense de los años cuarenta, y 
en 'Un baile de máscaras' 
( 1995) hace una reconstruc
ción novelesca y autobiográfi-

Instaló los días 15 v 16 de octubre 
una carpa atendida por ministros voluntarios 

la iglesia de la Cienciología 
se da a conocer en Alcalá 
La iglesia de la Cienciología se dio a conocer en Alcalá insta
lando una carpa en el parque O'Donnell los dias 15 y 16 de oc
tubre y atendida por ministros voluntarios de esta creencia a 
la que pertenecen grandes actores norteamericanos como Tom 
Cruise o John Travolta. Según Iván Arjona, portavoz de la igle
sia de la Cienciología, "tenemos cienciólogos en Alcalá de He
nares y va aumentando el número. La verdad es que la razón 
por la que estamos dando a conocer las actividades de los mi
nistros voluntarios, es una acción social más que de proselitis
mo, que también lo es. Los ministros voluntarios están prepa
rados para ayudar en todo tipo de desastres tal y como ya han 
demostrado en numerosas ocasiones, y sus esfuerzos han sido 
reconocidos por muchos gobiernos y ONGs internacionales. 

Iniciada en los años 50 en 
Estados Unidos como resulta
do de los trabajos del filósofo y 
humanista L. Ronald Hub
bard, la Iglesia de Scientology 
se fundó en Los Ángeles en 
1954 por un grupo de seguido
res y rápidamente se extendió 
a cuatro continentes con un 
creciente número de sedes. 

En la actualidad la religión 
continúa su expansión en el 
mundo: 4 .533 iglesias, misio
nes y grupos; 1 O millones de 
feligreses que hablan 54 idio
mas en 156 países y más de 
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16.000 miembros de personal 
y ministros de la Iglesia locali
zados en todo el mundo. 

L. Ronald Hubbard inició 
sus trabajos con las investiga
ciones sobre Dianética. Dirigi
das al campo de la mente, la 
investigación subsiguiente en 
los aspectos espirituales con
dujo al descubrimiento y des
arrollo de la religión de Scien
tology. 

En España cuenta en la ac
tualidad con 17. 000 fieles y 
once Iglesias, misiones y gru
pos en Madrid, Barcelona, Se-

Virgilio Zapatero, rector de la Universidad de Alcalá, 
junto al escritor y político nicaragüense Sergio Ramírez 

ca de un personaje supuesto. 
Publicó asimismo libros de ar
tículos de índole política ('Bal
canes y volcanes', 'El alba de 
oro', 'Seguimos de frente', 'Es
tás en Nicaragua'), reunidos 
por Reynaldo González en 'Las 
armas del futuro' (1987). 

Ramírez ha ganado varios 
premios por sus novelas sobre 
la política y la historia de Lati
noamérica. En 1998 ganó el 
Premio Internacional de Novela 
Alfaguara por 'Margarita, está 

villa, Valencia, Alicante y Bil
bao. La sede de la Congrega
ción de Cienciología de Espa
ña ocupa un emblemático edi
ficio en la calle Santa Catali
na. en el barrio de las Letras 
de Madrid. Esta sede no sólo 
da servicio a los feligreses es
pañoles sino que también ac
túa como el centro de coordi
nación para la implementa
ción de programas sociales en 
los ámbitos de los derechos 
humanos, la educación, la 
drogadicción y muchos otros a 
lo largo de la sociedad españo
la. 

La presencia de la Cienciolo
gía en Alcalá no dejó de tener 
polémica. En un principio los 

linda la mar'. Recibió en 1998 
el Premio Laure-Bataillon a la 
Mejor Novela Extranjera publi
cada en Francia por la novela 
'Un baile de máscara'. El ganó 
el Premio Latinoamericano 
José Maria Arguedas en 2000. 
Otros premios incluyen el Pre
mio Internacional Dashiell 
Hammett ('Castigo Divino'), Fi
nalista del Premio Rómulo Ga
llejos en 1982 y 1989, y el Pre
mio Imagen 1973 ('De Tropeles 
y Tropelías'). 

cienciólogos pidieron instalar
se en la calle Mayor o en el 
parque de San Isidro. Sin em
bargo el ayuntamiento no con
sideró convenientes esos espa
cios, el primero por las activi
dades culturales que hubo ese 
día y el segundo por no haber 
espacio suficiente para la car
pa en ese parque. Así es que la 
alternativa que se ofreció des
de el gobierno municipal a la 
Cienciología fue la del parque 
O'Donnell o el recinto ferial, 
instalándose finalmente en el 
primero. Entre tanto JU lanzó 
sus criticas al ayuntamiento 
por permitir instalarse en sue
lo público a la Iglesia de la 
Cienciología. 
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El pasada viemes se celebró el Encuentra 1memaci1na1 de estudiames en la UAH 

Decenas de voces leveron el 
Quiiote políglota 

Se han pasado los meses 
más quijotescos y el año del N 
Centenario ya está dando sus 
últimos coletazos. Aun así, to
davía hay actos dedicados a la 
obra cervantina. El pasado día 
14 se celebró el Encuentro In
ternacional de estudiantes con 
el Quijote en la Universidad de 
Alcalá. Desde l.a implantación 
del programa Erasmus en el 

año 1.9 87 , más de un millón 
de jóvenes de 2 .000 universi
dades han probado lo que mu
chos coinciden en definir 
como una "experiencia única". 
La UAH se ha convertido en 
receptora de alumnos europe
os. También llegan a sus aulas 
estudiantes de otros puntos 
del planeta creando un am
biente cosmopolita e interna-

. 

cional. En total, más de 3 .000 
extranjeros pasaron por la 
Universidad de Alcalá el pasa
do curso. 

La actividad más destacada 
de la jornada fue la lectura del 
Quijote en distintos idiomas. 
Poco antes de las 11 :00 , la voz 
grabada del rey sonaba en el 
Paraninfo y comenzaba a es
cucharse el conocido "En un 

<Rsstaurante ¿t C11rtlen11I 
P° de Pastrana, 32 - Alcalá de Henares 

30 { \\\/A \nc\u\d~) 
El Sábado 22 de octubre, 

11 comenzamos nuestra temporada de coNSUt-A\C~ON 
coN u~ 5 l~ o s1m1\are~) CENAS-BAILE l \~A~N~ , 

-- Salones para coNTRAT,! ORA 
A PREClO DE AH -
SU BODA A CELEBRAR 

BODAS, CONVENCIONES, CElEBRACIONES FAMILIARES ... EN EL ANO 2~RMESE. 
- lNF -

RESERVAS: 
TELÉFS .: 91 879 67 07 - 91 882 85 59 - E-mail: info@elcardenal.com 

PUERTA de Madrid 

José Luis Lázaro, vicerrector 
de Estudiantes 

Pilar López, directora de la 
Agencia Nacional Erasmus 

Otras personas leyeron en di-
ferentes idiomas 

lugar de La Mancha ... ". A con
tinuación lo siguió el vicerrec
tor de Estudiantes y Promo
ción de la UAH, José Luis Lá
zaro, y posteriormente la di
rectora de la Agencia Nacional 
Erasmus y la coordinadora 
académica de Sócrates. 

Después de unos minutos, 
la lectura se trasladó a la Sala 
de Conferencias Internaciona
les, por donde pasaron dece
nas de personas que contribu
yeron con su voz a leer el Qui
jote más poliglota. Hasta las 
ocho de la tarde, casi cien idio
mas se escucharon en la uni
versidad, desde las distintas 
lenguas peninsulares a los di
ferentes tipos de español pa
sando por idiomas universales 
o minoritarios. 
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Los nuevos policías posaron junto al consejero de Justicia e Interior, Alfredo Prada, y el alcalde de Alcalá 

El Vicepresideme regional anrmí que 
en 2006 se ampliará el número de agentes con otros 50 

la Comunidad presentó a los 50 
nuevos policías iunto a la universidad 
La Comunidad de Madrid hizo entrega oficial a la ciudad de Alcalá de los 50 nuevos agentes de la Policía 
Local que forman parte del proyecto de seguridad regional que se ha puesto en marcha desde la llegada a 
la presidencia de Esperanza Aguirre. Además de los 50 policías se entregaron también los seis coches pa
trulla, dos motocicletas y tres vehículos todo terreno. Fue un acto simbólico en la plaza de San Diego, jun
to a la fachada de la universidad puesto que Alcalá ya cuenta desde el mes de julio con estos 50 nuevos 
agentes y con los medios técnicos, pero hasta ahora no se había realizado el acto político de entrega de los 
mismos por parte del vicepresidente segundo y consejero de Justicia e Interior, Alfredo Prada. 

Este medio centenar de agen
tes supone la incorporación de 
Alcalá a la primera fase del Pro
yecto de Seguridad Ciudadana 
de la Comunidad de Madrid en 
el que el gobierno regional va a 
invertir un total de 32.216.800 
euros hasta 2018, fecha de fina
lización de la vigencia del con
venio. 

El vicepresidente segundo y 
consejero de Justicia e Interior 
fue recibido por el alcalde Bar
tolomé González, y por la casi 
totalidad de los concejales del 
equipo de gobierno en la plaza 
de San Diego donde se celebró 
el acto de presentación y entrega 
simbólica de los agentes y de los 
medios técnicos de esta primera 
fase. 

Según Prada "el objetivo de 
este incremento de la plantilla y 
de la dotación de nuevos medios 
técnicos es el de reforzar la se
guridad ciudadana y mejorar la 
calidad de vida de los ciudada
nos de uno de los municipios 
más importantes de España con 
una población que ronda los 
200.000 habitantes". 

El alcalde de Alcalá manifestó 
durante el acto su agradecimien
to al gobierno de Esperanza 
Aguirre "porque una vez· más ha 
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demostrado que cumple sus 
compromisos". El número de 
efectivos de la Policía Local en 
Alcalá asciende actualmente a 
245 con la incorporación de es
tos nuevos 50 agentes del pro
yecto de seguridad ciudadana de 
la Comunidad de Madrid. Esto 
ha supuesto el incremento del 25 
por ciento sobre el total de plan
tilla. Además hay que contar con 
otros 25 agentes que se incorpo
raron al principio del mandato 
municipal de tal manera que an
tes de la llegada de Bartolomé 
González a la alcaldía la planti
lla policial era de 170 policías "y 
ahora estamos en 245, lo que su
pone un incremento muy impor
tante que nos permite aumentar 
los servicios y mejorar la seguri
dad de los alcalaínos". Además, 
en cuanto al dato de la ratio po
licial, este municipio ha pasado 
del 1,01 al 1,27 policías por 
cada 1.000 habitantes. 

Gasto 
El gasto que acomete la Co

munidad de Madrid para estos 
primeros 50 agentes asciende a 
2.301.200 euros, cuantía que se 
repetirá hasta 2007 y que corres
.ponde a recursos humanos 
(2.000.000 euros), vehículos y 
combustible (180.720 euros), 
material de transmisiones y co
municaciones, informática y do
taciones unipersonales (120.480 
euros). 

Para el periodo comprendido 
entre el 2008 y 2018, el ejecuti
vo regional destinará un total 
25.313.200 euros como consoli
dación del Proyecto de Seguri
dad Ciudadana en Alcalá. 

En cuanto a la flota de vehícu
los, se han incorporado a la base 
de Alcalá seis coches patrulla, 
dos motocicletas y tres vehícu
los todo terreno. Igualmente, el 
gobierno regional ha entregado 
a estos agentes el material infor-

Bc1•1ll1••• .......... ---.. -· 
mático necesario para ofrecer a 
los ciudadanos el mejor servicio 
en las mejores condiciones téc
nicas. 

La incorporación de estos 
agentes es consecuencia del 
acuerdo marco firmado entre la 
Federación Madrileña de Muni
cipios (FMM) y la Comunidad 
de Madrid y el consiguiente 
acuerdo bilateral suscrito, en 
septiembre de 2004 entre el 
ayuntamiento complutense y la 
Comunidad de Madrid. 

Primera fase de 
implantación del proyecto 
Según Alfredo Prada, Alcalá 

forma parte de los 16 ayunta
mientos que integran la primera 
fase del Proyecto de Seguridad 
Ciudadana de la Comunidad y 
uno de los que más se han refor
zado tanto en equipo humano 
como en vehículos y material in
formático, junto con Fuenlabra
da, Alcorcón, Getafe y Leganés. 

Esta primera fase ha supuesto 
la incorporación de 570 nuevos 
policías locales formados en-la 
academia regional de Policía 
Local y dedicados exclusiva
mente a tareas de seguridad ciu
dadana. Además de las localida
des antes señaladas, también 
forman parte de esta primera 
fase los municipios de Alcoben
das, Coslada, Parla, Pozuelo, 
Torrejón, Arganda del Rey, Boa
dilla del Monte, Colmenar Vie
jo, Rivas Vaciamadrid, San Fer
nando de Henares y San Loren
zo del Escorial. 

Además, la Comunidad de 
Madrid va a reforzar en quince 
municipios que ya forman parte 
del proyecto de seguridad y que 
superan los 35.000 habitantes, la 
presencia policial con la incor -
poración, entre enero y junio de 
2006, de 400 nuevos agentes. 

Alcalá, Alcorcón, Fuenlabra
da, Getafe y Leganés, con 50 
efectivos en la actualidad, serán 
reforzados con un total de 250 
nuevos policías (50 en cada lo
calidad). Por otra parte, Alco
bendas, Coslada, Parla, Pozuelo 
y Torrejón, que tienen 40 efecti
vos, recibirán otros 20 cada uno. 

Arganda del Rey, Boadilla del 
Monte, Colmenar Viejo, Rivas
Vaciamadrid y San Femando de 
Henares, pasarán de los 20 efec
tivos que tienen actualmente a 
los 30, gracias a la incorpora
ción de otros 10 agentes en cada 
municipio. 
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Los técnicos aún no han visto resuenas sus 
pedciones v 1a situación está estancada 

Continúan las huelgas en el 
hosona1 1 crecen las listas de espera 

Los técnicos superiores sa
nitarios afirman que aún no 
han sido escuchados por la 
Administración. Las catorce 
jornadas de huelga convoca
das por los sindicatos Fetes y 
Fesitess para el mes de octu
bre siguen su curso y la si
tuación deriva en un aumen
to de las listas de espera y en 
indignación ciudadana. Estos 
trabajadores exigen la homo
logación de sus estudios al 
rango universitario y un au
mento de las horas lectivas 
para la mejora de su forma
ción. Los paros afectan fun
damentalmente a los servicios 
de diagnóstico de la sanidad 
pública. Los técnicos intervie
nen en radiografias, mamo
grafias, resonancias magnéti
cas, estudios radiológicos, 
densiometrias, analíticas de 
sangre y orina, biopsia, pun
ciones y radioterapia. 

Los trabajadores afectados 

aseguran cumplir el 100% de 
los servicios mínimos estable
cidos y dar atención sanitaria 
a las urgencias, pacientes 
hospitalarios y enfermos on
cológicos y hematológicos con 
necesidad de tratamiento. A 
pesar de esta cobertura, Mi
guel Ángel Barea, técnico de 
laboratorio del Hospital Prin
cipe de Asturias, es conscien
te de que "la situación está 
entrando en una dinámica 
preocupante". Según Barea, 
miembro del sindicato sanita
rio UTESMA. "la Administra
ción considera que no somos 
representativos a pesar del 
alto seguimiento en varias co
munidades autónomas". 

Los técnicos aseguran que 
su intención es luchar por 
sus derechos intentando mi
nimizar en la medida de lo po
sible el perjuicio al paciente. 
Sin embargo, lo cierto es que 
son muchos los ciudadanos 

afectados y las listas de espe
ra no hacen más que aumen
tar. Por el momento se han 
producido paros del 3 al 6, del 
10 al 11 y del 1 7 al 20 de oc
tubre. Para la semana que 
viene están previstas huelgas 

del 24 al 27. Aún no se sabe 
qué va a ocurrir si no se llega 
a un acuerdo con la Adminis
tración, pero no se descarta 
que se vuelvan a producir pa
ros durante el mes de noviem
bre. 

REYMA MOBILIARIO, S. A. 
'REYMJt 

Sillón Oferta 20 € 

Mesa Forja Ocasión 30 € 

Mesa Forja Ocasión 20 € 

20.000 m2 dedicadas 
a mobiliaria de 

Hostelería y Jardín 

Polígono Industrial La Garena, C/ Margarita Salas Nº 16 -28806 Alcalá de Henares
tr 91 881 79 05 I 91 881 88 92 Fax 91 888 76 51 
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Las alumnas del taller han restaurado más de 40 piezas antiguas El Almacén Imaginario, junto a la Escuela de Idiomas acoge la muestra 

la eQosición del taller de empleo de la Concejalía de Mujer 
permanecerá en la antigua Fábñca de Harinas hasta el 30 de octubre 

Muebles restaurados 
para dependencias municipales 
La concejala de Mujer, Amparo Moriche, y el segundo teniente de alcalde del Ayuntamiento 
complutense, Gustavo Severién, inauguraron el pasado lunes la exposición de muebles res
taurados elaborada por las participantes en el taller de empleo "Antiguo Hospital de San Lu
cas". Los ediles estuvieron acompañados por la directora del curso, Cristina Sánchez, y por 
las veinte alumnas del ciclo. Moriche y Severién coincidieron en destacar "la labor formati
va y social" d~ una actividad dirigida a las mujeres desempleadas de la localidad. 

"Artesanía es toda la sabidu
ría del hombre aplicada a las 
obras que crea manualmente". 
La frase de Isao Hose es una 
de las citas elegidas para ilus
trar la exposición de muebles 
restaurados inaugurada el pa
sado lunes. La sentencia resu
me el espíritu de una actividad 
que' desde el pasado mes de 
noviembre ayuda a las muje
res desempleadas a adquirir 
una formación y les facilita el 
acceso al mundo laboral. 

La antigua Fábrica de Hari
nas (calle Daoíz y Velarde, 3), 
ahora denominada "Almacén 
imaginario", albergará hasta el 
30 de octubre la muestra ela
borada por las veinte mujeres 
que han participado en el ta
ller de empleo. Las alumnas 
han recibido durante doce me
ses técnicas para la restaura
ción de los muebles del Anti
guo Hospital de San Lucas y 
San Nicolás, más conocido 
como Casa de los Casado. El 
edificio, antigua fundación 
universitaria, fue adquirido en 
1.864 por el Marqués de Mo
rante, quien lo convirtió en un 
palacete decimonónico. Des
pués de haber sido empleado 
como academia de idiomas o 
sede de asociaciones benéfi
cas, fue adquirido por el 
Ayuntamiento en el año 2.000. 

La exposición recoge espe
jos, baúles, arcones o sillas 
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Amparo Moriche y Gustavo Severién durante la inauguración 

~s:;.11; BODAS 
~ 

Comuniones, Bautizos 
INVITACIONES 
Arras • Agendas · Espejos 

EspeciaUstas en Detalles de Utilidad 

FABRICANTES 
VISITE NUESTRO AMPLIO MUESTRARIO 
C.C. EL VAL, 110 · Alcalá de Henares 

P" DELICIAS, 122 · MADRID 
91 882 94 32 - 91 474 72 98 

www.regalosbodas.com 

MULTIASISTENCIA 
PARA TI S! 

clll tienes tiellll de .Ja hacer blS 1est11nes _....___ 

en 1111a1ismls Dlielales. 
11111tamleat1L? 

Nosotros lo 
haremos por ti 

Yolanda Palmás Calvar 
Tlf.: 615 89 00 51 

Elllll: m1lllaslstucia@lees 

DECALOGO DEL BUEN 
RESTAURADOR 

1· QUE EL VALOR RELATIVO DE LOS OBJETOS QUE 
RESTAURAS NO INFLUYA EN TI. 

11- SÓLO DEBERÁS AMDIR AQUELLO QUE ALARGUE LA 
VIDA DEL OBJETO. 

111- ESTUDIA LAS RESTAURACIONES ANTERIORES Y 
CONSULTA CON OTROS PROFESIONALES. 

IV· DOCUMENTA TUS INTERVENCIONES. NADA ES 
EnRNO. 

V· ANTES DE ACTUAR, INFÓRMATE. 

VI- NO TE OBCEQUES. NO ES ORO TODO LO QUE RELUCE. 

VII· LOS AÑOS NO PASAN EN BALDE. RECICLATE. 

VIII· SE CONSCIENTE DE TUS PROPIAS LIMITACIONES. 

IX· TRAIUUA EN EQUIPO, CUNDE MAs. 

X· OBRA EN CONSECUENCIA Y CON SENTIDO COMÚN. 

ESTA8 DIEZ REGLAS SE RESUMEN EN_, 

DETENER EL TIEMPO NO ES PERDERLO 

y 

que, después de haber pasado 
por las manos de las alumnas, 
serán destinados a dependen-

. cias municipales. El taller de 
restauración está promovido 
por el Centro Asesor de la Mu
jer. dependiente de la Conceja
lía de Mujer, y se enmarca 
dentro de los programas de es
cuelas taller, casas de oficios y 
talleres de empleo cofinancia
dos por el Servicio Regional de 
Empleo de la Comunidad de 
Madrid y el Fondo Social Eu
ropeo. Durante sus doce me
ses de actividad ha restaurado 
más de cuarenta piezas, la 
mayoría de los años cuarenta 
del siglo XX. 

Las principales destinatarias 
de esta actividad son mujeres 
desempleadas mayores de 
cuarenta años, especialmente 
inmigrantes, en situaciones 
socioeconómicas o familiares 
dificiles o que sufren algún 
tipo de discapacidad. La 
muestra permanecerá abierta 
al público hasta el 30 de octu
bre. El horario de visitas es de 
11 :00 a 14:00 y de 17:00 a 
20:00 de lunes a domingo. 
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Ubicada en el antiguo edilicio de "la Cervantina", en la calle Escritorios, 2 

Abre en el centro de Alcalá 

ESCUELA INFANTIL 
ASCELLA 

El nuevo centro que comenzó su actividad el pasado martes 
18 de octubre, se dedica a niños de O a 3 años y comedor escolar, 

y permanece abierto de 6'30 de la mañana a 8 de la tarde 

Los padres y los peques, sobre 
todo, están de enhorabuena ya 
que desde el pasado martes 18 
de octubre cuentan con una es
cuela infantil en el mismísimo 
centro de la ciudad, justo en el 
número 2 de la calle Escritorios, 
en el antiguo edificio de "La Cer
vantina". Los servicios que pres
tará serán los propios de la do
cencia y atención a niños de O a 
3 años, así como el de comedor 
escolar para niños de diferentes 
edades que reciben sus clases 
en otros colegios. La escuela se 
encarga de la recogida en los co
legios de la wna y su traslado a 
la ESCUEIA INFANTIL ASCE
LIA de los niños que no pueden 
hacerlo por sus propios medios. 
Un detalle a destacar, en lo refe
rente al comedor, es que las ins
talaciones están dotadas de co
cina, lo que les proporciona ma
yor agilidad en la preparación 
de los menús, que se elaboran a 
base de lo que vulgarmente se 
conoce por comida casera, reco
mendada habitualmente por los 
expertos en nutrición y solicita
da a menudo por los propios pa
dres. 

En cuanto a instalaciones, el 
nuevo centro tiene unos 600 m2 
de superficie total, con seis mo-

demas aulas de más de 30 m2 
(algunas con hasta 4 7 m2) 
perfectamente acondi
cionadas en decora
ción y funcionali
dad, buscando el 
máximo confort 
para los alum
nos. El espléndi
do patio interior 
de 140 m2, con los 
aparatos para juegos 
que suelen hacer las delicias 

de los runos, viene a comple
mentar la excelente oferta 

de espacios de la es-
cuela. 

Como novedad, 
a las actividades 
propias de la es
cuela se añaden 
las de iniciación 

a la danza e in
mersión al inglés, 

así como sesiones de 
musicoterapia. Está previs-

to, asumsmo, organizar excur
siones y visitas a granjas, zoos, 
instalaciones deportivas etc. ya 
que este tipo de actividades ex
traescolares se consideran 
esenciales para su educación. 

En lo referente al equipo de 
personas que atiende ESCUEIA 
INFANTIL ASCELIA, es de des
tacar su excelente preparación, 
y sobre todo una dilatada expe
riencia en el trato con niños. 

Para el seguimiento del com
portamiento y la evolución edu
cacional de los alumnos, se 
cuenta con la asistencia de una 
profesional psicóloga que man
tendrá informados a los padres 
regularmente. 

Un detalle muy importante es 
el horario, ya que el centro per
manece abierto desde las seis y 
media de la mañana hasta las 8 
de la tarde, lo que permite a los 
padres, especialmente cuando 
ambos trabajan, una mejor or
ganización de su vida diaria con 
la tranquilidad de saber que sus 
hijos están atendidos. 

Las personas interesadas en 
inscripción y matricula, pueden 
informarse sin compromiso en 
la misma escuela, en horario de 
mañana y tarde, o bien concer
tar una cita por teléfono. 

Escuela Infantil Ascella - el Escritorios, 2 - Tlf. 91 880 28 28 - Alcalá de Henares 
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Mariano Alameda Jaime Azpilicueta 

Mariano Alameda será Don Juan v Yolanda Ulloa doña Inés 
baio la dirección de Jaime Azllilicueta 

Televisión Española retransmitirá 
el Tenorio de Alcalá en directo 
Televisión Española retransmitirá el Don Juan Tenorio de Alcalá, que este año se celebrará 
el domingo 30 y el lunes 31 de octubre a partir de las 19 horas. Será por tanto la primera vez 
que la cadena estatal televise el Don Juan complutense, que este año cumple su vigésimo 
primera edición. A pesar de la singularidad que supone una representación itinerante de la 
obra de Zorrilla realizada en torno al dia de Todos los Santos, jamás en las anteriores veinte 
ediciones ninguna cadena de televisión de ámbito nacional había retransmitido en directo la 
representación en lá que sólo el año pasado hubo 32.000 personas. Así pues este año será la 
primera vez que estén las cámaras televisivas atraídas por el reclamo que supone la presen
cia del mejor director escénico que hay en estos momentos en España, Jaime Azpilicueta. 

De hecho el propio Azpili
cueta ha sido quien ha elegi
do los dos principales actores 
que intervendrán en la obra y 
lo ha hecho atendiendo a las 
sugerencias de Televisión Es
pañola para hacer atractiva la 
retransmisión y atraer al ma
yor número de telespectado
res. El personaje de Don 
Juan será interpretado por el 
televisivo Mariano Alameda, 
que ha intervenido en series 
como 'Al salir de clase' o más 
recientemente en 'Aquí no 
hay quien viva'. Pero Azpili
cueta no ha elegido a Mariano 
Alameda sólo por su trayecto
ria televisiva sino que tam
bién ha hecho teatro y cine, e 
incluso ha dirigido ya un cor
tometraje. 

Mucha más experiencia en 
el mundo del teatro tiene la 
actriz que realizará el papel 
de doña Inés. Se trata de Yo
landa Ulloa, una mujer que 
ya sabe lo que es interpretar 
ese papel puesto que lo hizo 
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en la versión que se realizó 
recientemente en Madrid con 
la escenografia que diseñó a 
finales de los años cuarenta 
Salvador Dalí. Yolanda Ulloa 
hizo una doña Inés teniendo 
como don Juan al catalán 
Pep Munne. Actriz que sobre 
todo ha trabajado en teatro, 
Yolanda Ulloa, es toda una 
garantía en un personaje que 
casualmente tiene su mismo 
apellido, Inés de Ulloa. 

Los criterios en cuanto a los 
demás personajes siguen 
siendo los mismos que en 
años anteriores con el Don 
Juan en Alcalá. Por tanto Jai
me Azpilicueta ya cuenta con 
actores y actrices de la ciu
dad complutense, algunos de 
los cuales ya se sienten como 
pez en el agua con unos per
sonajes a los que conocen a 
la perfección después de ha
berlos representado muchos 
años. Es el caso de Antxon Ji
ménez con el papel del co
mendador Gonzalo de Ulloa. 

La estrella de este año 
es el director 
De lo que no hay duda es 

que este año la auténtica es
trella en el Don Juan Tenorio 
va a ser el director. Cuando 
siempre se ha apostado en Al
calá por grandes y famosos 
actores este año cambia el 
planteamiento y la apuesta es 
un gran director, probable
mente para muchos criticos 
el mejor que hay en España. 

Jaime Azpilicueta será 
quien dirija este año, en que 
se celebra el cuarto centena
rio del Quijote, el Don Juan 
en Alcalá. Fue el alcalde de 
Alcalá, Bartolomé González, 
quien quiso que esta edición 
de la obra, al coincidir con el 
cuarto centenario del Q~jote, 
fuera inolvidable. Por eso pi
dió al empresario y promotor 
artístico Martín González que 
quería traer a dirigir el Don 
Juan en torno al día 1 de no
viembre al mejor director que 

Yolanda Ulloa 

hubiera en España, en defmi
tiva, a un profesional de la 
escena que sea capaz de ha
cer un montaje espectacular 
y cuyo nombre permita des
pertar el interés de las cade
nas de televisión por retrans
mitir en directo la obra. Mar
tín González no dudó un ins
tante en el nombre de ese 
profesional e incluso lo puso 
en contacto con el alcalde: 
Jaime Azpilicueta está consi
derado como uno de los mejo
res directores escénicos que 
hay en Europa. 

Azpilicueta ha dirigido los 
principales musicales que se 
han realizado en España 
como por ejemplo Jesucristo 
Superstar, con Camilo Sesto 
y Ángela Carrasco; Evita y My 
Fair Lady, con Paloma San 
Basilio y Fama, entre otros 
muchos montajes de todo 
tipo de géneros dramáticos. 

Pero además Jaime Azpili
cueta llega a Alcalá estando 
en plena actualidad puesto 
que acaba de estrenar en Ma
drid un nuevo musical prota
gonizado por Paloma San Ba
silio, 'Victor o Victoria', al que 
por cierto las críticas están 
tratando con mucha dureza. 
Azpilicueta tiene en su haber 
el premio nacional al mejor 
director escénico. 

Desde sus comienzos profe
sionales ha estado alternan
do sus trabajos en teatro y te
levisión, con más de 120 pro
ducciones. Produce, escribe y 
dirige comedias y musicales, 
en España y América. 

Su producción de 'Sé infiel 
y no mires con quién', estre
nada en 1971, tiene el record 
absoluto de permanencia en 
cartel, en la escena española. 

Jaime Azpilicueta ha sido 
galardonado con los más im-
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portantes premios teatrales 
en Europa y América. El más 

. reciente, el otorgado por la 
Asociación de Críticos de 
Nueva York al mejor director, 
por su espectáculo 'The way 
we are' . Sus grandes éxitos 
han sido -entre otros mu
chos- 'Jesucristo Superstar', 
'Yo quiero a mi mujer', 'Bar
num', 'Evita', 'A chorus line'. 
'Fame' y en la temporada pa
sada 'My fair lady'. 

El director ya tuvo ocasión 
de conversar con el alcalde el 
año 2004 precisamente cuan
do se representó la versión 
que del Don Juan en Alcalá 
hizo en la Huerta del Obispo 
la directora Natalia Menén
dez. Jaime Azpilicueta llegó a 
la ciudad complutense acom
pañado por Martin González 
y fue presentado por éste al 
alcalde. El director tuvo oca
sión de conocer la ftlosofia del 
peculiar don Juan que se re
presenta en Alcalá de forma 
itinerante en varios escena
rios de la Huerta del Obispo. 
Estuvo viendo ese espacio 
con detenimiento y presenció 
el estreno de Natalia Menén
dez. 

Azpilicueta tiene experien
cia en espectáculos de gran 
formato al aire libre, algo 
esencial para el Don Juan en 
Alcalá puesto que este mismo 

Yolanda Ulloa representó el papel de doña Inés en el Tenorio 
que utilizó la escenografía de Dalí 

año 2005 ha sido director de 
la puesta en escena de la co
ronación de la Reina del Car
naval de Tenerife. 

la. única indicación que re
cibió del alcalde compluten
se, quien ha llevado personal
mente las gestiones con el di
rector donostiarra, fue la im
portancia que para Alcalá tie
ne el cuarto centenario de la 
publicación del Quijote. Este 
aspecto será recogido en la 
versión que del Don Juan re
alice en Alcalá Jaime Azpili
cueta pues de los pocos as
pectos que han trascendido 

del montaje que está prepa
rando el director es que en la 
obra aparecerá la figura cer
vantina dominando la escena 
que transcurrirá en unos es
cenarios que se encontrarán 
situados en pleno centro de la 
Huerta del Obispo de tal ma
nera que el público se trasla
dará en sentido circular de 
un escenario a otro. Un siste
ma de esas características 
fue el empleado en su primer 
Don Juan en Alcalá por la di
rectora Maria Ruiz. 

Jaime Azpilicueta volvió a 
Alcalá el día 20 de agosto, en 

Inspirado en el mecanismo más perfecto. 

el inicio de las fiestas. El di
rector volvió a conversar con 
el alcalde y fijó algunos as
pectos de su montaje sin em
bargo todavia no han tras
cendido los actores y actrices 
con los que va a trabajar para 
representar el Don Juan. 

En cuanto a algunos datos 
profesionales del director do
nostiarra se puede decir que 
tras haber terminado sus es
tudios de Arte Dramático en 
el Conservatorio de San Se
bastián con las más altas ca
lificaciones, pasó a ser actor y 
más tarde, a los dieciocho 
años, director de varios gru
pos de cámara y de teatro 
universitario, presentando en 
Paris varios montajes de au
tores jóvenes españoles con 
gran escándalo de las autori
dades políticas de la época. 

Se instaló definitivamente 
en Madrid con veintitrés 
años, donde alterna sus tra
bajos en el teatro y la televi
sión. En los años siguientes 
dirige en ambos medios más 
de ciento veinte montajes tea
trales que abarcan las más 
diversas épocas y tendencias, 
desde los clásicos griegos a la 
vanguardia francesa, pasan
do por Sófocles, Lope de Vega, 
Shakespeare, Goldoni, 
Strindberg, Miller, Camús, Io
nesco ... 

Alfa 159. Una nueva categoría de berlina. Un automóvil nacido de la inspiración 
más perfecta. Su impecable carrocería posee los niveles de rigidez más altos de su 
categoría: chasis inferior indeformable en caso de colisión y tensor de acero que 
contribuye a la rigidez torsional. 

159. Nueva especie Alfa. 

CONCECAR 
Vía Complutense, 95. Telf.: 91 880 62 00. ALCALÁ DE HENARES 
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La basílica de Complutum se ha reconstruido con ordenador a partir de las pequeñas ruinas existentes 

Alcalá brilla en una emosición arqueológica en Roma 

Complutum conquista la capital del imperio 
Alcalá brilla en Roma. la capital del imperio al que perteneció y en la que el Taller Escuela 
de Arqueología. que dirige e l arqueólogo Sebastián Rascón. está recibiendo el reconoci
miento int ernacional por el trabajo de reconstrucción arqueológica virtual a través de la in
formática. La ciudad complutense. a través de la concejalia de Patrimonio Histórico dirigi
da por Gustavo Severién. es una de las principales protagonistas de la 'Exposición Mundial 
sobre la Antigua Roma en realidad virtual' que se celebra hasta el 15 de noviembre en el in
comparable marco del Mercado de Trajano, en Roma. El que se conoce como el primer hi
permercado de la hist oria y que está situado en pleno centro de la Ciudad Eterna, expone 
el trabaj o de reconstrucción virtual de la Complutum que perteneció al imperio romano. 

Según Sebastián Rascón "es 
un orgullo estar ahí; ocupan
do el espacio que hace casi 
2.000 años tenía un comer
ciante de telas o de especias 
en la mismísima capital del 
imperio. Complutum fue una 
pequeña ciudad de provincias 
que gracias al trabajo que se 
ha realizado para conservar y 
reconstruir nuestro pasado se 
ha hecho merecedora de estar 
junto a los mejores trabajos 
de reconstrucción de monu
mentos como el Coliseo, la 
Domus Aurea (la casa de Ne
rón), los foros romanos, etc". 

la realidad de una sociedad 
del siglo XXI", manifestó Seve
rién. 

El ayuntamiento de Alcalá 

es una de las tres institucio
nes españolas representadas 
en esta muestra internacio
nal. La ciudad complutense 

fue seleccionada, según expli
có a PUERTA DE MADRID Se
bastián Rascón "por su condi
ción de entidad pionera en el 

Sebastián Rascón asistió a 
la inauguración de la exposi
ción, que tuvo lugar el día 15 
de septiembre. El Servicio de 
Arqueología del ayuntamiento 
de Alcalá, dirigido por el pro
pio Rascón que es el máximo 
responsable de la participa
ción complutense en la expo
sición, cumple una vez más 
con su objetivo de mostrar y 
dar a conocer el legado ar
queológico complutense, "que 
gracias a la labor de recupera
ción y conservación realizada, 
nos permite acercarnos a 
nuestro pasado de una mane
ra sostenible, adaptándonos a 

El trabajo de infografía del Taller Escuela de Arqueología 
es pionero y está siendo admirado en muchos lugares 
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Sebastián Rascón Marqués, 
Jefe del Servicio de Arqueología 

uso de las nuevas tecnologías 
aplicadas a la reconstnicción 
histórica y a la arqueología. 
Esta aplicación se refleja en la 
espléndida reconstnicción in
tegral de la totalidad de la ciu
dad romana de Complutum, 
en publicaciones como Códice 
de Arqueología Virtual o en 
exposiciones como 'Complu
tum. La ciudad de las Ninfas', 
desarrollada en 2004 en el 
Museo Arqueológico Nacio
nal". 

La Exposición, denominada 
'Building Virtual Rome' o 'Im
maginare Roma Antica', se ce
lebra bajo el patrocinio de la 
UNESCO y cuenta con la par
ticipación de las instituciones 
más importantes en el des
arrollo de esta disciplina a ni
vel mundial. La muestra ocu
pa uno de los espacios ar
queológicos más importantes 
de la Rm_:na Antigua, el Merca
do de Trajano, un lugar privi
legiado en el que hoy se pue
den apreciar los avances más 
notables en esta novedosa 
disciplina, la "arqueología vir
tual", en la que Alcalá destaca 
por la alta calidad de sus tra
bajos. 

Se trata de la primera expo
sición mundial de arqueología 
virtual que a través de los re
cursos multimedia ofrece un 
recorrido por el imperio que 
en su momento fue el centro 
del mundo. La muestra re
constniye la Roma antigua y 
sus provincias, y estará abier
ta al público hasta el 20 de 
noviembre de 2005. 

'Immaginare Roma Antica' 
propone, a través de una se
lección de las mejores realiza
ciones internacionales de in
formática, multimedia, robóti
ca y realidad virtual, un reco
rrido por el imperio. 

Sebastián Rascón explicó: 
"La tecnología utilizada para 
realizar la muestra, y en la 
que nosotros somos pioneros, 
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Acceso a la mostra, con cartel anunciador de la misma 
con representante del Servicio de Arqueología del Ayuntamiento de 

Alcalá con productos de Nuevas Tecnologías referidos a Complutum 

Gustavo Severién, 
concejal de Patrimonio Histórico 

permite a los visitantes tocar 
la realidad de la Roma antigua 
tal como la imaginamos". 

Así, junto a la antigua Com
plutum se pueden contemplar 
las reconstnicciones virtuales 
de 1 7 monumentos, entre 
ellos la Domus Aurea" o pala
cio de Nerón, el Templo de Jú
piter, el Foro de Augusto, el 
Coliseo, el Teatro de Pompeo, 
el Palatino o los propios Mer
cados Trajanos. 

El área extraurbana del an
tiguo imperio está representa
da en la muestra por la ciudad 
de Pompeya, la Villa Adriana 
en Tívoli, el Teatro de Aspen
dos en Turquía y la ciudad de 
Complutum. 

La exposición se realiza en los mercados de Trajano, en pleno centro de Roma 

22 de octubre de 2005 



Clientes y amigos de la dirección de Las Murallas asistieron a la fiesta de reinauguración 

la dirección organizó una nesta de inauguración para sus clientes v amigos 

la cervecería 'las Murallas' reabrió sus remodeladas instalaciones 
El antiguo restaurant e 'Las Murallas', reconvertido en cervecería, reabrió el día 14 de octubre 
sus remodeladas instalaciones celebrando una fiesta de inauguración a la que asistieron sus 
clientes y amigos. El propietario, Andrés Jiménez, explicó a PUERTA DE MADRID, "hemos 
mont ado el establecimiento más como cervecería porque queremos explotar el local todo el 
día. Queremos dar desayunos pero también queremos dar tapas y mantener la característica de 
restaurante para dar menús a mediodía. Vamos a trabajar también las raciones, etc". 

Andrés Jiménez afirmó que "en de 'Las Murallas', "con esta remo- oferta queremos llevarla a la noche. 
definitiva nuestra intención es dar delación tratamos de ampliar la Nuestro deseo es tener abierto los 
un servicio ininterrumpido durante oferta que teníamos, el camino que viernes y los sábados hasta las 2 de 
todos los días de la semana, un ser- emprendió mi padre en el año 1980 la madrugada para servir copas y 
vicio amplio al cliente". Según An- y que ahora continúo yo". crear un ambiente agradable para 
drés Jiménez, que toma las riendas El propietario de la cervecería todo el mundo". 
que le ha dado su padre y fundador 'Las murallas' reconoció que "la El nuevo establecimiento se ha 

basado también en la decoración: 
"Hemos utilizado la piedra, algo tí
pico de Ávila. Nosotros somos de 
allí y pienso que con todo ha que
dado un local muy acogedor y bo
nito". 

La cervecería 'Las Murallas', 
que ha tenido un periodo de obras 
de remodelación de cuatro meses, 
se ·encuentra en la avenida de Gua
dalajara y tiene también entrada por 
la Vía Complutense, a sólo unos 
metros del desvío a la avenida de 
Caballería Española y de Marqués 
Alonso Martínez, muy cerca del 
barrio de Pryconsa y de la antigua 
plaza de toros. 

La Dirección 
de CERVECERÍA LAS MURALLAS 

se complace en anunciarles que tras 
la remodelación de instalaciones realizada, 

estamos nuevamente a su disposición. 
Esperamos su grata visita. 

Muchas gracias. 

Andrés Jiménez, propietario de LAS MURALLAS, en un momento de la fiesta de reinauguración celebrada el 
pasado viernes día 14 de octubre. A la derecha, la nueva imagen de la fachada a la Vía Complutense. 

CERVECERÍA 
Desayunos • Menú Diario • Tapeo • Raciones ..• 

Avda. Guadalajara, 23 Alcalá de Henares Tlf .: 91 880 24 90 
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El alcalde, Bartolomé González, y la presidenta de la Asociación de Hijos y Amigos de Alcalá, Julia García, 
fueron los encargados de descubrir la placa con un fragmento de El Quijote 

la asociación conmemoró el IV cemenario de la publicación de El Oaiiote 
can la donación de una placa ubicada en el parque CERMAG 

los Hiios v Amigos de Alcalá rinden 
un nuevo homenaie a Cervantes 
Más de cincuenta personas se congregaron el pasado sábado 15 de octubre en el parque de la 
antigua fábrica de cerámicas CERMAG -situado entre el Paseo de Pastrana y la Ronda Fiscal
para asistir al descubrimiento de la placa que la Asociación de Hijos y Amigos de Alcalá ha 
querido donar como gesto de homenaje al escritor Miguel de Cervantes en el año en el que se 
cumplen cuatro siglos de la publicación de El Ingenioso Hidalgo Don Quijote de la Mancha. 

La placa, que está ubicada 
en el parque mencionado, es 
"una nueva contribución de 
la Asociación a los actos de 
conmemoración del IV cente
nario de la edición de la obra 
junto a la lectura semanal 
que se realiza y la organiza
ción de diversas exposicio
nes". Así lo s~ñaló Julia Gar
cía García, presidenta de la 
Asociación de Hijos y Amigos 
de Alcalá. En breve su dis
curso, previo al descubrí-

Este es el parque de la antigua fábrica CERMAG, donde 
desde el pasado 15 de octubre figura la placa conmemorativa 

ALMONACID DE ZORITA (Guadalajara): Edificio apto para residencia 
de la tercera edad, Aparta-tfotel, o cualquier negocio del sector hotelero. 

20.000 m2 de terreno, 15.396 m2 construídos en 10 Plantas (4 plantas de usos 
comunes y 6 para habttaciones), número total de habttaciones 162. Dobles con baño 

completo y terraza 156. Dobles con salón, baño y dos terrazas 6, 
pendiente de acabar edificio descrito. PRECIO: 700.000 euros. 

_.' iniento de la placa, Julia 
García describió el acto como 
un granito de arena que la 
Asociación pone con el fin de 
colaborar en la difusión y co
nocimiento de la obra de Cer
vantes. En cuanto al conteni
do de la placa, que ha sido 
elaborada por el autor Rober
to Castro, se trata de un ex
tracto del pasaje correspon
diente al capítulo XXIX de El 
Quljote: " ... y aun haré cuen
ta que voy caballero sobre el 
caballo Pegaso, o sobre la ce
bra o alfana en que cabalga
ba aquel fwnoso moro Muza
raque, que aún hasta alwra 
yace encantado en la gran 
Cuesta Zulema, que dista 
poco de la gran Compluto". La 
elección de este fragmento no 
ha sido casual. Tal y como 
explicó la presidenta de la 
Asociación, "se trata de una 
muestra de que estamos 

Tefl. - Fax: 91 885 74 23 : 
\ Plaza del Paseo 17 - 28816 Camarma de Esteruelas 
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Enrique Sabaté amenizó el acto 
con su rabel 

mencionados en esa obra y 
de lo enraizado que Ceivan
tes estaba a su tierra". Ei al
calde compiutense, Bartolo
mé González, también estuvo 
presente en el acto y definió 
la placa como "un homenaje 
permanente que recordará a 
Ceivantes y las celebraciones 
de este año". Por otro lado, 
González habló del personaje 
mencionado en el pasaje, el 
moro Muzaraque, quien, "to
davía no había sido recorda
do en las calles y lugares de 
Alcalá". Tras descubrir la 
placa, las decenas de asis
tentes al acto disfrutaron de 
canapés, sangría y la música 
de Enrique Sabaté, quien al
ternó la interpretación de co
plas quijotescas con alguna 
que otra compuesta por él de 
forma improvísada. La voz de 
Sabaté estuvo acompañada 
por las notas de un rabel, 
que, tal y como él mismo ex
plicó, se trata de un instru
mento medieval que utiliza
ban juglares y trovadores. 
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11 acto asistieron unas cien personas 

Cáritas celebró una cena para financiar 
su piso tutelado para toxicómanos 
Cáritas de Alcalá organizó y celebró el jueves 6 de octubre una cena para conseguir fondos eco
nómicos con los que ayudar a los toxicómanos que realizan un programa de desintoxicación y re
siden en un piso en Meco tutelados por dos educadores y ayudados por doce voluntarios. En to
tal residen ocho personas que luchan por salir de la droga. La cena, que se celebró en el restau
rante 'La Casa Vieja', en la calle San Felipe Neri, contó con la presencia de un centenar de per
sonas que contribuyeron con sus donativos a la financiación de este proyecto, según explicó el di
rector de Cáritas en Alcalá y vicepresidente de Cáritas en España, Fernando Martínez Sabroso. 

El piso tutelado cuenta con 
subvenciones del ayuntamiento 
de Alcalá, de la Agencia Antidro
ga de la Comunidad de Madrid y 
también recibe fondos a través 
del Impuesto sobre la Renta de 
las Personas Físicas: "A pesar de 
estas ayudas nos falta _dinero por
que el proyecto cuesta unos 
90.000 euros al años (15 millones 
de las antiguas pesetas). Por eso 
esta cena, que es un encuentro de 
personas sensibilizadas con los 
más desfavorecidos, va a servir 
para que los donativos se desti
nen a completar la financiación 
del proyecto", dijo Martínez Sa
broso que añadió que "el de Cári
tas es el único piso que hay en 
toda la comarca del Corredor del 
Henares. No hay otro. El proyec
to consiste en que trasladamos 
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desde este piso a estas ocho per
sonas a diario a Guadalajara para 
que allí reciban tratamiento en 
Proyecto Hombre". 

El director de Cáritas en Alcalá 
añadió que "tenemos cubiertas 
las ocho plazas que tiene el piso y 
una lista de espera para cubrirlas 
a medida que haya vacantes. Hay 
muchos problemas de droga entre 
muchachos que quieren salir de 
ese infierno; algunos están inclu
so abandonados por su familia. 
Desde Cáritas salimos a su en
cuentro y realizamos esa labor 
con ellos" . 

Servicio gerontológico 
Otro proyecto que realiza Cári

tas en la diócesis de Alcalá es un 
servicio gerontológico que está 

centralizado en Brea de Tajo: 
"Allí tenemos una cocina en la 
que se prepara comida que luego 
se reparte con tres furgonetas a 
70 personas mayores que residen 
en 14 pueblos de la zona de Vi
llarejo de Salvanés y Arganda del 
Rey. Estas 70 personas mayores 
viven solas y reciben todos los 
días la comida. Además los vo
luntarios les asean y les planchan 
la ropa. Estas personas siguen vi
viendo en sus domicilios y están 
más contentos que en una resi
dencia". 

Según Fernando Martínez Sa
broso "otro de nuestros proyectos 
está dedicado a trabajar con la 
mujer que comercia con su cuer
po, sobre todo en la carretera na
cional ill. Es un proyecto muy di
fícil pero se va haciendo algo. 

Fernando Martínez Sabroso, 
director de Cáritas Alcalá y 

vicepresidente de Cáritas España. 
En la fotografía de la izquierda, 

junto a sus colaboradores 

Pero sobre todo tenemos en mar
cha el gran proyecto de los inmi
grantes. Por Cáritas de la diócesis 
pasan diariamente unas 100 per
sonas, inmigrantes todos y mu
chos de ellos sin papeles. Tene
mos un aula de lengua y cultura 
españolas por la que pasan al año 
unas 400 personas. Precisamente 
ya nos están llegando algunos 
que estos días atrás han pasado la 
valla de Ceuta o Melilla. En Al
calá tenemos ya unos 38.000 in
migrantes" . 

Martínez Sabroso explicó que 
"Cáritas tiene en la diócesis 45 
despachos parroquiales con 280 
voluntarios que abren diariamen
te y hacen un seguimiento a las 
personas con problemas y que re
ciben alimentos primarios y unos 
vales para que puedan comprar 
leche, aceite, huevos y carne. La 
principal bolsa de pobreza en la 
diócesis está formada por inmi
grantes". 

Lo que pasó a la historia a fina
les de los años ochenta del siglo 
XX fue el comedor de Cáritas: 
"Ya no tiene sentido un comedor 
así porque resolvemos el proble
ma desde otras facetas como son 
las de proporcionar alimentos 
primarios y vales para los perece
deros y además se les enseña a 
cocinar y a alimentarse bien". 
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A la presentación del libro asistió el obispo de la diócesis, monseñor Jesús Catalá, acompañado 
por el vicario Pedro Luis Mielgo y por el rector del seminario diocesano Juan Antonio Prim 

El canónigo uata de San Justo v San Pastor como el oñgen de la ciudad alcalaína 

Luis García Gutiérrez presentó 
su libro sobre los Santos Niños 
Alcalá, tal y como hoy la conocemos, nació y se configuró a partir del martirio de los Santos 
Niños, Justo y Pastor. La ciudad se asentó en torno a la iglesia de los mártires, lugar de ente
rramiento de ambos en el siglo IV y que hoy es la sede de la Magistral-Catedral. A partir de esta 
iglesia se fue conformando una ciudad en la Edad Media con una forma casi circular. Sus ca
lles principales son radios que se inician en un centro que no es otro que la iglesia sobre la que 
se edificó la que hoy conocemos como Magistral Catedral. Es un argumento histórico muy sim
ple pero que merecía un estudio riguroso que es el que ha realizado el canónigo Luis García Gu
tiérrez bajo el titulo 'Los Santos Niños Justo y Pastor; raíz y fundamento de una ciudad' y que 
fue presentado por su autor el viernes 7 de octubre en el palacio arzobispal. 

Luis García Gutiérrez acos
tumbra en sus trabajos a ser 
escrupulosamente científico 
desde un punto de vista histo
riográfico. Y eso es precisa
mente lo que ha hecho; no 

para demostrar nada que no 
se supiera, es decir, que las fi
guras de los mártires complu
tenses fueron el origen de la 
Alcalá actual, sino para dar 
constancia del pasado de una 

ciudad que este año celebra el 
jubileo de los Santos Niños, la 
fiesta más importante que va a 
celebrar la iglesia complutense 
en sus 1.600 años de historia. 
Y es que se conmemora que 

Luis García Gutiérrez, 
autor del libro 

hace l. 700 años, en "Complu
tum", hoy Alcalá de Henares, 
dos niños dieron su sangre 
por Jesucristo, y que hace 
1.600 años se fundó, sobre el 
sepulcro de los Santos Niños, 
la Diócesis Complutense. 

Por tanto, un investigador 
con rigor como Luis García 
Gutiérrez ha trabajado duran
te mucho tiempo paré} mostrar 
la importancia que las figuras 
de los niños mártires tienen 
en Alcalá puesto que el con
cepto actual que tiene la ciu
dad depende en gran medida 
de su martirio hace 1. 700 
años. 

Precisamente la presenta
ción de este libro fue un acto 
más del año jubilar. A la mis
ma asistió el obispo de la dió
cesis, monseñor Jesús Catalá, 
acompañado por el vicario Pe
dro Luis Mielgo y por el rector 
del seminario diocesano Juan 
Antonio Prim. Éste último hizo 
una presentación de Luis Gar
cía Gutiérrez ante los asisten
tes. Del autor del libro, ade
más de ser licenciado en Filo
sofia y Letras, se puede decir 
que es probablemente el mejor 
latinista además de experto en 
lengua griega clásica, que en 
estos momentos hay en Alcalá. 

~ ~~:~~~:: N:~~:sconunez.es n (Antigua N-11, km. 29) 
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El alcalde de Alcalá, el rector de la UA, la concejala de Cultura y representantes del Instituto Mapfre de Seguridad Vial y de la D.G.T. 
acudieron a la inauguración de la muestra que permanecerá hasta el 27 de noviembre en la Fundación CIFF. 

la seguñdad Vial protagoniza la XII Muestra Internacional de Humor Gránco 

Sonrisas v uazos contra los accidentes de tráfico 
Alcalá se convierte de nuevo en la capital del humor. La XIl edición de la Muestra Internacio
nal de Humor Gráfico, dedicada a la seguridad vial, fue inaugurada el pasado lunes. Al acto 
asistieron el rector de la UAH, Virgilio Zapatero, el alcalde complutense, Bartolomé González, 
el director general del programa de humor gráfico, Juan García Cerrada, y representantes del 
Instituto Mapfre de Seguridad Vial y la DGT, entidades colaboradoras. La exposición, integra
da por 132 viñetas, puede visitarse en la sede de la fundación CIFF (plaza de Cervantes, 10). 

41 muertos es el triste saldo 
arrojado por las carreteras espa
ñolas durante el último fin de 
semana. Los accidentes de tráfi
co provocaron el año pasado 
más de 5.000 fallecimientos y 
continúan siendo una de las 
principales causas de mortali
dad en nuestro país. La XII 
Muestra Internacional de Hu
mor Gráfico, que se celebra en 
Alcalá durante los meses de oc
tubre y noviembre, está dedica
da a la seguridad vial. 132 dibu
jantes de 32 países han unido 
sus trazos para mostrar, a través 
de una sonrisa, los peligros del · 
volante y la necesidad de extre
mar las precauciones en la ca
rretera. Celebridades como 
Mingote, Forges, Sciammarella 
o Máximo aparecen junto a des
conocidos lápices ucranianos, 
serbios o iraníes para crear un 
conjunto que refleja con diverti
do ingenio una de las principa
les causas de tragedias persona
les. 

Las viñetas expuestas consti
tuyen un modo eficaz de sensi
bilizar a la gente contra un peli
gro creciente y actual. Desde el 
exceso de -velocidad a los telé
fonos móviles pasando por la 
agresividad al volante o el con
sumo de alcohol tienen su hue
co en unos dibujos que se con
vierten en método de concien
ciación ciudadana. Los dibujan
tes, acostumbrados a mostrar 
con humor los problemas socia
les, se transforman durante es
tos días en efectivos educado
res. 

La exposición permanecerá 
en la Fundación CIFF (plaza de 
Cervantes, 10) hasta el próximo 
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27 de noviembre. Su horario es 
de 11:00 a 14:00 y de 17:00 a 
21:00. Los centros escolares re
alizarán visitas guiadas todos 

los días laborables. Junto a la 
muestra se realizarán diversas 
actividades para la mejora de la 
seguridad vial dirigidas a niños 

Programa de actividades 
Viemes 21 de Octubre 
18'00 a 18'00 h.: Encuentro de Auto
res. Humor Gráfico y Edición. Sala 
3M. Rectorado. 
19'00 h.: Conferencia sobre la expe
riencia del uso del humor en las cam
pañas de tráfico en Pernambuco (Bra
sil). 

Sábado 22 de Octubre 
11'00 a 14'00 y 17'00 a 20'00 h.: 
Fiesta de la Caricatura. Fundación 
CIFF. Plaza de Cervantes, 10. 
17'30 a 20'00 h.: Libro Gigante. Fun
dación CIFF. Plaza de Cervantes, 10. 

Domingo 23 de Octubre 
11'00 a 14'00yde17'00 a 20'00 b.: 
Fiesta de la Caricatura. Fundación 
CIFF. Plaza Cervantes, 1 O. 

Martes 25 de Octubre 
11'00a13'00 b.: Talleres Centros Es
colares de Sigüenza. 
17'00 a 20'00 h.: Curso Humor Grá
fico como Recurso Educativo. C/ Luis 
Vives, 17. (CAP de Alcalá). 

Miércoles 26 de Octubre 
17'00 a 20'00 b.: Curso Humor Grá
fico como Recurso Educativo. C/ Luis 
Vives, 17. (CAP de Alcalá). 

Jueves 27 de Octubre 
11 '00 a 13'00 h.: Talleres Centros Es
colares de Guadalajara. 
17'00 a 20'00 h.: Curso Humor Grá
fico como Recurso Educativo. C/ Luis 
Vives, 17. (CAP de Alcalá). 

Miércoles 2 de Noviembre 
17'00 a 20'00 h.: Curso Humor Grá
fico como Recurso Educativo. C/ Luis 
Vives, 17. (CAP de Alcalá). 

Jueves 3 de Noviembre 
17'00 a 20'00 b.: Curso Humor Grá
fico como Recurso Educativo. C/ Luis 
Vives, 17. (CAP de Alcalá). 

Viernes ll de Noviembre 
13'00 b.: Visita Guiada Exposición 
(Abierta al público). Fundación CIFF. 
Plaza Cervantes, 10. 

Domingo 13 NoYiembre 
17'00 b.: Taller de Risoterapia (pre
via inscripción en el teléfono 91 879 
74 41). Fundación CIFF. Plaza de 
Cervantes, 10. · 

Miércoles 16 Noviembre 
17'00 h.: Conferencia-taller: 
I.a Ciencia al Servicio del Humor. 

Jueves 15 de Diciembre 
12'00 b.: Nombramiento de Antonio 
Mingote como Doctor Honoris Causa 
por la Universidad de Alcalá de He
nares. Paraninfo UA. 

Hasta el 27 de Noviembre 
Exposición: Humor y Seguridad Vuú 
Fundación CIFF. Plaza de Cervantes, 
10. Horario: diario de 11'00a14'00 y 
de 17'00 a 21'00 h. Visitas guiadas 
para centros escolares todos los días 
laborables que dura la exposición. 

Noviembre.- Convocatoria del Pre
mio Quevedos-dos para escolares de 
la comunidad de Madrid. 

y mayores. Durante este fin de 
semana se celebrará la fiesta de 
la caricatura. 

Humor y Universidad 

La Universidad de Alcalá es 
pionera en diversos ámbitos, 
pero destaca en su inclusión del 
humor como vía de acceso al 
conocimiento. El rector aseguró 
durante la inauguración de la 
exposición el pasado lunes que 
"el hombre es el único animal 
que ríe y que hace reír". Vugilio 
Zapatero adelantó que "muy 
pronto, probablemente este cur
so, se leerá en la U AH la prime
ra tesis doctoral sobre la risa". 
El rector manifestó que la Uni
versidad de Alcalá hará Doctor 
Honoris Causa a Mingote. Ésta 
será la primera vez que un hu
morista pase a formar parte de 
un claustro universitario. 

No sólo la UAH, sino toda la 
ciudad de Alcalá, estrecha lazos 
con el mundo del humor. El al
calde, Bartolomé González, de
claró que el antiguo convento 
de Sementales albergará un mu
seo dedicado a este campo. 
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El Figón de Antón lleva dos 
meses abierto en el número 
12 de la calle Postigo, pero 
aún no son muchos los alca
laínos que han reparado en 
él. Su apariencia humilde 
confunde, pero tras su aspec
to se esconde un cocinero de 
prestigio nacional e interna
cional que ha optado por Al
calá como objetivo profesio
nal: "Ahora mismo esta ciu
dad es mi reto comercial", 
asegura. 

Su experiencia entre fogo
nes se remonta a su infancia, 
cuando acudía al restaurante 
asturiano en el que trabajaba 
su madre para ayudarle a 
fregar platos. A partir de en
tonces no ha podido separar
se de la actividad gastronó
mica. Con diecisiete años re
cibió el premio al mejor coci
nero joven y desde ese mo
mento los galardones nacio
nales e internacionales no le 
han faltado: el campeonato 
de Asturias a la mejor faba
da, el cinturón al mejor chef 
internacional y el mejor coci
nero de América en 1.996, 
entre otros, forman parte de 
su palmarés. A lo largo de su 
carrera profesional ha traba
jado en España y en el ex
tranjero. Incluso llegó a pro
bar suerte en Estados Uni
dos, país de donde regresó 
después de ün año trabajan
do en Miami: "No me gusta el 
mercado americano. A pesar 
de disponer de los dólares y 
de todos los medios del mun
do existe una incultura gas
tronómica latente". Luego lle
garon las cadenas de hoteles 
y los restaurantes propios en 
el corazón de Madrid. Ahora 
ha decidido dejar de lado el 
estrés madrileño y apostar 
por Alcalá, "una ciudad con 
un olor y un aroma de tradi
ción a pesar de estar al lado 
de grandes urbes". 

Antón asegura ser discípu
lo de la época de lrizar Jatet
xea y define su estilo como 
"innovador pero respetando 
los productos clásicos y las 
elaboraciones tradicionales". 
A su pequeña cocina alcalaí
na llegan las gambas de 
Huelva, el bacalao de Bilbao, 
el solomillo de Santander o 
las fabes de Asturias. Sólo 
escoge productos de primera 
calidad, algo que considera 
necesario para la buena coci
na. "En la gastronomía no 
hay ofertas ni comida basu
ra". declara. 

Cocina 
de sentimientos 

Sus platos beben de la tra
dición astur-vasca, una coci
na con poco arraigo en Alca-
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El Figón de Antón lcalle Postigo, 121 
ofrece a los alcalaínos cocina astur-nsca 
11 Quiero conectar con 

las emociones a través 
de la gastronomía 11 

Se llama Antonio Alonso, pero todo el mundo le conoce 
como Chef Antón. De apariencia afable, este célebre coci
nero asturiano recibe a sus clientes con una boina y una 
sonrisa. En su local de la calle Postigo, a· escasos minutos 
del centro de Alcalá, se respiran aires del Norte. Amante de 
la buena calidad, en su pequeño restaurante se puede de
gustar desde el tradicional bacalao al pil pil a platos inno
vadores como espárragos rellenos de erizo de mar. Antón 
ha llegado a Alcalá para quedarse y en menos de seis meses 
espera dar el salto y cambiar su pequeño local por un esta
blecimiento de más de doscientos metros cuadrados. 

Antonio Alonso "Antóo": 
"En la gastronomía no hay ofertas 

ni comida basura" 
11 Alcalá es mi objetivo comercial" 

lá. El bacalao al pil pil es uno 
de sus platos más represen
tativos, aunque también son 
muchos los que optan por 
menús degustación en los 
que se combinan elaborados 
sabores de la alta cocina. El 
Chef Antón reconoce que su 
época de máxima experimen
tación ya ha pasado. "Dicen 
que los grandes cocineros se 
acaban a los 35 y yo compar
to en parte esa opinión. Aho
ra experimento pero siempre 
sobre seguro, seria traumáti~ 

co que alguien me dijese que 
un plato no está bien hecho", 
afirma. A pesar de que la in
vestigación con sabores ha 
pasado a un segundo plano, 
el asturiano apunta que 
"ahora juego mucho más con 
la investigación psicológica, 
quiero conectar con la emo
ción más profunda de las 
personas porque la gastrono
mía es un vehículo que trans
porta y traslada, no quiero el 
sabor por el sabor". 

Nuevo 
establecimiento 

Llama la atención que un 
cocinero con la trayectoria de 
Antonio Alonso eligiera un 
pequeño local para su de
sembarco alcalaíno. El chef 
asegura que el motivo era 
probar si su cocina gustaba 
en una localidad en la que la 
gastronomía castellana es la 
protagonista absoluta. Aun
que aún es pronto para hacer 
balance (su restaurante sólo 
lleva abierto dos meses) , An
tón cree que "la respuesta ha 
sido óptima y el sitio se ha 
quedado pequeño desde el 
primer momento". Su objeti
vo inmediato es trasladarse a 
un establecimiento de 200 
metros cuadrados "para dedi
car cien a comedor y otros 
cien a bar donde montar una 
gran barra en la que ofrecer 
pintxos al estilo vasco y astu
riano, quiero segmentar al 
máximo la alta cocina". 

Aún es pronto para decir 
dónde se instalará el nuevo 
restaurante, que probable
mente empiece a funcionar 
en menos de seis meses. El 
asturiano quiere mantener 
su relación calidad precio (un 
menú degustación con seis 
platos y postre puede rondar 
los 23 euros más bebida) y 
seguir ofreciendo un servicio 
cercano y acogedor. Para los 
alcalaínos que quieran acer
carse a probar el placer de la 
buena mesa al Figón de An
tón, el cocinero sólo tiene un 
consejo: "Que se dejen llevar 
por la gastronomía". 
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Tenis 

Todos los premiados posaron con sus trofeos junto a las autoridades 

11 Torneo federado .. Fiestas de San Miguel" 

César Izquierdo v Paloma Díaz, 
brillantes vencedores 
Organizado por el Club de Tenis Villalbilla y puntuable para el 11 Circuito de Tenis "Corre
dor del Henares", con un gran éxito de participación (más de 200 jugadores), y dentro del 
progama de Fiestas patronales del 18 de septiembre al 16 de octubre, en las instalaciones 
municipales del Club Deportivo Zulema y Peñas Albas, se ha desarrollado esta edición. 

Han intetvenido un total de vence a Sergio Redondo, por a Israel Durán, por 6/3, 7 /6. 
229 jugadores, distribuidos en 9/4. Sub-10 Fem. 
las categorías de sub-10, sub- Alberto Cáceres, vence a Juan Semifinales: laura Martín, 
12, sub-14, sub-16 y absolutos, C. Chaparro, por 9/7. vence a Mercedes López, por 
tanto masculinos como femeni- Final: Gabriel naya, vence a 9/0. 
nos. Alberto Cáceres, por 4/1 , 4/1. Nuria Ormeño, vence a Maria 

En general pocas fueron las Sub-12 Martin, por 9/6. 
sorpresas, donde los primeros Semifinales: Eduardo Álvarez, Final: Nuria Ormeño, vence a 
cabezas de serie no lograron al- vence a Álvaro Cintas, por 6/2, Laura Martin, por 4/0, 4/0. 
canzar el triunfo pese a sufrir 6/2. Sub-12 Fem. 
algunos sustos en sus confron- Davíd Pérez, vence a Gabriel Semifinales: Atenea Ríos, ven-
taciones. A destacar las esplén- Naya, por 6/1, 6/3. ce a Sara Dorado, por 6/0, 6/0. 
elidas finales de absolutos tanto Final: Davíd Pérez, vence a Alicia Oleiñik, vence a Carlota 
en categoría masculina como fe- Eduardo Álvares, por 6/3, 6/4. Ramírez, por 6/4, 6/4. 
menina, por el nivel de juego de- Sub-14 Final: Atenea Ríos, vence a 
sarrollado por sus protagonis- Semifinales: Sergio Magro, Alicia Oleiñik, por.6/2, 6/2. 
tas. vence a Héctor Olmeda, por Sub-14 Fem. 

La labor de jueces árbitros fue 6/2, 6/2. Semifinales: Estefania Fer-
magnificamente desarrollada Alejandro Molina, vence a An- nández, vence a Maria Lavan-
por Juanjo Uzquiano y José tonio Vega, por 6/2, 6/4. deira, por 6/3, 6/1. 
Carballo, destacando la magni- Final: Sergio Magro, vence a Alexandra García, vence a 
fica deportivídad demostrada en Alejandro Molina, por 6/7, 6/2, Atenea Ríos, por 3/6, 6/4, 7 /5. 
todo momento por los jugadores 6/0. Final: Alexandra García, ven-
participantes. Sub-16 ce a Estefania femández, por 

La entrega de premios estuvo Semifinales: Jorge Lora, vence 6/3, 6/2. 
presidida por Antonio Barahona a Alberto Murillo, por 6/3, 6/0. Sub-16 Fem. 
(alcalde del municipio) , Cecilio Ignacio Bachiller, vence a Rí- Semifinales: Carmen Maria 
García (concejal de Deportes) , cardo Mateos, por 6/3, 6/4. López, vence a Paloma Cortina, 
Vicente Mendieta (director téc- Final: Ignacio Bachiller, vence por 7 /6, 6/1. 
nico FfM y Club de Tenis Villal- a Jorge Lora, por 6/4, 6/1. Carmen López, vence a Victo-
billa) José Uzquiano (director Absolutos ria Ryjak, por 6/0, 6/1. 
del circuito). Semifinales: César Izquierdo, Final: Carmen López, vence a 

vence a Rícardo Mateos, por carmen Maria López, por 2/6, 
Resultados ténicos 6/4, 6/1. 7 /5, 7 /5. 

Israel Durán, vence a Jorge Absoluta Fem. 
Sub-10 Lora, por 6/3, 6/2. Semifinales: Diana Santillán, 
Semifinales: Gabriel Na ya, Final: César Izquierdo, vence vence a Blanca Sáenz, por 6/4, 
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Los finalistas sub-10, Gabriel 
Naya y Alberto Cáceres reci

biendo los premios de manos 
del alcalde Antonio Barahona 

Las finalistas sub-1 4, 
junto al concejal de Deportes 

Cecilio García 

Las vencedoras absolutas 
junto al alcalde 

6/3. 
Paloma Díaz, vence a Carmen 

Maria López, por 7 /5, 6/2. 
Final: Paloma Díaz, vence a 

Diana Santillán, por 5/6, 6/0, 
6/3. 
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1ª Terrttoñal Masculino 

Segunda derrota del IPlacea 
Como aspecto pos1tlvo, cabe 

destacar la actuación del jugador 
de categoría juvenil Roberto Mateo 
que, ante la baja por lesión del por
tero titular, tuvo la oportunidad de 
mostrar su valía. En definitiva, mu
cho tendrá que mejorar el equipo 
de Alcalá de cara a las próximas 
jornadas si quiere alcanzar su obje
tivo de disputar la fase de ascenso 
a Segunda Nacional. 

Club Deportivo Iplacea 17 (8 +9 ). Roberto . Ángel. Danie l (5 ). Juan Antonio . Francisco (4 ). Fer
nando (2 ). R u bén, Jorge (1). Abel (2 ). Alberto (1). Francisco José (1) y Jaime. 
Club Balonmano Leganés 26 {14+12). Gustavo. Raúl (1). Pedro (4). David (1). Fernando (3). 
Sergio. Jaime (2 ). Miguel A. . Angel (2). Paraíso (8). J aime Arlas. Bruno. Rafael (5) 

Partido de la segunda jornada de 
liga de Primera Territorial Masculi
na disputado el pasado sábado a las 
16:30 horas en el pabellón El Val. 
El equipo visitante recibió al fuerte 
C.B. Leganés con unas 50 personas 
como espectadores. 

El equipo local buscaba su pri
mera victoria para resarcirse de la 
derrota sufrida en la anterior jorna
da frente a Menesianos. Y no era 
precisamente una jornada propicia 
ya que Leganés es uno de los cla
ros favoritos para disputar la fase 
de ascenso. Al final resultó una ta
rea imposible debido a las diferen
cias entre los dos equipos. 

!placea se mostró desde el inicio 
voluntarioso pero algo anárquico. 

1ª Cadete Masculino 

En ataque faltaba claridad que per
mitiera lanzamientos cómodos y en 
defensa la poca intensidad permitía 
a los de Leganés acciones fluidas y 
goles relativamente fáciles. Sólo la 
actuación del joven portero local 
Roberto Mateo permitía al equipo 
alcalaíno no perder en el marcador 
a su rival que, sin demasiados es
fuerzos, llegó al descanso son una 
renta de 6 goles (8 - 14) 

Tras la reanudación, Leganés si
guió controlando el tiempo del par
tido a su gusto. Paraíso (8 goles) 
desarbolaba a la defensa local e 
!placea seguía sin encontrarse có
modo en ataque, al chocar una y 
otra vez contra un bloque más fuer
te y mejor conjuntado que plantado 

. Mal partido de los 
cadetes en leganés 
CB LEGANÉS. 16 - IPLACEA. 15 
CB Leganés (10+6). J avier de Nicolás (3 ). Juan Garrot e . Da
niel Rico. Alejandro Herrero (2 ). Juan del Arco (9). Miguel Ar
cón (1), Sergio Sanz, David Tlail. Omar Checa. Sergio Jara
millo (1), Ernesto Sánchez. 
Iplacea (6 +9 ). Antonio Portillo. Emilio Sánchez. Alberto Ri
ges (3 ), Rafael F elipe (2 ). José Javier Alumbreros. Alberto Es
pinosa (2 ), Daniel González. Marco Rodríguez (4 ), Miguel de 
la Rica, Borja Ballesteros. Franco Martínez. José Joaquín 
Bermej o . Alejandro Est eban, David García de Lomana (4 ). 

Primer partido como visitante y 
primera derrota del equipo cadete 
en su visita al CB Leganés, en en
cuentro celebrado el domingo por 
la mañana en el pabellón Manuel 
Cadenas ante 70 espectadores. La 
precipitación y falta de acierto en el 
lanzamiento fueron las causas de la 
primera derrota en Liga de los com
plutenses. 

Los alcalaínos comenzaron bien, 
defendiendo fuerte pero con un 
punto menos de intensidad que en 
los ·partidos precedentes. Sin em
bargo la falta de ideas en ataque se 
empezó a acusar desde el primer 
instante, y la continua falta de 
acierto ante el buen portero local 
hizo aflorar los nervios de !placea, 
que no supo mover el balón para 
encontrar el mejor lanzamiento po
sible. Aprovechándose de esa situa
ción y haciendo lo justo Leganés 
consiguió una ventaja de cuatro go
les al descanso, con sólo seis goles 
en el marcador de !placea. 

Tras el descanso un parcial de 4-
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1 para los visitantes parecía resol
ver el encuentro, dada la inoperan
cia ofensiva visitante (14-7) y con 
los primeros contragolpes de Lega
nés. Sin embargo !placea reaccio
nó, y gracias a un cambio de actitud 
en defensa, se metió en el partido 
con un parcial de 0-5, consiguiendo 
que Leganés anotara sólo 2 goles 
en 20 minutos. A pesar de ese tra
bajo defensivo, las imprecisiones 
en ataque, las pérdidas de balón y 
la falta de ambición en la última 
posesión, con balón para el empate, 
fueron demasiado lastre para con
seguir dos puntos importantes. 

Así que primera derrota, que evi
dencia que el grupo debe trabajar y 
mucho, y que sin un esfuerzo cons
tante en todas y cada una de las ac
ciones de un partido es difícil sacar 
algo positivo. Destacar la actuación 
de Toni en la portería, y la reacción 
del equipo cuando parecía todo per
dido. 

Daniel Sánchez-Nieves 

en una defensa 6-0 fue claramente 
superior al juego ofensivo local. El 
resultado final (17 - 26) dejaba 
claro los méritos de unos y otros. 

2ª Nacional Masculina 

Ángel L uis Jiménez Rocha 

Victoria importante 
Club Deportivo Iplacea, 36; - Valdeluz Alcobendas. 35 
Club Deportivo Iplacea (14-22). Alfonso (5), Pelos (10). Rubén 
Rego, Carlos Vera. Jaime Fernández (6), Rubén Rodríguez 
(2). Roberto García Jabonero. Victor Pérez, David Pérez. San
ti (8), Rubén Diaz-Cardiel, Roberto G. Navarro. Zapa (5), 
Adrián. 
Valdeluz Alcobendas (18-17). Cándido, Jaime (2). Fernando. 
Jorge (2 ). Rubén (8), Carlos, óscar, Juan, Pablo (5), Antonio 
(2), Osear Ruiz (8), Aitor (8), Javier. 

Encuentro correspondiente a la 
tercera jornada de liga de Segunda 
Nacional Masculina que enfrentaba 
a los equipos de !placea y Valdeluz 
Alcobendas. El partido se disputó 
el pasado sábado a las 19:30 horas 
en el pabellón de El Val de Alcalá 
de Henares con la presencia de 
unos ciento cincuenta espectadores. 

Partido en el que no funcionaron 
las defensas en ninguno de los dos 
equipos y en donde las jugadas de 
ataque y los goles se repetían conti
nuamente en una y otra portería. 
Los locales, a remolque desde el 
minuto quince, consiguieron en los 
últimos diez minutos terminar de 
remontar un encuentro que parecía 
casi imposible. 

!placea comenzaba el partido con 
una defensa 5:1 intentando presio
nar al rival desde los primeros mi
nutos. Las primeras ventajas para 
los complutenses se dejaban notar 
en el luminoso, 5-3 en el minuto 
cinco de partido, gracias al acierto 
en el juego de ataque y a varias pa
radas de Carlos debajo de los palos. 
Desde ese momento los visitantes, 
conducidos por Óscar, empezaban 
a tomar el mando del partido gra
cias a las continuas penetraciones 
sobre la línea de seis metros. Alco
bendas tampoco terminaba de co
ger el orden defensivo y se sucedí
an los goles en una y otra portería. 
Así se llegaba al minuto veinticin
co con 13-14 para los visitantes. En 
los últimos cinco minutos varias 
paradas de Cándido hicieron que 
Alcobendas se fuera al descanso 
con una ventaja de cuatro goles, 
14-18. 

El segundo periodo comenzó con 
un jugador excluido por parte de 
los complutenses, lo que aprovechó 
Alcobendas para marcharse de seis 
goles en el marcador 15-21. A par-

tir de aquí !placea se da cuenta que 
si quiere ganar el partido tiene que 
apretar en defensa, 6:0 en estos mo
mentos, e imprimir un ritmo de jue
go que asfixie al equipo visitante. 
Poco a poco se van reduciendo di
ferencias hasta llegar al empate a 
29 en el minuto 50 de partido. Más 
tarde, una muy buena dirección de 
juego desde el banquillo y dos ex -
clusiones por parte de Alcobendas 
en el minuto 52 hacen que los alca
laínos se pongan con dos goles de 
ventaja, 32-30. Parecía que el parti
do se ponía de cara para los locales 
pero nuevamente dos pérdidas de 
balón en ataque en inferioridad nu
mérica ponen la igualdad en el mar
cador. 

En unos minutos finales de infar
to se suceden los goles en una y 
otra portería hasta llegar al minuto 
cincuenta y nueve con un gol a fa
vor de !placea y posesión de balón 
para Alcobendas. Una buena acción 
defensiva hace recuperar el balón a 
!placea pero rápidamente lo vuel
ven a perder. Alcobendas no desa
provecha la oportunidad y empata 
de nuevo el partido a falta de vein
te segundos para el final. !placea 
ataca y Alfonso lanza por el extre
mo derecho, para el portero y final
mente Jaime, cogiendo el rebote en 
el último segundo, consigue meter 
el gol de la victoria. 

En definitiva, dos puntos muy 
importantes que consiguen los 
complutenses en un mal partido so
bre todo en labores defensivas. A 
destacar el partidazo de José Anto
nio Expósito "Pelos" con diez go
les, dando toda una lección de sa
ber jugar los minutos importantes 
del partido. 

Juan Carlos Zapardiel 

PUERTA de Madrid 



De nuevo el poco acieno de cara al gol hbo mella en el equipo roiillo 

2·0, el Alcalá cae ante el Celta B v comienza 
a hundirse en la pane baia de la tabla 
Celta de Vigo B: Sergio, Campillo, Richi, Camacho, Bru, Roberto Lago, Marcos (Jonathan 
Vila 77'), Edgar (Yahvé 69') Goran, Pablo (Lolo 75') y Adrián. 
R.S.D. Alcalá: Ballesteros, Carlos, Zeld (Santi López 80'), Fran, Joselu, Juanma, Oya (Borja 
63'), Isach, Megías, Noé Acosta (Alex Ruiz 63') y Cristian. 
Goles: 1-0 Richi, 2-0 Adrián. 
Árbitro: Piñeiro Crespo mostró la tarjeta amarilla a Roberto Lago, Goran y Adrián del Celta 
B y a Zeld, Joselu, Oya, Santi López, Isach y Juanma del Alcalá. 

dando una muestra de la 
efectividad que Alcalá no co
noce y consiguiendo, al final 

de la segunda parte, el se
gundo gol. 

La segunda parte fue más 

de lo mismo: nuevas ocasio
nes sin materializar del Alca
lá con un juego ensombreci
do por parte de los dos equi
pos. La lucha sin recompen
sa acaba desmoralizando y 
puede que esta falta de efec
tividad acabe pasando factu
ra a los jugadores alcalainos. 
Esperemos que no sea así y 
los rojillos no abandonen su 
incansable pugna en su pró
ximo enfrentamiento domini
cal contra el Melilla (tercero, 
a un solo punto del lideraz
go). Pero, esta vez sí, que lle
guen los premios en forma 
de goles. 

El Alcalá sigue sin levantar 
cabeza. Son ya seis los parti
dos consecutivos que lleva 
sin ganar. Además, el equipo 
rojillo parece haber iniciado 
una pequeña mala racha 
fuera de casa con dos derro
tas en las dos últimas sali
das. Así las cosas, la Depor
tiva ya está en el puesto de
cimosexto de la clasificación, 
a sólo un punto de los temi
dos puestos de descenso. 

A pesar de ello, la conceialía condnúa colaborando con los clubes a 
los que les urgía disponer de nuevas instalaciones 

Lo más lamentable es que 
el del domingo fue un partido 
en el que al Alcalá no le fal
taron oportunidades. El área 
del Celta comenzó a sufrir 
los ataques rojillos desde el 
primer minuto con las galo
padas de Cristian como prin
cipal peligro. Sin embargo, la 
suerte, que hasta el momen
to parece haber abandonado 
definitivamente al Alcalá, se 
puso del lado de los de Vigo 
que a la media hora de parti
do conseguían el primer tan
to tras un lanzamiento de 
falta de Richi. El Alcalá 
arriesgó entonces volcándose 
en el ataque hasta que el 
Celta echó \.lil jarro de agua 
fria sobre los complutenses, 

CLASIFICACIÓN 
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Depones retomará la inversión 
en campos de césped artificial en 2006 

Como el 
ayuntamiento, 

... 

iniciativa del 
plan de césped 
artificial figu
raban el Avan
ce, que estaba 
interesado en 
renovar el 
campo de fút
bol 11 pero 
que, según 
Isoldi, "el pro
yecto se ha 
quedado, de 
momento, en el 
aire" y el Naya, 
que también 
había solicita
do esos servi
cios. Complu
tense, Avance 
y Naya podrían 
ser los prime
ros en benefi
ciarse de la re
cuperación del 
plan en 2006. 

por medio de la 
concejalía de 
Deportes, ha 
optado este 
año por parali
zar la inversión 
en los campos 
de césped arti
ficial para rea
lizar nuevos 
trabajos en la 
ciudad deporti
va, algunos 
clubs deporti
vos de Alcalá 
han querido 
continuar por 
su cuenta la 
remodelación 
de sus instala
ciones y la cre
ación de cam
pos de césped 
artificial. Un 
ejemplo de ello 
es el Complu
tense, que ya 
puede disfru
tar de la nueva 
hierba en su 
campo de fút
bol 7. Tal y 
como contó a 
este periódico 
el concejal de 
Deportes, Mar-

Marcelo lsoldi, concejal de Deportes, en uno de los últimos 
campos de hierba artificial que ha construido 

Además, hay 
un caso parti
cular: el del 
club Henares. 
Situado en una 
zona donde los 
problemas en 
unas viviendas 
obligaron al 
traslado de los 

el ayuntamiento en la ciudad deportiva 

celo Isoldi, "había algunos 
clubs que querían contar 
este mismo año con instala
ciones de césped artificial, 
por lo que les propusimos 
que ellos aportaran algo". Por 
ejemplo, en el caso del cam
po de fútbol 7 del Complu-

tense (el de fútbol 11 tam
bién pretendia ser reformado 
pero sus costes se salían del 
presupuesto) la concejalía ha 
comprado el pelo que confor
mará el césped. 

Entre el resto de clubs que 
también querían sumarse a la 

vecinos y al fu
turo derribo de esa manzana, 
según Isoldi, la nueva distri
bución de la zona afectará al 
campo de fútbol, que tendrá 
una nueva orientación y con
tará con la implantación de 
césped artificial como com
pensación a los vecinos. 
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No son vendimiadores de antaño, sino los trabajadores del 
Cine Cervantes solanera que ayudaron lo suyo en la reconstrucción 

tras hundirse parte de él en el año 54. Están sobre el escenario ... 

La gentil actriz Esperanza Roy con el artífice de la Fundación 
Lumiere, Antonio Mayorales. Nos contó que está rodando "Medea", 

la obra de Eurípides, dirigida por su marido Javier Aguirre. 

-·Cllllr 
Del 1 Festival de Cine en La Solana (Ciudad Real) con gente importante, 

mucho vino, claro, (y tinto) y ... última función en El Cervantes 

Muchas de los centenares de fami
lias solaneras afincadas en Alcalá 
suelen dejarse unos días de vacacio
nes para volver al pueblo, como es 
casi tradición, allá por el mes de sep-

. tiembre y estar en la gran fiesta de su 
Patrona, que es la Virgen de Peñarro
ya que, casualmente, coincide con la 
ya "cuasi" nuestra del Val pero todos 
se las arreglan para participar de las 
dos . . . Y este año, además, se nos 
ofrecía cine, vino, actores y directo
res reconocidos. Estaba La Solana, 
con tanto aliciente, como en sus me
jores días de zarzuela -que es todos 
los años desde 1984 que viene cele
brando la Semana de la Zarzuela con 
todo el pueblo contribuyendo - y 
bien bullendo- junto a artistas como 
Alfredo Kraus, Pedro Lavirgen, o 
Plácido Domingo con Tamayo o 
Amengua] en la dirección. Sus calles 
tienen bustos y placas de algunos de 
ellos, amén del gran compositor Fe
derico Romero, que vivió un tiempo 
en La Solana y de quien dijo en una 
ocasión: "La Solana es madre y cuna 
de La Rosa del Azafrán, o de Tomás 
Barrera, nacido aquí, popular, entre 
otras muchas, por la preciosa Adiós 
Granada. Por ello, por todo, se la lla
ma con todo merecimiento Villa de 
la Zar.zuela". Y es que, hasta.el reloj 
de la plaza, nos obsequia con los so
nes de la canción de El sembrador 
(claro está de La Rosa ... ) cuando 
marca las horas ... 

Y, ahora, al cine. Ha venido "Cine
cito" que, de la mano de su creador, 
Antonio Mayorales -otro solanero 
que despunta- , también presidente 
de la Fundación Lumiere, ha con
quistado un tanto este hermoso -y 
pujante- lugar de la Mancha, situado 
por más señas en la Ruta de Don 
Quijote. Y que, en unión del Ayunta
miento y otras instituciones, han 
dado vida al I Festival de Cine y Vi
nos de La Mancha. Lo único triste es 
que... ha cerrado un cine. El cine 
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La mascota "Cinecito" saludando a los niños en el Cine Cervantes 
de La Solana (Ciudad Real) durante el 1 Festival Vinos de La Mancha, 

donde aparte de cortos, películas y conferencias, hubo 
una gran promoción de los vinos de la zona. 

Cervantes que tenía más de setenta 
años, ha dado su última función y 
nos hemos emocionado todos escu
chando en un vídeo homenaje a don 
Jesús Onsurbe, su dueño, que nos 
dejó hace ahora tres .. . Se han abier
to sus puertas, con la bella música de 
Cinema Paradiso, y hemos vuelto a 
ver la pantalla, las butacas rojas, el 
"gallinero". Está todo igual, pero ya 
no está Jesús ... Bien puede decirse 
que él nació -y llegó al fin de sus 
días- en el cine puesto que su gran 
afición le venía de su familia que fue 
quien inauguró el Cervantes. Su es
posa y sus tres hijos han recibido el 
premio de la Fundación Lumiere y el 
de todo un pueblo que asistió a esta 
semana dedicada al cine como cuan
do había aquellos programas dobles 
y sesiones continuas ... Y con la ale
gría de saber que, aunque lo derriben 

(como en la entrañable película ita
liana), volverá a ver la luz en forma 
de multicines que a lo mejor también 
se llaman Cervantes . .. Ya contamos 
una vez que, en 1954, y en plena fun
ción de noche, se vino abajo al ceder 
las vigas del techo. Fue un enorme 
susto, pero sin consecuencias. Nos lo 
comentaba uno de los acomodado
res, Juan Martín de las Mulas, enton
ces un mocito, que nos ha prestado 
una foto de cuando se iniciaba la res
tauración que duró un año. Un año 
sin cine .. . Claro que teníamos otro, 
más los de verano. 

Bien. Y, en fin, el desfile de perso
najes. Primero, los niños que a las 10 
de la mañana, han venido de diferen
tes pueblos con sus maestros para 
ver una selección de películas infan
tiles, claro. Y, ahí es nada, ante una 
pedagoga, Araceli Vega Membibre, 

El hijo pequeño del empresario 
Sr. Onsurbe, Gabriel, quiso tener 

un recuerdo con el director 
Luis García Berlanga, 

a quien su padre admiraba. 

residente en Alcalá, que les explica
ba con mucha sencillez teorías y va
lores educativos. Quedamos en char
lar con ella algún día. Luego, cancio
nes con Marujita Díaz en la tierna 
"Pelusa"; y otra de Manolo Escobar, 
tan querido por aquí desde que venía 
con sus Compañías de circo, teatro y 
mucho al Cervantes; y ese actor lla
mado Saturnino García, capaz de in
terpretar cualquier personaje como el 
de "Justino, un asesino de la tercera 
edad"; a Esperanza Roy, tan guapa y 
agradable, le pusieron una película 
que, como siempre, demuestra lo 
buena actriz que es y cuyo título, 
"Vida Perra", es del año 75. La 
acompañaba su esposo, el director de 
cine Javier Aguirre, y nos dijo que 
viene de vez en cuando a ver a su 
hermano Carlos Roy (un conocido 
sociólogo y actor de teatro) que vive 
en Alcalá. Y a María Isbert, que lle
gó con sus nueve o diez hijos, le rin
dieron un homenaje a toda su carrera 
y nos pusieron un vídeo del irrepeti
ble Pepe, su padre, a quien su nieto 
Tony imita - la voz- muy bien. Y 
Carmen Sevilla que se la llevaron a 
coger uvas (estaban también en ple
na vendimia) recordando una pelícu
la, "La venganza", que rodó por 
aquí, en Alhambra, en el 56, con Jor
ge Mistral. Y, en fin, hasta el gran 
Berlanga que disfrutó lo suyo ha
blando de cine y bebiendo vino. Y 
todos. 

LUMIGARMO 
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Gros Mercat se encuenua en el polígono Malillas, iunto a la enuada a 
la ciudad por la antigua N-11 desde Madrid 

El alcalde inauguró el primer 
autoservicio mavorista de 

' 

Alcalá dedicado a profesionales 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, acompañado por varios miembros de la corpo
ración municipal y de directivos de Gros Mercat, inauguró el martesl8 de octubre el pri
mer y único autoservicio mayorista de la ciudad complutense dedicado exclusivamente a 
los profesionales de la hostelería, de la restauración, del comercio y de las colectividades 
como hospitales, colegios, cáterings, etc. Gros Mercat es todo un almacén para el profe
sional y está estratégicamente diseñado para el ahorro de tiempo en los actos de compra; 
tiene un surtido de 17 .000 artículos con 300 en promoción. La parcela sobre la que se ha 
construido Gros Mercat es de 10.818 metros cuadrados de los que se han construido 4 .653 
metros cuadrados con una sala de ventas de 3.000 metros cuadrados. Se trata del segun
do centro de estas características que la marca, que forma parte de la empresa catalana 
Miquel Alimentació Grup, tiene en la Comunidad de Madrid después del de Leganés. 

La empresa ha realizado 
una inversión superior a los 5 
millones de euros para reali
zar su . expansión con este 
centro en Alcalá. Gros Mercat 
se encuentra en el polígono 
industrial Matillas, en la par
cela B7 situada en el kilóme
tro 27'7 de la antigua nacio
nal 11. 

El acto de inauguración fue 
presentado por Mario Punto
net, director de comunicación 
de Miquel Alimentació Grup 
quien dio paso a Alberto 
Arranz, subdirector general 
de IFA Española, además de 
vocal del pleno de la Cámara 
de Comercio de Madrid. 

Arranz habló "en nombre 
del grupo IFA. a la que perte
nece precisamente nuestro 
asociado Miquel Alimentació 
Grup" y explicó que "IFA Es-
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pañola tiene ya más de 38 
años de vida y está formada 
por empresas de distribución 
de productos de gran consu
mo. Miquel Alimentació se in
corporó a nuestra organiza
ción como socio en el año 
1984". Alberto Arranz desta
có que "Miquel Alimentació 
Grup es líder en el sector del 
autoservicio mayorista de ali
mentación, pero sobre todo es 
líder en el conocimiento del 
cliente, puesto que ha sabido 
dar con un surtido perfecta
mente adaptable a las necesi
dades del cliente minorista". 

A continuación tomó la pa
labra ante un nutrido grupo 
de profesionales invitados al 
acto, el presidente y conseje
ro delegado de Miquel Ali
mentació Grup, Rafael Mi
quel Ballart, quien destacó 

en su intervención el carácter 
familiar que tiene la empresa 
que dirige y que fue fundada 
en 1925 por su .propio padre. 
Miquel afirmó que "como em
presario me llena de ilusión y 
satisfacción asistir a este 
acto de inauguración de este 
Gros Mercat porque estoy 
convencido de que contribui
remos a potenciar Alcalá y 
las ciudades limítrofes". El 
empresario afirmó que "la 
compañia que tengo el orgu
llo de presidir es actualmente 
la quinta empresa de distri
bución del estado español y 
con capital nacional. En la 
actualidad contamos con una 
plantilla de casi 3 .000 perso
nas" . 

Rafael Miquel destacó que 
"en toda España ya hay 29 
centros Gros Mercat con éste 

Juan Antonio Rueda, 
director del centro 

Gros Mercat de Alcalá 

de Alcalá. Nos dedicamos so
lamente a los profesionales, 
hoteles, restaurantes, bares, 
comercios y colectividades. 
No nos dedicamos a ' la venta 
a particulares". En otro mo
mento el empresario dijo que 
"ofrecemos grandes ventajas 
como precios de mayorista, 
variedad y surtido de produc
tos. Además ofrecemos un 
importante ahorro no sólo de 
dinero para los profesionales 
sino de tiempo por en el acto 
de compra". 

El acto lo cerró el alcalde de 
Alcalá, Bartolomé González, 
quien agradeció a la familia 
Miquel el haber elegido la ciu
dad complutense para esta
blecerse en ella con el nuevo 
Gros Mercat: "Doy las gracias 
como alcalde de esta ciudad a 
Miquel Alimentació Grup por 
haber apostado por el Corre
dor del Henares y dentro de 
éste por haber apostado por 
la ciudad de Alcalá para ha
cer esta importante inversión 
de más de 5 millones de euros 
y también por generar más de 
20 puestos de trabajo y gene
rar riqueza para la ciudad". 

Bartolomé González añadió 
que "estoy convencido de que 
habéis acertado al elegir Alca
lá". 

El director del centro Gros 
Mercat de Alcalá es Juan An
tonio Rueda. Para poder efec
tuar compras en este 
cash&carry sólo para profe
sionales es necesario acredi
tar en las instalación median
te algún documento el tener 
algún establecimiento comer
cial, hostelero o atender algu
na colectividad. Eso permite 
al personal expedir al intere
sado una tarjeta con la que 
puede efectuar sus compras 
en Gross Mercat. 
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sucesos 

Para continuar con las labores de búsqueda del ioven desaparecido vecino de Daganzo 

El Grupo Especial de Actividades Subacuáticas 
realizará las prácticas en el embalse de Alcorlo 

Los equipos del Grupo de 
Especialistas en Actividades 
Subacuáticas (GEAS) de la 
Guardia Civil van a realizar los 
ejercicios prácticos de inmer
sión en el pantano de Alcorlo. 
De esta forma, se continuará 
con las labores de búsqueda 
de José Manuel Bermejo Láza
ro, el joven de 27 años, vecino 
de Daganzo, que el pasado 17 
de julio desapareció en las 
aguas del citado embalse. Las 
gestiones efectuadas en la ma
ñana del lunes 17 de octubre 
por Juan Pablo Herranz, sub
delegado del Gobierno de Gua
dalajara, ante el general-jefe 
de la 11 Zona de Castilla-La 
Mancha, fructificaron con este 
compromiso. 

Así se lo comunicó esa mis
ma mañana el propio Herranz 
a los familiares del desaparecí-

do en el transcurso de una 
reunión que mantuvieron en 
la Subdelegación del Gobierno 
y en la que también estuvo 
presente Andrés Bachiller, te
niente coronel-jefe de la Co
ipandancia de Guadalajara. 
Este se comprometió a mante
ner el dispositivo terrestre que 
se puso en marcha en su día. 
Varias patrullas rurales y del 
Servicio de Protección de la 
Naturaleza (SEPRONA) se tur
nan de manera ininterrumpi
da en el rastreo y vigilancia del 
perímetro del embalse de Al
corlo a la búsqueda de cual
quier indicio sobre el paradero 
del joven desaparecido. 

"En ningún momento se ha 
abandonado el dispositivo de 
búsqueda que estableció la 
Guardia Civil desde que tuvo 
conocimiento de la desapari-

ción de José Manuel Bermejo. 
Siempre que exista disponibili
dad técnica y no se dificulten 
otros servicios prioritarios, los 
equipos del GEAS de la JI Zona 
de Castilla-La Mancha realiza
rán las prácticas en el embalse 
de Alcorlo. Comprendo la an
gustia e incertidumbre de la fa
milia después de tres meses, 
pero hay que tener en cuenta 
que la dinámica habitual es 
que la búsqueda se suspenda 
después de transcurrido un 
mes y medio. En este caso, so
mos conscientes que debe an
teponerse la labor humanitaria 
a los criterios técnicos", explicó 
Juan Pablo Herranz, subdele
gado del Gobierno de Guada
lajara, ante las quejas de los 
familiares en sentido contra
rio. 

la Guardia Civil ha abieno una investigación sobre la posible vinculación 
de los mismos con la huelga convocada por el sector de transpone 

Tres camiones que transportaban turismos 
sufren diversos incendios en la autovía A-2 
los incidentes sé registraren en dos áreas de senici1 v e1T1rrem1clla del campe 

En la madrugada del miér
coles 12 de octubre se regis
traron diversos incidentes en 
la autovía A-2 a su paso por la 
provincia de Guadalajara en 
los que se han visto implica
dos tres camiones que trans
portaban turismos. El primero 
de ellos tuvo lugar en el área 
de servicio "Liébana", situada 
a la altura del kilómetro 78 de 
la autovía A-2, término muni
cipal de Trijueque, como con
secuencia de la tentativa de 
incendio de un camión que se 
encontraba estacionado en la 
misma. Las llamas, que fue
ron extinguidas por el propio 
conductor utilizando un ex
tintor, afectaron al asiento de 
uno de los turismos, mientras 
que otros tres sufrieron daños 
de escasa consideración. 

El segundo siniestro se re
gistró en la travesía urbana de 
la localidad de Torremocha 
del Campo, en las proximida
des de la autovía A-2, al origi
narse un incendio en un ca
mión porta-vehículos que se 
propagó a los 1 O turismos que 
transportaba. En las labores 
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de extinción participó una do
tación del parque de bombe
ros de Sigüenza. 

Por último, en la estación de 
servicio "La Perla", situada en 
el término municipal de Azu
queca de Henares, se produjo 
el incendio de la rueda de otro 
vehículo porta-turismos que 
estaba estacionado en la mis-

ma. Las llamas fueron sofoca
das por el propio conductor 
del camión. La Guardia Civil 
de Guadalajara ha abierto 
una investigación para escla
recer las causas de estos su
cesos y la posible vinculación 
de los mismos a la huelga 
convocada por el sector del 
transporte. 

llect• a un coche va la fachada de una ViVienda 

Incendio de un camión en Meco 
Sobre las 19 horas del día 9 

de octubre se produjo un in
cendio en un camión que se 
encontraba estacionado en la 
vecina localidad de Meco, con
cretamente en el número 6 de 
la Plaza de España. El camión 
quedó calcinado, afectando 
también el fuego levemente a 
otro vehículo que se encontra
ba aparcado junto al camión y 
a la vivienda frente a la que 
ambos vehículos se encontra
ban, la situada en el número 6 

de la mencionada Plaza de Es
paña. En esta vivienda las lla
mas afectaron a la puerta de 
acceso, ventanas y persianas. 

El incendio fue sofocado por 
una dotación de bomberos de 
Alcalá de Henares. 

Por fuerzas de la Guardia Ci
vil se está investigando para 
esclarecer la causa del incen
dio y la posible vinculación del 
mismo a la huelga convocada 
la pasada semana por el sector 
del transporte. 

Practicaron un butrón en 
la pared uasera de la nave 

susuaen electrodomésticos 
de una empresa logística 
del polígono industrial 
delzuqueca 
Se llevaron sesenta tñgorílicos 
v diecinueve lavadoras 

Autores desconocidos sus
trajeron de una empresa dedi
cada al sector logístico, ubica
da en el polígono industrial 
"Sena" de Azuqueca de Hena
res, un total de 80 electrodo
mésticos. De acuerdo con la 
denuncia interpuesta por un 
representante de la citada 
compañía, los autores acce
dieron al interior tras realizar 
un butrón en la pared trasera 
de la nave y se apoderaron de 
sesenta y un frigoríficos y die
cinueve lavadoras. 

Colisión en cadena 
en la autovía 1-2 

Una colisión en cadena de 
cuatro vehículos en la autovía 
A-2 se saldó el pasado domin
go 16 de octubre con un ba
lance de dos personas heridas 
de carácter leve. El accidente 
de circulación se produjo a las 
20'30 horas a la altura del ki
lómetro 45'100, término mu
nicipal de Azuqueca de Hena
res. En la colisión por alcance 
se vieron implicados un turis
mo Nissan Primera; un Ford 
Focus; un Volkswagen Golf, 
cuya conductora de 59 años 
resultó herida leve, y un Ford 
Escort, en el que viajaba una 
mujer de 32 años que sufrió 
heridas de carácter leve. Los 
otros siete ocupantes de los 
vehículos siniestrados salie
ron ilesos del accidente. 

Malos tratos en 
lillanueva de la Tone 

Sobre las 13'15 horas del 
miércoles 12 de octubre, efec
tivos del Puesto Principal de la 
Guardia Civil de Azuqueca de 
Henares detuvieron en Villa
nueva de la Torre a Israel V.L., 
de 28 años y nacionalidad es
pañola, vecino de la citada lo
calidad, como presunto autor 
de un delito de malos tratos en 
el ámbito familiar en la perso
na de su compañera senti
mental, de la misma naciona
lidad que el detenido. _ 
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sucesos 

Detenidos en Alcalá tras cometer un robo en Madrid 
por el procedimiento de "el extrangulamiento" 

El día uno de octubre a las 
6'45 horas en la calle Gutem
berg de Madrid fue asaltada y 
robada una joven de 24 años 
por el procedimiento conocido 
en el argot policial como de "el 
extrangulamiento". Cuando la 
joven caminaba por la mencio
nada vía se le acercó por de
trás un indivíduo que le echó 
el brazo al cuello y le presionó 
la carótida. La joven perdió el 
conocimiento durante unos 
instantes y cuando se recupe
ró estaba en el suelo y observó 
que le habían robado el dine
ro, la documentación perso
nal, dos tarjetas de crédito, la 
tarjeta bono transpore y las 
llaves de su casa. Por estos 
hechos cursó denuncia en la 
comisaría de Retiro. 

El dia 8 de octubre, en Alca
lá de Henares, en la Plaza de 
la Juventud sobre las 20 ho
ras, al infundirles sospechas 

la Policía Local identificó a dos 
individuos jóvenes llevando 
uno de ellos dos tarjetas de 
crédito y una de abono tans
porte pertenecientes a la mu
jer mencionada con anteriori
dad, que uno adujo habérselas 
dado el otro y éste que se las 
había encontrado en la calle 
en Madrid. 

Posteriores investigaciones 
llevadas a cabo desde la comi
saria de Alcalá a través del Si
denpol (Sistema de denuncias 
policiales}, lograron saber a 
través de la joven denunciante 
que ésta había sufrido dos ro
bos: el mencionado el día 1 y 
otro posterior el dia 3, cuando 
a las 8'30 de la mañana le ro
baron el bolso en su barrio en 
La Latina y que no fue a de
nunciar, ya que le daba reparo 
volver dos días después a de
nunciar otro robo y que había 
anula.Po las tarjetas de crédito. 

Ls detenidos en Alcalá son 
Luis Enrique P.M., de 19 años, 
y Marcos B.O. de la misma 
edad. El primero con un ante- . 
cedente por tráfico de droga y 
el segundo con cuatro por 
robo con fuerza. La policía in
vestiga a ver cuál de los dos 
robos fue cometido por los de
tenidos o si, como ellos dicen, 
se encontraron las tarjetas y la 
documentación en Madrd. 

El denominado robo por el 
sistema del "extrangulamien
to" es un hecho delictivo muy 
peligroso. Al presionar el cue
llo de la víctima, hasta que 
ésta pierde el conocimiento y 
cae desvanecida al suelo, si la 
presión de carótida persiste 
durante cierto tiempo, a la víc
tima se le puede causar la 
muerte. Este procedimiento 
delictivo se emplea general
mente contra mujeres por de
lincuentes jóvenes y fuertes. 

la actitud comprometida de un ciudadano polaco 
evitó un robo en las Eras del Silo 

Ramón Domingo RG.M., de 
40 años de edad , con 45 ante
cedentes delictivos y toxicó
mano, fue detenido gracias a 
la colaboración de un ciuda
dano polaco que logró retener
lo con ayuda de otras perso
nas hasta que llegó la policía. 

Los hechos ocurrieron el día 
15 de octubre por la tarde, so
bre las 18'50 horas, en las 
Eras del Silo, donde actual
mente estacionan gran canti
dad de vehículos. 

Cuando el ciudadano polaco 
se encontraba dentro de su 
coche, vio cómo un indivíduo 
fracturaba el cortavientos tra
sero izquierdo de un Mercedes 
y cogía el radiocasete. Sin pen
sarlo dos veces, salió tras él al 
tiempo que pedía ayuda entre 

Robo de 
colchones v sofás 

En la madrugada del día 11 
de octubre se cometió un robo 
con fuerza en las cosas, en el 
interior del almacén de mue
bles de la empresa Confort 
Sofá muebles, sito en el polí
gono industrial de Arganda del 
Rey. Los ladrones accedieron a 
su interior arrancando tres 
barrotes de la ventana del 
baño. Sustrajeron colchones, 
sofás, mesas, sillas, por valor 
de unos 29.000 euros. 
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el vecindario. Con la ayuda de 
varios viandantes lograron 
darle alcance y retenerlo hasta 
que llegó la policía, evitando 
así el robo del radiocasete. 

En las Eras del Silo, al igual 
que en otras zonas de Alcalá 

donde estacionan numerosos 
vehículos, se producen a dia
rio robos de radiocasetes, con 
lo que esto implica de rotura 
de cristales y forzamientos de 
cerraduras de los turismos 
afectados. 

Detenidos nor vender droga en un bar 
Según información policial, 

el pasado día 13 de octubre 
por la mañana fueron deteni
dos en el bar Eguia, situado 
en el número 12 de la calle 
Juan de Guzmán, dos ciuda
danos marroquies. Se trata de 
un hombre y una mujer, am
bos jóvenes, a los que les fue
ron incautados tres gramos de 
marihuana y 10 de hachís. 

En este bar, regentado por 
ciudadanos marroquies, que 
cada cierto tiempo cambia de 
personal, la policía ha efec
tuado ya varias detenciones 

por tráfico de droga. 
Los detenidos en esta oca

sión son una mujer, Khadij R., 
de 20 años, sin antecedentes 
delictivos, y Tarik C.H., de 26 
con dos detenciones por in
fracción a la ley de extranje
ría. 

Como dato anecdótico, es
tando en el bar la policía llegó 
una toxicómana que soltó una 
palabra malsonante diciendo 
a continuación: "Bueno, está 
aquí la policía, entonces no 
puedo comprar una china", y 
se fue hablando sola. 

~ JOYERÍA AMÉRICA 
........___ lit V Jll. ?l'i' 
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En la calle San Vidal 

Robo en 
una tarmacia 

Ocurrió el pasado lunes, día 
17 de octubre, en la oficina de 
farmacia situada en Alcalá en 
la calle de San Vidal. 

Sobre las 1O'15 horas de la 
mañana dos individuos jóve
nes, que aprovecharon el mo
mento en el que la farmacéuti
ca que se encontraba aten
diendo a un cliente se despla
zó a la trastienda para coger el 
producto solicitado, para acce
der al interior del mostrador y 
abrir la caja del dinero. Al oír 
el sonido de apertura, la far
macéutica se acercó para ver 
qué sucedía, momento en el 
que fue empujada y sujetada 
por uno de los dos individuos 
mientras el otro robaba el di
nero de la recaudación. Tam
bién se llevaron algunos medi
camentos. Se fueron con rapi
dez, sin proferir amenazas y 
sin que se sepa el medio de 
huida. 

En el camino de AHigidos 

Robado a la salida 
de una discoteca 

Un joven vecino de Alcalá 
fue asaltado por tres indivi
duos que lo sujetaron y ame
nazaron verbalmente, para ro
barle lo que llevaba. Se apode
raron de su documentación 
personal, la documentación de 
su moto y 30 euros. 

La víctima acababa de salír 
de la discoteca Coliseum en la 
madrugada del pasado domin
go, día 16 de octubre, y cuan
do andaba él solo por el Cami
no de Afligidos fue abordado 
por los tres individuos men
cionados que lo amenazaron y 
robaron. 

Robo de 
metal de cobre 

En la madrugada del día 1 7 
de octubre se cometió un robo 
en la empresa Recuperaciones 
Carlos García, S.L., de Argan
da del Rey. Autores desconoci
dos penetraron en su interior 
arrancando la verja de una 
ventana situada en la parte la
teral izquierda y rompiendo el 
candado que cierra la cancela 
de una de las puertas princi
pales. Sustrajeron unos 2.000 
kilogramos de metal de cobre 
revuelto, por un valor aproxi
mado de 5.500 euros. 

22 de octubre de 2005 



sucesos 

la detención loe realizada en la calle Ferrocarril donde residía 

Detenido en Alcalá un asesino búlgaro 
Investigadores del Grupo de Localización de Fugitivos y de Crimen Organizado 11 de la UDY
CO-Central de la Policía Nacional, en estrecha colaboración con la Policía Búlgara detuvie
ron el martes 18 de octubre en la calle Ferrocarril, de Alcalá, muy cerca de la estación de 
RENFE, a Emilyan D. B. de 33 años, natural de Kjustendil (Bulgaria), sobre el que pesaba una 
Orden de Búsqueda Internacional a fines de extradición a Bulgaria, por homicidio doloso. 

Los hechos por los que era 
buscado, tuvieron lugar en 
Kjustendil, antigua pobla
ción romana, situada en me
dio de bosques y montañas, 
famosa por las fuentes ter
males, situada a unos 95 Ki
lómetros al sudoeste de So
fia (Bulgaria), y se remontan 
al 5 de diciembre de 2001. 
Emilyan D.B., cuando se en
contraba en su apartamento 
de la calle Tzar Osvoboditel 
261, tras una discusión, co
menzó a golpear a su mujer, 
Verena B., de 29 años de 
edad. Acto seguido, el referi
do Emilyan D., llamó por te
léfono al Hospital de esa lo
calidad, solicitando urgente
mente un médico. Cuando 
llegó el equipo facultativo de 
urgencia, encontró a Venera 
B. en coma, con heridas en 
las sienes y sangre en la 

Emilyan D.B. 

boca. La víctima fue trasla
dada en ambulancia al hos
pital, donde murió al día si
guiente, dejando huérfanos 
a dos hijos que, por aquellas 
fechas, tenian 8 y 5 años, 

niño y niña respectivamente. 
La autopsia constató que 

la muerte fue originada por 
una grave contusión en el 
cerebro y en el cráneo. Tras 
el incidente, Emilyan D.B. 
huyó de su país y desde 
aquella fecha no se tenian 
noticias de su paradero. 
Será extraditado a Bulgaria, 
donde puede ser condenado 
a 20 años de prisión. 

En el momento de efec
tuarse la detención del fugi
tivo búlgaro, éste mostró a 
los investigadores un pasa
porte de la República de Li
tuania a nombre de Víctor 
A., en el que figuraba su fo
tografia. Los policías espa
ñoles habían solicitado a 
través del Oficial de Enlace 
español en Sofia (Bulgaria), 
las impresiones dactilares 
del buscado, y habían re-

A un anciano le robaron 600 euros que acababa de sacar de la Caia de Madrid 

El timo de la mancha llega a neves Catílicos 
El timo de la mancha vuelve a estar de actualidad. Sobre las diez de la mañana del vier
nes 14 de octubre, dos individuos_le robaron a un anciano de 76 años los 600 euros que 
acababa de sacar de la Caja de Madrid correspondientes a su pensión. Los hechos ocu
rrieron en la zona de Reyes Católicos; instantes después de salir de la oficina bancaria 
alguien le arrojó a la victima algo en la chaqueta no dándole tiempo a ver quién había 
sido ya que de inmediato un hombre de edad madura lo abordó diciéndole que a él tam
bién le habían manchado, que era una vergüenza y que había tenido que ser desde el 
bloque de viviendas junto al que se encontraba. También le dijo este individuo a la vic
tima que pasaran al portal para encontrar al autor de la mancha. 

Los dos entraron en el por
tal y cuando subían por la es
calera bajó un individuo con 
un papel en la mano diciendo 
que había sido él y pidiendo 
disculpas. Además se ofreció 
solicito a limpiar la mancha 
con el mencionado papel del 
cual dijo que lo limpiaba todo 
muy bien: "Mire, mire, ya casi 
no queda mancha". Mientras 
la víctima se miraba el hom
bro derecho los dos indivi
duos le robaron los euros que 
llevaba en el bolsillo izquier
do, de lo cual se dio cuenta 
cuando ambos desaparecie
ron juntos precipitadamente. 

Por estos hechos se ha 
puesto denuncia en comisa
ría y la Policía investiga a tra
vés de las cámaras de seguri
dad de la entidad bancaria, 
aunque es posible que quien 
estuvo en el banco vigilando 
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quién sacaba dinero, cuánto 
y dónde lo guardaba, no fue
ra ninguno de los dos actuan
tes de la mancha, a los cuales 
la víctima vío la cara y habló 
con ellos pudiendo reconocer
los. 

Según fuentes policiales es 
en Reyes Católicos y en la 
avenida de Juan de Austria 
donde más proliferan este 
tipo de robos mediante el 
timo de la mancha, ya que en 
ambas zonas hay muchas en
tidades bancarias siendo más 
fácil para los delincuentes en
contrar víctimas. Un detalle 
curioso en este timo es que 
casi todas las víctimas suelen 
ser hombres. 

Modus operandi 
El modus operandi que uti

lizan este tipo de delincuen-

tes, que son hombres y muje
res de forma indistinta, se 
inicia con la vigilancia en las 
entidades bancarias y _ cajeros 
automáticos para controlar 
los reintegros de dinero y ele
gir el objetivo. 

Una vez seleccionada la víc
tima, preferentemente perso
nas mayores, las siguen has
ta encontrar el lugar y mo
mento propicio. Después se 
produce la fase de distraer a 
la víctima. Esto suele hacerse 
fingiendo un desmayo, lan
zando monedas al suelo, pro
vocando un encontronazo for
tuito o manchando la ropa de 
la víctima a la altura de la es
palda para lo cual utilizan 
harina o un liquido marrón 
que diligentemente ayudan a 
limpiar, como en el caso men
cionado anteriormente. Una 
vez que los ladrones han con-

11 1 

querido del S.A.l.D. (Servicio 
Automático de Identificación 
Dactilar) de la Comisaría 
General de Policía Científica, 
el cotejo oportuno. Así se 
pudo determinar que el bus
cado había sido detenido en 
octubre de 2003, por la Co
misaria de Leganés, utili
zando el nombre falso de 
Stoyan l. G.; y en los meses 
de junio y julio de 2005, por 
la Comisaría de Torrejón de 
Ardoz y Alcalá de Henares, 
respectivamente, con el 
nombre de Víctor A. 

11 PllCll ••• ........ 
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seguido llamar la atención de 
la víctima aprovechan un mo- -
mento de descuido para apo
derarse del dinero. 

Para evitar estas situacio
nes, la comisaría de Policía de 
Alcalá aconseja efectuar rein
tegros bancarios en la canti
dad imprescindible. Si se tra
ta de una persona de edad 
avanzada tiene que procurar 
ir acompañada. Además no se 
debe hacer ostentación del di
nero y hay que permanecer 
atentos a la salida de los ban
cos para comprobar que no se 
es seguido por personas des
conocidas. Por último no hay 
que dejarse engañar por com
portamientos extraños y hay 
que controlar en todo momen
to la cartera o el bolsQ. 

PUERTA de Madrid 



Los bomberos sanearon la fachada para evitar nuevos desprendimientos a la calle. 

El dueño del piso se encontraba invectando aislame ténnico en la cámara de aire 

Parte de una tachada 
se desplomó en la calle El Greco 
Un lienzo de fachada de aproximadamente 3 metros cuadrados se desplomó en la calle El Greco por causas 
que por el momento se investigan. La caída de la fachada se produjo desde la tercera planta del inmueble. 
Según fuentes policiales en el piso 3ºC se encontraba un hombre que al parecer estaba inyectando un ais
lante térmico, concretamente espuma de poliuretano en la cámara de aire situada entre el muro de fachada 
y el muro de la pared interior de la habitación. El hombre sufrió leves heridas y abandonó por su propio pie 
la vivienda después de ser atendido por el personal facultativo de una UVI móvil del SUMMA 061. 

Los hechos se produjeron so
bre las 10'30 horas del miércoles 
18 de octubre en el número 6 de 
la calle El Greco, muy cerca de la 
avenida de Reyes Católicos. La 
consecuencia del accidente fue el 
desplome hacia .el exterior de un 
lienzo de fachada con una super
ficie de 1 por 3 metros así como 
del desplome hacia el interior de 
un trozo de pared de l '75 por 3 
metros de la vivienda situada en 
el 3º C. 

Concretamente el cerramiento 
exterior de ladrillo macizo cayó 
hacia el exterior de la habitación 
de matrimonio. El cerramiento 
interior de ladrillo de hueco sen
cillo ha caído al interior del dor
mitorio. Los bomberos sanearon 
ambos muros una vez comproba
do que no había más daños en el 
interior de la vivienda. 

Según los bomberos, el motivo 
del accidente pudo ser por los ga
ses de un spray de espuma de po
liuretano acumulados en la cá
mara de aire, que al expandirse 
derribaron los dos muros. Los 
bomberos añadieron que pudo 
P!oducirse una chispa, no se sabe 
s1 por un mechero o por un cor
tocircuito con algún enchufe. 
Fuentes policiales aseguraron a 
PUERTA DE MADRID que el 
propietario de la vivienda se en
contraba inyectando el aislante 

PUERTA de Madrid 
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térmico a través de un cajetín 
eléctrico. 

Sin embargo los vecinos del 
número 6 de la calle El Greco 
consultados por PUERTA DE 
MADRID aseguraron no haber 
oído ninguna explosión sino el 
estruendo de los ladrillos de la 
fachada al impactar contra el 
suelo desde un tercer piso. Muy 

Cllllll B JIUCll 

cerca del lugar del accidente, en 
l!l esquina de la calle Miguel 
Angel con la avenida de Reyes 
Católicos, se desplomó una fa
chada sobre el local comercial de 
Saneamientos Martínez en un su
ceso ocurrido hace cinco años. 
Entonces se comentó que las fa
chadas de esa urbanización se 
encontraban en mal estado. La ti-

Varios vecinos reconocieron 
a PUERTA DE MADRID que no 

oyeron explosión alguna, sino el 
estruendo de la fachada al caer. 

pología de bloques y fachadas 
son coincidentes con los de la ca
lle El Greco en una urbanización 
que aparentemente es similar. 

Aparte de las consecuencias 
materiales, el dueño de la vivien
da sufrió heridas leves, consis
tentes en quemaduras ligeras en 
la cara, aparentemente sólo eso. 
Fue atendido por una UVI en el 
lugar y abandonó la vivienda por 
su propio pie. Al lugar del acci
dente se desplazaron dos vehícu
los del parque bomberos de Al
calá, una bomba y una escala, así 
como el subjefe de los bomberos 
de la Comunidad de Madrid de 
guardia ese día. 

Los agentes de la Policía Local 
procedieron a acordonar la zona 
y avisaron a los técnicos del 
ayuntamiento para que compro
baran si el accidente había pro
ducido daños estructurales en el 
bloque. 

El verdadero peligro fueron los 
cascotes que cayeron desde el 
tercer piso a la calle. Afortunada
mente no pasaba nadie por allí en 
esos momentos pero hubo mu
chos vecinos que manifestaron 
que si hubiera ocurrido una hora 
y media antes hubiese podido 
ocurrir una tragedia porque a 
sólo unos metros del lugar donde 
se encontraban los cascotes está 
el colegio El Juncal y decenas de 
niños pasan por ahí para llegar al 
centro escolar. 
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Jueves, 13 de Octubre: 

11 - 13 - 26 - 29 - 30 - 37 
C-5 R-6 

Sábado, 15 de Octubre: 
8 - 10 - 14 - 38 - 39 - 43 

C-17 R-1 

~ u l(i]Primitivil 

Domingo, 16 de Octubre: 
3 - 12 - 23 - 50 - 51 

R-3 

Bono(•] Loto 
Lunes, 17 de Octubre: 

5 - 9 - 23 - 29 - 32 - 34 
C-39 R-2 

Martes, 18 de Octubre: 
2 - 12 - 24 - 25 - 26 - 33 

C-4 R-6 

Miércoles, 19 de Octubre: 
2 - 14 - 19 - 27 - 37 - 48 

C-8 R-1 

Viernes, 14 de Octubre: 
1 o - 11 - 19 - 2 0 - 23 

Estrellas : 0 1 y 06 

1100~~~ 
OCTUBRE SaieJReml'fOI 

Día 13 .. . ..•. . 37.102 &-021 3-2 
Día 14 •. ..... 74.796 11-120 6 
Día 16 ..•.•..• 34.050 &-01s O 
Día 17 . . . ..... 65.964 &-001 6-4 
Día 18 •... .. . 59.697 s.-020 5-7 
D ía 19 ••... . . 80.623 S-024 8-3 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 • ru. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

D .V.N. 
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V-IVir para contarla 

El hombre y yo 
El hombre y yo, último libro del 

poeta Miguel Osear Menassa se 
presenta mañana sábado 22 de 
octubre de 2005 en el Círculo de 
Bellas Artes. Sala María Zambra
no. (C/ Alcalá, 42. Madrid). El 
acto comienza a las 20.00 horas y 
contaremos con el acompañamien
to musical de INDIOS GRISES. 
¡¡NO SE LO PIERDAN!! Será un 
espectáculo poético-musical en el 
universo del Poema, en el brillo de 
Ja palabra, en el fuego del Amor. 
Tras dos ,años y medio sin publicar 
Miguel Osear Menassa ha llegado 

Poema 1 
¿Acaso una luciérnaga 
cansada de volar, de iluminar Ja nada, 
se posará sobre mis hombros quietos 
y me hará feliz? 

¿O, tal vez, soy el hombre 
que se inunda de besos 
y no consigue nunca 
dejar la soledad? 

con este nuevo li
bro para sorpren
demos, su lectura 
es imprescindible para todos aque
llos que quieran vivir en la reali
dad del siglo XXI. Es una oportu
nidad de oro para gozar entre ver -
sos. ¡¡Les espero y nos vemos el 
sábado!!. Mientras, les ofrezco al
gunos poemas de 'El hombre y 
yo'. Que Jos disfruten. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

lopezbor don@terra.es 

Poema2 
¿Mujer independiente o 
tigre liberado de Ja selva? 
¿Hombre o calmante 
vitaminado para los nervios? 
¿Soy acaso el que piensa 
que nunca llegaremos 
o el iluso que se levanta 
todas las mañanas 
para vivir un nuevo porvenir? 

Conferencia de la Asociación de Amigos de 
la Universidad de Alcalá 

"España v los iudíos: siglo D" 
El próximo viernes día 21 

de octubre, a las 20'00 horas, 
en la Sala de Conferencias In
ternacionales del Colegio de 
San Ildefonso de la Universi
dad de Alcalá, hablará Isidro 
González García, sobre: "Es
paña y los judíos: siglo 
XX". 

El profesor González Gar
cía es Doctor en Historia 
Contemporánea por la Uni
versidad Complutense de 
Madrid y como investigador 
se ha especializado en el estu
dio de los judíos en la España 
contemporánea, tema sobre el 
que tiene publicados los si
guientes libros: La Cuestión 
Judía y los orígenes del Sio
nismo (1881-1905); España 
ante el problema judío; El re
tomo de los judíos; Las rela
ciones España-Israel y el 
conflicto de Oriente Medio; y 
Los Judíos y la Segunda Gue
rra Mundial (1931.1939). 

Siempre sobre el mismo 
tema, es coautor de varios li
bros y muchos trabajos de in
vestigación publicados en re
vistas especializadas, de las 
que es colaborador habitual; 
entre éstas cabe destacar: 
Hispania -del Consejo Supe
rior de Investigaciones Cien
tíficas-, Historia 16, Clío, 

Cuadernos de Historia Con
temporánea -de la Universi
dad Complutense-, Raíces, 
Boletín de la Institución libre 
de enseñanza, Cuadernos Re
publicanos y El Olivo. 

Ha sido invitado como pro
fesor ponente en congresos 
nacionales e internacionales 
y ha impartido seminarios so
bre esta temática en cursos de 
verano de la Universidad Me
néndez Pelayo en Santander, 
de la Universidad de Castilla 
La Mancha y del Instituto 
Cervantes en Tel Aviv y en la 
Universidad Hebrea de Jeru
salem donde, en marzo de 
2005, habló sobre "Los judí
os y la Segunda República 
(1931-1939)" . 

En la actualidad, su trabajo 
se está desarrollando en un 
nuevo libro sobre los judíos y 
la Guerra Civil Española, así 
como en un proyecto de in- . 
vestigación sobre la revisión · 
de la posición española ante 
el Holocausto. 

LaAAUA tiene mucho gus
to en invitar a todos sus ami
gos y a cuantas personas se 
sientan interesadas por escu
char las ideas de un investiga
dor tan cualificado como el 
profesor González García. 

ALCALA MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

"Guía del autoestopista galácti
co". Viernes, Sábado, Domingo y Miér
coles: 19'00 y 21'30. Martes y Jueves: 
21'30. Viernes y Sábado, también ma
drugada: 23'45. Lunes cerrado. 

"Guardianes de la noche". Viernes, 
Sábado, Domingo y Miércoles: 16'20, 
18'50 y 21'20. Martes y Jueves: 18'50 
y 21'20. Viernes y Sábado, también 
madrugada: 23'45. Lunes cerrado. 

"Trauma". Viernes, Sábado, Do
mingo y Miércoles: 16'30, 19'00 y 
21 '30. Martes y Jueves: 19'00 y 21'30. 
Viernes y Sábado, también madruga
da: 23'45. Lunes cerrado. 

"Las entrañas de la bestia". Vier
nes, Sábado, Domingo y Miércoles: 
16'30, 19'00 y 21'30. Martes y Jueves: 
19'00 y 21 '30. Viernes y Sábado, tam
bién madrugada: 23'45. Lunes cerrado. 

"Doraemon y los dioses del vien
to". Viernes, Sábado, Domingo y Miér
coles: 16'45 y 18'45. Martes y Jueves: 
18'45. Lunes cerrado. 

"Charlie y la fábrica de chocola
te". Viernes, Sábado, Domingo y Miér
coles: 16'30, 19'00 y 21'30. Martes y 
Jueves: 19'00 y 21'30. Viernes y Sába
do, también madrugada: 23'45. Lunes 
cerrado. 

"Valiant". Viernes, Sábado, Domin
go y Miércoles: 16'45. Martes y Jueves: 
18'45. Lunes cerrado. 

"Sr. y Sra. Smith". Todos los dias: 
21'15. Viernes y Sábado, también ma
drugada: 23'45. Lunes cerrado. ·---MULTICINES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de información: 9 1 88037 03 

"Goooll". (Todos los públicos). Pa
ses a las: 1 T30, 20'00 22'30. 

"Siete vírgenes". (18 años). Pases: 
17'30, 20'00 y 22'30. Excepto Miérco
les y Jueves a las 20'00 y 22'30. 

"Obaba". (Pendiente calificación) . 
Pases a las: 17'30, 20'00 22'30. Ex
cepto: Miércoles y Jueves a las 17'30. 

CINE-CLUB: 
"Beautiful boxer". (V.O.S.). Miér

coles 26 de octubre: Pases a las 18'30 
y 21'00 h. Jueves 27 de octubre: Pa
ses a las 19'00 y 21 '30. 

El sábado 22, a cargo del 
gmpo de teatn Alharaca 

"Don Annando Gresca" 
en Alcalá-Meco 

El próximo sábado día 22 de 
octubre, a las 17 horas, el grupo 
de teatro Alharaca, perteneciente 
al Centro Castellano Leonés de 
Alcalá de Henares, representará 
la obra de teatro "Don Armando 
Gresca", de Adrián Ortega. 

Dicha actividad está organiza
da por el equipo de Cruz Roja 
que trabaja en el Centro Peniten
ciario Madrid 2, más conocido 
como Alcalá-Meco, como acti
vidad complementaria a los gru
pos terapéuticos que se realizan 
tanto para jóvenes como para 
drogodependientes internos en 
dicho centro. 

PUERTA de Madrid 



---------- ESPECTACULOS- EXPOSICIONES----------

EXPOSICIONES 
CAPllLA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 30 de octubre 

la inenmd del soldado 
Miguel de Cervames 
un viaie vinual por 

las nenas de Felipe 11 
Horario: Martes a Domingo 

10'30 - 14'00 h. y 18'00 - 21'00 h. 
Lunes cerrado. 

----·----
CASA DE LA ENTREVISTA 

(Calle de San Juan, 1) 
Hasta el 16 de octubre 

Circonas de Artes 
PlásUcas v Fotografía 

XVI Edición 
Horario: Martes a Domingo 

12'00 - 14'00 h. y 18'00 - 21'00 h. 
Lunes cerrado. 

----·----
INSTITUTO CERVANTES 

(Calle de Libreros, 23) 
Hasta el 6 de noviembre 

'1isiones v Sugerencias" 
E1P1sicií1 calectin 

en homenlie al Quijote 
----·----

CASA DE LA JUVENTUD 
Hasta el 31 de octubre 

11Relranes v dichos 
de El Quiiote" 

Recoge los más de 300 dichos 
y refranes de la novela. 

******* 
Hasta el 31 de octubre 

ESPACIO DEL CÓMIC. 

Félix Arias v 
Víctor P. Corbella 

Exposición del 
"premio al mejor dibujante" en 

el Certamen de Jóvenes Creadores 

----·----
QUINTA DE CERVANTES 

Concejalía de Medio Ambiente 
(Vía Computense) 

Del 20 al 31 de octubre 
11Mensaies del corazón" 

Obras de 
Emilia Mendoza Moreno 

Horario: Lunes a Viernes, 11 '00 -
14'00 h. y 17'00 - 20'00 h . Sábados 
y Domingos: 10'00 - 14'00 h. 

Don Juan en Alcalá 
Jaime Azpilicueta S.A. 

Domingo 30 y Lunes 31 de 
Octubre - 19'00 horas 

Huerta del Obispo. 
Palacio Arzobispal 

PUERTA de Madrid 

li Mi:til\1:1 rn:1e ~,111:mi ti 
Viernes, 21 y Sábado, 22 

21'00 horas 
Domingo, 23 - 19'00 horas 

TEATRO 
Compañía Teatro Meñdional 

presenta 
11Jac1ues el fatalista" 
Adaptación de Julio Salvatierra de 
la obra homónima de Denis Diderot 

Dirección: Álvaro Lavín 
Intérpretes: Javier Coll, Chani Martín, 
Óscar Sánchez, Marina Szerezevsky, 
Paloma Vidal y Eugenio Villota. 

* * * * * 
Sábado, 29 - 21'00 horas 

MÚSICA 

Coral de Ondarreta 
Grupo Instrumental de música antigua 

Las canciones y romances que 
Don Quijote cantaba y conocía. 

Sobre un guión de Manuel Torres e lñaki Zu· 
biaur. Director: Manuel Torre Lledó. Solistas: 
Ester Horas, Isabel Urbina, Ramón Uriarte, 
José Antonio Femández. Actor-narrador: Ja
vier García. Narrador final : José Ramón Re· 
bate. Músicos: Joseba Berrocal, Dani Garai, 
Luis Manuel, Elena Martínez, Pedro Guallar. 

(Vía Complutense, 19) 
Sábado, 20 - 20'00 horas 

CINE 
.. Missouri" 
Director: Arthur Penn 

Música: John Williams 
Reparto: Marlon Brando, Jack Nichol
son, Randy Quaid, Katheleen Lloyd, 
Harry Dean Stanton, Frederic Forrest 

ENTRADA LIBRE 

----·----
Domingo, 23 - 18'00 horas 

TEATRO INFANTIL 
.. cuentos del 

caballito de madera" 
Compañía: BUFFO 

Dirección: Empar Claramunt 

lil] ¡J :!:1' 1!lil]íJI~1Jf:fJ 
(Plaza de Cervantes, 15) 

Gestionado por 
Teatro de La Abadía. 
En un nuevo y mágico espacio, 

"ocio inteligente" para los fines de semana. 
Funciones: 

21 y 22 de octubre - 20'30 h. 
23 de octubre - 20'00 h. 

.. Bilbao" 
Canciones de Brecht y Weill 

Cabaret musical 
Ariane Moret. 

El cabaret europeo de entreguerras esceni· 
ficado mediante las canciones de Weill y 
Brecht, interpretadas por esta excepcional 
cantante y actriz suiza. 

* * * * * * * 
Funciones: 

28 y 29 de octubre - 20'30 h. 
30 de octubre - 20'00 h. 

.. Boccherini" 
Sonatas para cello 

Josep Bassal. 
Repertorio de piezas para violonchelo origi
nales de boccherini, elaboradas para la cor
te de Felipe V de España, algunas de ellas 
por encargo del castrati Farinelli. Homenaje 
al gran Boccherini en su centenario. 

Taquilla: Miércoles a Sábados de 
11'30 a 13'30 y de 17 a 21. Domin
gos de 17 a 20 h. Tf.: 91 882 22 42. 
Televenta: Cabra Catalunya 902 101 
212. Descuento estudiantes, tercera 
edad, grupos y asociaciones. 

IX Ciclo de Teatro de 
los Pueblos de España 
Centro de Comunidades 

Viernes 21 - 20'45 h. 
Grupo de Teatro "I.A JARA". 
Centro Extremeño de Alcalá 
de Henares. "Mi Tía y sus 
Cosas", de Rafael Mendizá
bal. 

Sábado 22 - 20' 45 h. 
Grupo de Teatro "AOSTA". 
Centro Extremeño de Geta
fe. "El Embargo" , de Ga
briel y Galán. 

CONCIERTOS 

CIClO DE ÓRGANO 
en la Catedral Magistral 

Órgano del Taller de 
Gabriel y Alberto Blancafort 
Sábado 29 - 20'00 horas 

Concieno de Oruano 
Missa pro difunctis 

de Pedro Escobar (c. 1504) 
Ensemble In hora sexta 

dirigido por Carlos Delgado 
ENTRADA LIBRE 

• 
CAPllLA UNIVERSITARIA 

DE SAN llDEFONSO 
Sábado, 28 - 20'00 h. 

Juventudes Musicales 
de Alcalá 

Concieno extraordinario 
de ama a cargo de 

Cristina Sánchez Cuétara 
• 

Ciclo de 
Concienos Corales 
Sábado, 22 - 20'00 h. 

Capilla de San Ildefonso 

Coral 
PolHónica Complutense 

* * * * * * * 
Domingo, 23 - 19'00 h. 
Capilla de San Ildefonso 

Coral Alcalaína 
Pueblos de España 

Viernes, 21 de octubre 
de 12'00 a 14'00 h. 

Salón de actos del Instituto Cervantes 
(Calle de Libreros) 

•tas vañedades del español 
en su dimensión ameñcana" 
Por HUMBERTO LóPEZ MORALES 
(Secretario general de la Asociación 

de Academias de la Lengua Española) 

----·----
Viernes, 28 de octubre 

de 12'00 a 14'00 h. 
Salón de actos del Instituto Cervantes 

(Calle de Libreros) 
11lls retos de la novela" 

Por SANTOS SANZ VlLlANUEVA 
(Universidad Compluense) 

----·----
Sábado, 29 de octubre 

a las 11' 45 horas 
Círculo de Contribuyentes 

(Plaza de Cervantes) 
11Reha•ililaciones c11 encama" 

Por ALBERTO MORENO 

22 de octubre de 2005 



Ofertas tan increíbles 
que las recordarás siempre. 

En Leroy Merlin Alcalá, hemos renovado la tienda. 

Ven del 26 de septiembre al 24 de octubre y disfruta de 

una tienda más grande, con mejores servicios y, sobre 

todo, con unas ofertas increibles. 

Tan increíbles que las recordarás siempre. 

Leroy Mer1in Alcalá e.e. La Dehesa. Carretera N 11, Km. 34. 


